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El acusado retrocedió su coche al ver "also que le animó a disparar mortalmente '' CUENCA

Rodr^ez no dijo qué le empujó 
a disparar a las dos víctimas

CCOO insta a las 
instituciones a 
que busquen 
soluciones para 
Fricuenca

{Pás. 4)

Pedro Rodríguez Fontano 
ratificó sus declaraciones 
reconociendo haber dispa
rado contra Mercedes Cola
do y su compañero^ Julián 
Villanueva con un arma de 
cazafurtiva, También reco
noció haber pagado "con 
orgullo ''por seis denuncias 
que le puso su ex-esposa.

El juicio que procesa a Pe
dro Rodríguez por el asesinato 
de su ex-esposa Mercedes 
Colado y su compañero Julián 
Villanuevacomenzó ayercon la 
declaración del acusado y de una 
testigo presencial. Hoy prosigue 
con el testimonio de unos 18 
testigos y mañana está previsto 
que concluya con la declaración 
de 8 peritos. El magistrado lla
mó la atención a Pedro Rodríguez 
en tres ocasiones.

(Pág. 3) tedro Rodríguez fue trasladado ayer a la Audiencia para ser juzgado por dos delitos de asesinato. FOTO-RES

CCOO, UGT y 
Asaja firmaron 
ayer el convenio 
colectivo del 
campo

(Pág. 5)

m<\(j

El PP reta a 
quienes critiquen 
los acuerdos 
alcanzados en la 
OCM del aceite

. (Pág. 7)

PROMNCIAI

Inauguradas las 
depuradoras 
de Quintanar, 
Villamayor y 
El Peral

(Pag. 9)

Ocho fallecidos y 
tres heridos graves, 
balance de 
la operación 
"Primero de Julio"

Un total de ocho personas han 
fallecido y tres han resultado 
heridas graves en los siete acci
dentes registrados desde el co
mienzo, a las 00.00 horas de ayer, 
de la operación especial «Primero 
de Julio», en la que no hubo pro
blemas de intensidad çirculato- 
ria hasta las 20:00 horas cuando 
tan sólo se registraron retencio
nes en la N-IV (Madrid-Anda
lucia) y en la N-111.

(Pág.37) Arzalluz manifestó que no se va a extender la crisis a los municipios.

Arzalluz manifiesta que 
no tiene "intención de ir 
al derribo de Aznar"

El PNV no se replanteará sus 
contactos con HB por la crisis 
del tripartito vasco, según afir
mó su presidente Xabier Arza
lluz, quien relacionó al ministro 
Mayor Oreja con la salida del 
PSE-EE del gobierno vasco, 
aunque afirmó que no tiene «in
tención de ir al derribo del señor 
Aznar». En una rueda de prensa 
celebrada ayer en Bilbao, Xa
bier Arzalluz confirmó que el PNV 
no va a extender la crisis a los 
municipios y diputaciones don
de gobierne con los socialistas.

aunque dijo que ya no están 
obligadas por el pacto tripartito 
aquellas instituciones donde «las 
cosas no marchen bien». Negó 
que, por parte de su partido, la 
presunta intervención de Mayor 
Oreja, dé la que dijo no tener 
pruebas, en la crisis que afecta 
al Gobierno Vasco vaya a reper
cutir en las relaciones del PNV 
y el PP en Madrid y achacó la 
crisis al dirigente socialista ala
vés Fernando Buesa, a Almunia 
y Ramón Jáuregui.

(Pág. 25)
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HORARIO DE TRENES ^^22.O7'.2O

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECUENCA-

Albacete8'15 (L-S labor.)-I4'30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan15'00 (L-V labor.) 
Belmonte15'00 (L-V labor.) 
Beteta14'30 
Canalejas14'45 
Cañaveras14'45 
Casasimarro..................................................... 14'30 (L-V labor.)
Castejón14'45 
ElRecuenco................................................................................ 15'00 (L-V. labor)
Fresneda14'00 
Honrubia8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)

17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha14'15 
Las Pedroñeras15'00 
Madrid (diarios).........................7’30 (exc. D)-8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)

14'00-14'30-16’30-18'30-20'00-22’00
Minglanilla16'00 (L-S, labor.) 
Montalbanejo15'00 (L-V) 
Motilla.Ti....'...10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.) 

17’00 (D y festiv.)
Priego 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.....................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.................................................................................................  14'45
San Clemente15'00 
San Martín de B15'00 
Sta. Cruz de Moya..................................................... 14'00 (Sab.)-15’00 (L-V)
Socuéllamos14'30(Sab.)-15’30(L-V) 
Tarancón (diarios).......................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00

16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete14'30 
Teruel9'30 
Valdeolivas14'45
vuíenciu...... / vv i^uiicuiu, U/- v iduui.7- / uv \^i^-o lauvi.;-1 v w \i->-*j, tut^oiy 

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar................................... 7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................... 14'30
Villar del Infantado..^.,j.............................................................................  14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M* Jesús Muñoz
Carretería, 13

MAÑANA:
M® Carmen Ruipérez
Carretería, 31

Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes

24
25
26
29
30

28.738
26.145
31.613
68.625
58.074

NCE

44.416

MULTICINES CUEINCA

SALA 1:
SUS OJOS SE CERRARON
Todos los días: 8'30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
NO VA MÁS

Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 6 y 10'45
SALA 2:
EL GRAN LEBOWSKI
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8’30 y 10’45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 3:
MUCHO MÁS QUE AMIGOS

Laborables: 8'30 y 10’45
Sábados y festivos: 6, 8’30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 4:
LA ESPADA MÁGICA

Laborables: 8 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10’45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 5:
LA SIRENITA
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45 ■

SANTORAL DE HOY: Vidal, Otón, Ur~ 
baño, Martiniano, Félix y Justo

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

DURJO IKbBPENTiírm
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Jueves, 2 dejulio de 1998 3Tras el tiroteo, el acusado se 
entregó a las Fuerzas de Seguridad 
y reconoció haber disparado contra 
Mercedes Colado y J. Villanueva CÜENCA

Pedro Rodríguez: "No vílo de alrededor, me centré en lo que tenía que ver''

El acusado reconoce que disparó 
"contra mi mujer y su amante"

Pedro Rodríguez Fontano, separado en 1996 de Mercedes 
Colado, declaró que pasó por delante de la Plaza de España 
y al ver "una cosa" por el espejo retrovisor retrocedió, 
descendió del vehículo y procedió al tiroteo que acabó con 
la vida de ésta y de J. Villanueva. Mientras, "no ví lo de 
alrededor, me centré en lo que tenía que ver".

Inma SALA

El juicio contra Pedro Rodrí
guez Fontano por el homicidio el 
10 de mayo de 1997 de su ex
esposa, Mercedes Colado Arias, 
y un compañero de ella, Julián Vi
llanueva Martínez, comenzó ayer.

Por la mañana, se procedió a 
la selección de los once jurados 
-nueve titulares y dos suplentes- 
entre 25 candidatos. Por la tar
de, se iniciaron las declaraciones 
del acusado y de una testigo pre
sencial, también herida durante 
el incidente, M’ Rosario Rubio.

. Hoy proseguirán los testimo
nios de otros 18 testigos citados 
y mañana se reserva para la 
asistencia de 8 peritos.

Como acusación particular 
están representados los ascen
dientes de Mercedes Colado, por 
el letrado Rafael García Montero, 
y los padres de Julián Villanueva, 
por Ismael Cardo. Las acusacio
nes particulares y Ministerio Fis
cal coinciden en solicitar 20 años 
de condena por el delito de ase
sinato de Mercedes Colado -con 
el agravante de parentesco- y 18 
años por el asesinato de Julián 
Villanueva. Ismael Cardo tam
bién apuntó que se solicita una 
indemnización de 25 millones de’ 
pesetas para el hijo del matrimo
nio entre Mercedes y Pedro - 
V.R.C.-, 20 millones para los 
padres de la falleciday 18 millo
nes para los padres Villanueva.

La defensa de oficio, repre
sentada por Luis Miguel Pardo 
Mohorte, solicita la libre absolu
ción del procesado fundándose 
en que cuando cometió el crimen 
tenía una alteración psíquica que 
anuló sus facultades mentales.

Al juicio asistieron unas ochen
ta personas. La Asociación de 
Mujeres Castellano-Manchegas 
convocó a las mujeres a asistir a 
este acto como muestra de la so
lidaridad a víctima y familiares.

La primera declaración en 
público del acusado

Pedro Rodríguez Fontano 
ratificó sus declaraciones reco
nociendo haber disparado como 
objetivos claros a su ex-esposa, 
Mercedes Colado, y su compa
ñero, Julián Villanueva. También 
manifestó su interés de que eljuicio 
transcurra lo antes posible y fue 

advertido por el magistrado en tres 
ocasiones para que respetase al 
fiscal y letrados que le interro
garon. Rodríguez estaba separa
do legalmente de Mercedes Co
lado por mutuo acuerdo desde julio 
de 1996, aunque el acusado aña
dió a esta información de la fis
cal que "me separé porque no me 
quedaba más remedio".

Desdé la separación, se su
cedieron seis denuncias de la 
fallecida por amenazas y otras 
causas, hechos a los que el acu
sado reiteró: "Ya pagué por esas 
denuncias con orgullo". Según los 
informes del la fiscal, él acusado 
confesó a Mercedes Colado que 
en un encuentro con sus compa
ñeros de trabajo -funcionarios de 
prisión todos- "os he tenido atodos 
en el punto de mira".

El día de las dos muertes, el 
10 de mayo del 97, reconoció 
haber estado con un compañero 
de trabajo en Chillarón, y haber 
ingerido diversas bebidas alcohó
licas. Pasó con el vehículo por la 
Plaza de España con ese com
pañero y vio a su ex-esposa en 
compañía de Julián Villanuevay 
otros. Dejó a su compañero y 
volvió a la Plaza de España -en 
esta segunda ocasión con la es
copeta de caza cargada-. Pasó, 
por delante de la Plaza de nuevo 
y al ver "una cosa" por el espejo 
retrovisor retrocedió, descendió 
del vehículo y procedió al tiroteo. 
No ha querido desvelar qué vio 
que le impulsó a retroceder "por
que no tengo pruebas".

El acusado reconoció ser 
cazador furtivo "de toda la vida" 
y recuerda que antes de ejecutar 
los cuatro tiros estaba a menos 
distancia su ex-mujer, a la que le 
disparó una vez provocándole la 
muerte en breve. A Julián 
Villanueva le disparó en tres 
ocasiones y murió días después. 
"No ví lo de alrededor, me cen
tré en lo que tenía que ver", de
claró Pedro Rodríguez, quien 
también dijo que no tenía inten
ción de hacer daño a M^ Rosario 
Rubio, testigo presencial y ami
ga de los fallecidos que resultó 
herida en una mano. Tampoco 
detectó la presencia de su pro
pio hijo. Tras este hecho, se en
tregó a las fuerzas de seguridad 
"y les dije que había disparado 
contra mi mujer y su amante".

La acusación particular men

Pedro Rodríguez mientras era conducido hacia la Audiencia. FOTO-RES

La declaración del acusado duró una hora aproximadamente. FOTO-RES

cionó también que el acusado 
transfirió a nombre de su padre 
5,5 millones de pesetas que ha
bía en el Banco Urquijo.

Defensa

El abogado de la defensa alu
dió a la relación entre Mercedes 
Colado y Julián Villanueva, que, 
según Pedro Rodríguez, se ini
ció una semana después de su se
paración y era motivo de comen
tarios desagradables en su tra
bajo. Además, Rodríguez afirmó 
que el fallecido "cuando pasaba 
con el coche me adelantaba y me

ponía los cuernos" . También 
destacó que su ex-esposa le cam
biaba los fines de semana de 
estanciacon su hijo "como a ella 
le interesaba". Respecto a la 
relación con su hijo, declaró que 
"en cuanto me alejó de mi hijo, 
me amargó la vida".

Sobre si el día 10 de mayo del 
97 se encontraba ebrio, el acu
sado ratificó que se le nubló la 
vista y le temblaron las piernas 
en momentos próximos al crimen 
y también que no se le efectuó 
un control de alcoholemia hasta 
las 22:45, y los hechos delictivos 
sucedieron a las 20:45.

La relación 
entre Colado y 
Villanueva era 
"estrictamente 
profesional"

I. S.

M® Rosario Rubio declaró 
ayer en eljuicio al que asistió 
como parte perjudicada y tes
tigo, ya que fue herida duran
te el tiroteo del 10 de mayo 
del 97 en la Plaza de España 
y ha estado 90 días impedida 
y 15 imposibilitada.

Rubio relató todos los he
chos del 10 de mayo, díaen el 
que, al parecer, el acusado, 
Pedro Rodríguez, debía haber 
pasado a recoger al hijo fruto 
de su matrimonio con Mer
cedes Colado. "Nos apoyamos 
en una barandilla, ví pasar un 
jeep y le dije a Mercedes que 
acababa de ver a Pedro; Mer
cedes se puso muy nerviosa", 
y más tarde añadió: "pensó que 
a ver si iba a venir por el niño ".

La aparición de Julián 
Villanueva por el lugar fue, 
según la testigo, casual.

Cuando se encontraban los 
tres y el marido de la testigo 
hablando, volvió a pasar Pe
dro Rodríguez por el lugar, 
"abrió la puerta, volvió a ce
rraría, dio marcha atrás, abrió 
la puerta, echó el sillón para 
adelante, y vícomo me apun
taba; corrimos, sentí como 
Julián cayó a mi lado". Los 
hijos de Mercedes y de la 
testigo fueron sacados del lugar 
de los hechos por los suegros 
de M* Rosario Rubio. El hijo 
de la fallecida, según ésta, 
gritó: "¡Que cojan a mi padre 
que ha matado a mi madre!".

Según M® Rosario Rubio, 
"no hubo ningún gesto de pro
vocación entre Mercedes y 
Julián" como el acusado rela
ta, incluso no conocía la su
puesta relación sentimental 
entre Mercedes Colado y 
Julián Villanueva, que consi
dera unidos estrictamente por 
su relación profesional; "nunca 
hubo manifestaciones amoro
sas delante de mí", reiteró.

Relación

Respecto a la relación 
entre el matrimonio separado 
-entre Mercedes y Pedro- 
tenía conocimiento y acompa
ñó en una ocasión a la falle
cida a formalizar una denun
cia contra su ex-marido

"Parecían simples amena
zas verbales que se iban des
mandando, pero no éramos 
conscientes de que iba a pa
sar esto", declaró la testigo, 
quien también conocía que 
Mercedes Colado "no quería 
reconocer que le daba miedo 
y antes de salir del portal in
cluso el niño miraba y le de
cía si podía salir". Manifestó 
la preocupación por el estado 
de Mercedes Colado que adel
gazó 12 kilos desde su sepa
ración.
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El sindicato manifiesta su malestar por la actitud de los interventores judiciales y pide "buena voluntad" 

CCOO cree que las instituciones deben 
ahora ’’mover ficha” en Fricuenca

Alicia Gæ ALHAMBRA

El secretario general de Co
misiones Obreras en Cuenca, Mi
guel Angel Saiz, instó ayer a las 
diferentes instituciones y políti
cos a "mover ficha" en lo que se 
refiere a la cuestión de Fricuenca. 
Según Saiz ha llegado el momento, 
dadas las circunstancias en las 
que se encuentra el matadero, de 
que los diferentes sectores de la 
sociedad se impliquen en inten
tar encontrar una solución ante 
lo que denominó "volver al punto 
cero", ya que, según explicó, 
debido al último informe de los 
interventores judiciales, laempre- 
sa que pretendía comprar el ma
tadero ha renunciado a hacerlo.

Saiz señaló no entender el 
porqué de las numerosas exigen
cias que figuran en el informe de 
los interventores judiciales para 
que la citada empresa pudiera 
hacerse cargo de Fricuenca, in
forme que debía haber sido fa
vorable como condición para qüe 
el matadero pudiera seguir con 
su actividad, "estábamos conven
cidos de que ésto no iba a ser nin
gún inconveniente ya que se habían 
desarrollado diferentes conver
saciones con la intervención ju
dicial en las que nos manifesta
ron su disposición para avalar 
cualquier.proyecto serio que sur
giera, por lo que me ha sorpren
dido que el informe de la inter- 
venciónjudicial, finalmente, no 
haya sido favorable. Han exigi
do determinadas garantías a 
sabiendas de las dificultades que 
presentaba la situación", manifes
taba Saiz.

Además del citado informe, la 
empresa interesada en la com
pra de Fricuenca exigía otras dos 
premisas, que los trabajadores 
abandonaran su convenio colec
tivo para acatar el nacional del 
sector y que la Caja de Castilla- 
La Mancha, uno de los acreedo
res, no hiciera, efectivo su em
bargo de hipoteca.

La solución para que Fricuen
ca siguiera en funcionamiento 
estuvo muy cerca hace dos me
ses y hubiese sido muy positiva 
"no sólo para la Fricuenca actual 
sino para la del futuro ya que 
ofrecía garantías suficientes y un 
gran proyecto de expansión", ex
plicaba Miguel Angel Saiz, "has
ta que se solucionase el proble
ma de la suspensión de pagos, la 
empresa interesada en Fricuen
ca tenía previsto contratar sus ins
talaciones haciéndose cargo de 
todos los gastos incluidas las 
nóminas de los trabajadores".

Saiz calificaba la situación de 
Fricuenca de "tremendamente 
grave" y señalaba también, refi
riéndose a los interventores, no 
tener ninguna duda del amparo 
de la ley en su cometido, pero 
aseguraba que "si no hay un cam
bio de actitud va a ser muy difícil 
que a alguien se le ocurra repetir

Anastasio Jarque, Miguel Angel Saiz y Fortunato Palomares, ayer.

lo que han pretendido hacer este 
grupo de empresas que quería 
quedarse con Fricuenca".

El representante de CCOO 
hacía también referencia a las 
instalaciones de Fricuenca, "pun
teras en el sector" por lo que "no 
podemos permitir que se cierren 
y sirvan únicamente de almacén. 
Además creemos que en Cuen
ca no podemos permitir que se 
cierre ni un sola empresa más".

El momento de las institu- 
dones y de los políticos

"Es el momento de que las 

¿Quién puede beneficiarse con ¡a 
situación actual de Fricuenca?

La posibilidad de que de la situación legal por la que atraviesa 
Fricuenca puedan surgir, o de hecho lo estén haciendo, unos 
beneficiados, a los que la suspensión de pagos reporte 
sustanciosos beneficios fue una de las ideas que apuntó ayer en 
la rueda de prensa el secretario general de CCOO en Cuenca, 
Miguel Angel Saiz, "hay mucha gente interesada en lo que 
podríamos llamar el 'carroñeo', es cierto que hay muchas 
personas alrededor para obtener beneficios de lo que para otros 
supone desgracias como son el cierre de empresas y que los 
trabajadores se vayan a su casa". Los trabajadores, señalaba 
Saiz, llevan cinco meses sin cobrar y, desde que se inició el 
proceso, sólo han cobrado dos nóminas. "Quiero dejar muy claro 
que no vamos a permitir que ni una sola peseta de las que 
actualmente ha en Fricuenca se destine a otra cosa que no sea 
al salario de los trabajadores", apuntaba el representante de 
CCOO.

Saiz dejaba, además, entrever sus sospechas sobre el destino 
que pudo tener parte del dinero que se ha declarado como 
pérdidas, de supuestas irregularidades "parece que hay algún 
indicio de que no se ha destinado a otros menesteres que no son 
precisamente el de mejorar las instalaciones o la adquisición de 
materia prima".

Saiz también señalaba que en esta semana se conocerá el 
acta final del expediente de extinción de contratos, "esperemos 
que el informe no sea favorable, que sea negativo porque si lo es 
tendremos que actuar de otra manera". Fricuenca atraviesa, de nuevo, momentos delicados.

instituciones y los políticos de 
Cuenca muevan ficha para no 
permitir que se vaya ni un solo 
trabajador más de los que que
dan actualmente en las instala
ciones de Fricuenca y para que 
empiece de nuevo la actividad", 
apuntaba Saiz, quien declaraba 
necesitar el apoyo de los diferen
tes sectores para una cuestión que 
"afecta a todos los conquenses 
sin excepción por lo que se hade 
conseguir que en la próxima oferta 
que se realice para poner en 
marcha Fricuenca se den más fa
cilidades a la empresa que pro
ponga, como lo hizo la anterior,

FOTO-RES 

un proyecto viable para la conti
nuidad del matadero".

Miguel Angel Saiz recorda- 
baque desde el inicio de los pro
blemas en Fricuenca siempre ha 
habido contacto con las institu
ciones, que manifestaron desde 
el principio su apoyo a los traba
jadores, "lo que si hahabido han 
sido contactos permanentemen
te de empresas mostrando su 
interés por las instalaciones de 
Fricuenca".

El paso del tiempo repercute 
en que cada día sea más difícil 
poner Fricuenca en marcha y 
"afortunadamente hasta hoy,

aunque mínima, ha habido acti
vidad, peor hubiera sido la para
lización total", explicaba Miguel 
Angel Saiz.

El secretario de CCOO en 
Cuenca también manifestaba su 
malestar por el retraso en el pago 
de los salarios a los trabajado
res, dinero que podría obtenerse 
de la venta de una parcela que 
se está retrasando inexplicable
mente, "en este sentido se lo 
hemos manifestado a los inter
ventores judiciales por lo que 
esperamos que esta semana, sean 
lo suficientemente sensibles para 
autorizar la venta de la parcela" 
e insistía en lo fundamental de la 
"buena voluntad para solucionar 
esta cuestión".

Saiz recordaba que los pro
blemas de Fricuenca salieron a 
la luz el pasado mes de enero, 
cuandoel Comité de Empresa em
pieza a detectar en el matadero 
una serie de irregularidades. A 
partir de este momento comien
zan las indagaciones, mediante 
las que se pudo comprobár que 
Fricuenca arrastraba una deuda 
que había mantenido en secreto 
ante el Comité de Empresa y que 
culminó en el mes de marzo con 
la presentación de un expedien
te de regulación de empleo ba
sado en las citadas deudas que 
según unos primeros cálculos as
cendían a 1.600 millones de pe
setas, lo que hacía, evidentemente, 
inviable la marcha de la empre
sa. En el la empresa cárnica 
conquense, en estos momentos, 
quedan alrededor de 70 perso
nas, que están ejerciendo, como 
única actividad, la matanza mu
nicipal.
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Se han aprobado subidas salariales por encima de la previsión de inflación

CCOO, UGT y Asaja firmaron ayer 
el convenio colectivo del campo

Inma SALA

Desde ayer y durante un año 
regirá en el sector rural el con
venio colectivo del campo firmado 
entre representantes de Asaja, 
CCOO y UGT. Según Francis
co Ruiz, director provincial de 
Asaja -organización agraria 
mayoritaria del sector-, por pri
mera vez este año las negocia
ciones entre todas las partes 
implicadas en el convenio han 
transcurrido con rapidez "y con 
más puntos de encuentro".

Esta es la primera provincia 
castellano-manchega en la que 
se firma el convenio colectivo del 
campo, por lo que Ruiz añadió 
que "espero que nuestra expe
riencia les sirva a las demás 
provincias" y recordó que este 
convenio laboral es uno de los 
más importantes de la provincia 
porque afecta a unos 6.000 tra
bajadores.

El director provincial de Asaja 
destacó tres puntos de este con
venio. En primer lugar, se inclu
yen por vez primera dos artícu
los; uno de ellos recoge un plus 
por toxicidad, penosidad y peli
grosidad cuando se trabaje con 
productos CID bajo techo o en 
lugares peligrosos. Por ello, du
rante el tiempo que el trabaja
dor emplee estos productos re
cibirá un 25% más de salario.

La segunda novedad es el 
haber incorporado un artículo, en 
el convenio, de fomento de la

Ayer se firmó el convenio colectivo del campo. FOTO-RES

contratación indefinida con las 
ayudas que lleva aparejada, re
flejo de los acuerdos alcanzados 
durante el pasado año entre sin
dicatos, patronal y Gobierno 
central. .

La revisión y subida salarial 
es el tercer punto y creó alguna 

divergencia entre CCOO, UGT 
y Asaja, señaló. Finalmente, se 
llegó al acuerdo de que los tra
bajadores fijos incrementarán su 
sueldo en 2.065 pesetas al mes 
lineales en todas la categorías. 
En trabajadores eventuales se ha 
llegado al acuerdo de aplicar una 

subida salarial del 2%. En la 
provincia de Cuenca el peón es 
la categoría de trabajador even
tual más contratada y su salario 
ha quedado establecido en 5.200 
pesetas la día. La subida sala
rial está por encima de la previ
sión de inflación del Gobierno.

Francisco Ruiz destacó del 
convenio colectivo del campo 
otros puntos como el estableci
miento de la jornada laboral en 
40 horas, punto en el que se ha 
introducido una aclaración no
vedosa según la cual los traba
jadores eventuales que tengan 
que interrumpir las jomada la
boral por motivos ajenos a ellos 
-temporal adverso-, si trabajan 
más de dos horas cobrarán el 
50% de su salario diario y si 
permanecen más de cuatro ho
ras en el centro de trabajo co
brarán el 100% del salario.

Por otro lado, se mantienen 
igual que en el convenio del campo 
del año pasado el plus de trans
portes y asistencia, el seguro de 
accidentes contra muerte e in
validez total o el ILP.

Los representantes de 
CCOO destacaron que la agri- 
culturaes uno de los sectores en 
los que se detecta un porcentaje 
de accidentes laborales superior 
a otros y "nos parece importan
te que los delegados de preven
ción tengan un mínimo de 20 horas 
mensuales para hacer cursillos 
y dedicar este tiempo a la pre
vención de riesgos".

Las comunidades 
de usuarios 
explotarán en 
el 99 las tierras 
de los pantanos

I.S.

El director provincial de 
Asaja, Francisco Ruiz, anunció 
que la Confederación Hidrográ
fica del Júcar mandó un tele
grama a todos los ayuntamien
tos y comunidades de usuarios 
de las poblaciones con tierras 
cultivables en sus pantanos para 
que entre los días 29 y 30 de junio 
y 1 de julio comparecieran en la 
Confederación. Hasta el medio
día de ayer, se personaron las 
comunidades de usuarios y dos 
ayuntamientos -el de Belmon- 
tejoy Valverde-. "La intención 
de las comunidades de usuarios 
era llegar a acuerdos con sus 
ayuntamientos pero no puede ser 
si una de las partes no asiste", 
explicó Ruiz.

Las comunidades de usua
rios ya han presentado su soli
citud para explotar las tierras de 
los pantanos el año próximo, y 
la Confederación les ha contes
tado que serán ellas las 
adjudicatarias y tendrán que 
ceder a los consistorios el 25% 
de las ayudas de la PAC para 
fines de utilidad pública.

Francisco Ruiz recordó que 
estas reuniones estaban previs
tas en la respuesta oficial que 
se dio en el Congreso de los Di
putados a una pregunta de la di
putada socialistaM^ Ángeles Ba
llesteros, que dice en su último 
párrafo: "La Confederación 
Hidrográfica del Júcar tiene 
previsto convocar próximamente 
reuniones con las partes afec
tadas, siendo el principal punto 
de divergencia la posible com
pensación económica a los Ayun
tamientos por parte de las refe
ridas comunidades de usuarios".

Fresnesda: "Tras la aprobación de 
la reforma del vino comienza un 
periodo histórico en la región"

LSALA

"A partir de hoy comienzaun 
periodo histórico en esta región 
puesto que se ha aprobado la 
propuesta de la reforma de la 
OCM del vino en Bruselas", dijo 
ay^r el secretario regional de 
Asaja, José María Fresneda, 
quien pronostica que la aproba
ción definiti vade la reforma puede 
alcanzarse en el primer semes
tre del año 99.

El secretario regional comentó, 
como primera impresión, que "no 
suena mal lo que nos proponen, 
sobre todo por el incremento de 
la ficha financiera" y expresó su 
convencimiento de que los comités 
de gestión jugarán un papel fun
damental ante una situación de 
emergencia, como un exceso de 
cosecha.

José María Fresneda también

expresó que "seguiremos man
teniendo nuestro estado de estu
pefacción ante las críticas que los 
partidos políticos hagan -sobre las 
reformas comunitarias agrarias- 
ya que se requiere de la unidad 
de todas las fuerzas sociales, 
políticas y económicas de la re
gión".

Asaja negociará

"A partir de ahora Asaja va a 
trabajar para intentar mejorar 
algunos aspectos que puedan no 
gustamos de la reforma de la 
OCM del vino a través de los foros 
donde podamos sentamos -la 
consejería de Agricultura, minis
terio de Agricultura y en los 
comités consultivos de la UE-", 
anunció Fresneda, quien prosiguió 
explicando que por este motivo 
Asaja de C-LM celebra hoy y ma

ñana en Toledo unas jornadas 
tituladas "Presente y perspecti
vas de futuro del vino de C-LM. 
¿Es el momento del cambio?".

Estas jornadas serán inaugu
radas por el consejero de Agri
cultura, Alejandro Alonso, y 
clausuradas por un representante 
ministerial. Asistirán como po
nentes a las jornadas importan
tes personalidades relacionadas 
con el sector del vino del ámbito 
regional, nacional y europeo.

"Nos vamos a centrar en ana
lizar el problema del que se ado
lece nuestra región que es la 
comercialización y los mercados 
fundamentalmente", informó 
José María Fresneda, quien de
sea que de este encuentro sal
gan conclusiones en materia de 
calidad, de comercio y 
comercialización "que nos sirvan 
de guía para el futuro".

FRICUENCA, S.A.
La Mercantil FRICUENCA, S.A., y 

completando su capacidad, la intervención 
judicial de la suspensión de pagos de dicha 

compañía, ofertan:

VEJSTIA DE SOLÁR

(Antiguo matadero), de 2.500 m2, por el 
precio de 30.000.000 ptas.

INTERESADOS
LLAMAR AL TENO.: 969 22 35 77

ACCION
CONTRA El.

RE +
c/ Barceló 131® izq. 28004 Madrid llf. ; (91) 593 90 00
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El portavoz socialista pide a Ferreros transparencia en el proceso del transporte

Chamon afirma que si sospechan de 
un acto delictivo acudirán al fiscal

Laura DEL CASTILLO

Ante el reto que el alcalde, 
Manuel Ferreros, ha lanzado al 
Grupo Socialista para que pre
senten pruebas en el Juzgado con 
respecto a las acusaciones que 
éste les hizo sobre el proceso del 
Transporte Urbano que se está 
llevando acabo, el portavoz del 
PSOE en el Ayuntamiento, José 
Luis Chamon ha calificado lares- 
puesta de Ferreros como de 
"pueril" y ha señalado que "sus 
amenazas nos han sonado a reto 
de niño enrabietado en el patio 
del colegio".

Cabe recordar, que el Grupo 
Socialista denunció que el con
cejal de Transportes, Angel Quin
tero, ha gastado dinero en los 
viajes que ha efectuado para 
estudiar otros sistemas de trans
porte y contactar con empresas 
de autobuses.

Lo que el portavoz socialista 
ha querido aclarar es que se tra
ta de denunciar "las dudas que 
nos produce el conocimiento de 
determinados hechos que, 
concatenados entre sí, nos indu
cen a pensar que existen deter
minados comportamientos que 
cuanto menos se alejan de la 
estética y mucho más de la éti
ca".

Los representantes del PSOE 
en el Ayuntamiento se quejan de 
que los concejales no están ac
tuando con transparencia en el 
procedimiento iniciado del Ser-

El Ayuntamiento amplía la 
oferta de información turística

La Tribuna

La primera caseta de infor
mación turística municipal se 
instaló ayer en la calle Carrete
ría, donde permanecerá al me
nos durantejulio y agosto, con la 
posibilidad de que si las condi- 
cionesclimáticas lo permiten se 
prolongue su servicio durante sep
tiembre. La segunda de estas ca
setas se instalará a finales de esta 
semana o principios de la próxi
ma en la avenida Virgen de la 
Luz, cerca del Parque del Hué
car, para dar cobertura a los 
turistas que se desplacen hacia 
la comarca de la Serranía. El 
verano pasado se ubicaron en los 
mismos lugares ambas casetas.

Además, está previsto com
plementar la atención a los tu
ristas con la organización de gru
pos de dos personas identifica
das que estén en el Casco An
tiguo de.Cuenca ofreciendo in

La oposición insta al alcalde a que proponga empezar de cero el proceso del transporte urbano.

vicio de Transporte Urbano en 
la ciudad, "de forma que si no se 
nos explica a este Grupo de una 
manera clara, cabe pedir respon
sabilidades políticas y no sola
mente ya al concejal de Tráfico, 
sino.también al alcalde, quien 
manifiesta su total confianzaen 
la actuación de éste".

Asimismo, Chamón señaló

formación.
Todos estos trabajos van a ser 

realizados por los objetores de 
conciencia que hacen el servi
cio social sustitutorio organiza
do desde el consistorio y han sido 
preparados desde la oficina 
municipal de turismo para tra
bajar en coordinación con la 
misma. A cada caseta acudirán 
dos objetores por la mañana y 
dos por la tarde, con lo cual se 
requieren 8 objetores. En la ac
tualidad hay entre 16 y 18 obje
tores repartidos en distintos tra
bajos municipales.

Ángel Quintero, concejal de 
Turismo en el Ayuntamiento de 
Cuenca, comentó que "se van a 
instalar estas dos casetas para 
dar información durante todo el 
verano" e informó de que hasta 
ahora este mobiliario urbano era 
alquilado. "Por primera vez el 
Ayuntamiento tendrá sus propias 
casetas para dar información

que Ferreros no tiene que dar
les lecciones de lo que tienen que 
hacer si encontraran algún he
cho que puede inducirlos a la 
sospechade algún acto delictivo 
porque tienen muy claro que irán 
al fiscal cuando lo crean conve
niente.

A pesar de todo esto, los 
socialistas le piden al alcalde que

La primera de las casetas se ha instalado en Carretería. FOTO-RES

turística a la gente", añadió.
Estas dos casetas han costa

do alrededor de un millón de

administre con ponderación su 
responsabilidad política, "que no 
es otra que hacer las cosas bien 
y con transparencia" y le ofre
cen, de nuevo, su colaboración 
para empezar de cero sin poner 
más condiciones y sentarse a la 
mesa con el fin de adoptar cier
tos acuerdos "aplicando la lógi
ca".

pesetas. Se repartirán en ellas 
los mismos folletos que en la ofi
cina municipal de turismo.

El plan de 
reinserción social 
beneficiará 
a 75 personas 
en Cuenca

Carlos MANGAS
El delegado provincial de 

Bienestar Social, Luis Mas se 
reunió ayer con los participan
tes del programa de reinserción 
social en la capital, que aproxi
madamente contará con unos 
setenta y cinco, de los más de 
doscientos que se beneficiarán 
en toda la provincia. Este pro
grama lo va a gestionar el ayun
tamiento de Cuenca, la asocia
ción Santi Pen Tali, Caritas junto 
con empresas colaboradoras, 
como Alcampo-Pan de Azúcar, 
Semford, Turismo Interior, pro
pietaria de los hoteles Cueva del 
Fraile y Leonor de Aquitania y 
la empresa de reforestación 
Carlos Cava. Los destinatarios 
son todas aquellas personas que 
necesitan normalizar o bien su 
vida familiar, personal o laboral

Luis Mas explicó a LA TRI
BUNA cual es el sentido, que 
objetivos persigue este proyec
to de reintegración social. No 
es como se podría pensar un plan 
de empleo, "nuestrafinalidad no 
es buscarles un trabajo, sino 
insertar aquellos ciudadanos que 
están inmersos o en riesgo en 
situaciones de exclusión o mar
ginación social, o a punto de 
estarlo" señala Luis Mas.

Con los programas los bene
ficiarios adquieren destrezas y 
habilidades sociales y laborales, 
además de un compromiso tá
cito de dejar intervenir a lós 
servicios sociales, en cuanto a 
su entorno famil iar que casi siem
pre suele ser el más perjudica
do, asumen "el compromiso de 
adquirir ciertas habilidades, 
escolarizar a los menores, o 
cambiar la situación de abuso 
de alcohol entre otras cosas”.

La idea que se le transmite 
alos participantes eri el progra
ma, es que a cambio de una 
prestación realice un trabajo 
beneficioso para su entorno y 
para la sociedad. Durante seis 
meses trabajarán en estos pro
gramas de inserción qué la de
legación aprueba o bien a enti
dades o a corporaciones loca
les siempre desde un punto de 
vista de inserción social.

Luis Mas afirma que no se 
trata de garantizarle un puesto 
de trabajo, sino dotarles de ha
bilidades "aunque después pue
den que sigan en situación de 
desempleo, pero al igual que 
otros ciudadanos, que no son 
objeto de la ayuda de los servi
cios sociales".Es un primer paso, 
pero decisivo para que se vuel
va a integrar en la sociedad.

Hay que evitar caer en la 
dependencia, es decir, que se 
acostumbren a recibir una pres
tación económica sin más, sino 
que conlleva un trabajo coordi
nado y más profundo por parte 
de los servicios sociales, una 
labor continuada de los profe
sionales, ya sean trabajadores 
sociales, educadores de familia 
o los animadores comunitarios 
que tras hacer un diagnóstico 
dictaminando qué "medicinas" 
recetar, entre las que se encuen
tran los programas de inserción.
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Este partido acusa al PSOE de tersiversar las "buenas nesociaciones"

£1 PP reta a aquellos que digan que 
el acuerdo del aceite no es bueno

Laura DEL CASTILLO

El Partido Popular de Cuen
ca salió ayer en defensa del 
acuerdo al que ha llegado la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, en el seno de laUnión 
Europea con respecto a la 0CM 
del aceite.

Su presidenta, Marina Moya, 
junto al diputado regional y por
tavoz de Agricultura en las Cor
tes Regionales, Domingo Trigue
ro, y al senador, Reyes Martí
nez, entre otros, manifestaron su 
indignación por las declaracio
nes que el Partido Socialista ha 
estado haciendo una vez que 
Loyola de Palacio "ha conseguido 
un acuerdo al que ellos no fue
ron capaces de llegar cuando 
estaban en el Gobierno", señaló 
Moya.

La presidenta del partido en 
Cuenca afirmó que el buen re
sultado de las negociaciones están 
siendo tergiversadas por el PSOE 
y confundiendo a aquellos agri
cultores que no tienen demasia
da producción.

A ellos se refirió también 
Domingo Triguero señalando que 
"lo que tiene que hacer Bono a 
partir de ahora es insultar me
nos a la ministra y demostrar que 
no discrimina a estos agriculto
res ofreciéndoles las ayudas 
adicionales que corresponden a 
las Comunidades Autónomas 
para aquellas zonas que produ- 

, cen menos".
Los representantes del Par

tido Popular recordaron las pro
posiciones que el Parlamento de

Un experto en exportación 
visita dos pymes en Cuenca

La Tribuna
José Manuel Campillo, ex

perto en exportación y adjunto 
a la dirección regional de Co
mercio del ICEX (Instituto Es
pañol de Comercio Exterior) del 
ministerio de Economía y Ha
cienda, visitó ayer dos pymes de 
la capital, acompañado por el 
vicepresidente y el secretario 
général de la Cámara, Eduardo 
Fernández Palomo e Israel 
Casaova, respectivamente.

- Campillo se desplazó a In
dustrias Resineras Valean S.A. 
y a Destilerías Ortega S.L., 
donde pudo conocer el proceso 
de fabricación y envasado tan
to de los productos derivados de 
la resina como del resolí.

Campillo destacó la actividad 
exportadora de Valean, y subra
yó la inclusión de Destilerías 
Ortega en el plan de iniciación 
a la exportación (PIPE), que en 
la actualidad desarrollan todas

Domingo Triguero junto a Marina Moya y a otros representantes del PP en Cuenca. FOTO-RES

Andalucía hizo en 1996 sobre la 
necesidad de conseguir en Bru
selas la producción de 600.000 
toneladas de aceite de oliva y los 
pagos por parte de la Unión 
Europea a nuestro país de 100.000 
millones de pesetas.

"Ahora, hemos conseguido 
una producción de 760.027 mi
llones de toneladas y unos ingre
sos de 169.000 millones de pe
setas, unas cifras superiores a 
las que el propio partido socia
lista presentó. Además, Loyola 
de Palacio ha conseguido que se 
den las subvenciones a la pro
ducción y no al árbol, como des
de siempre se venía persiguien

las Cámaras de Comercio es
pañolas para apoyar la interna
cionalización de nuestras em
presas y productos.

Por otro lado, hoy se cele
brará en la Cámara una jorna
da informativa sobre el merca
do italiano, organizada por el 
departamento de Comercio 
Exterior de esta institución en 
colaboración con el ICEX y la 
Secretaría de Estado de Comer
cio.

A esta jornada está prevista 
la asistencia del Consejero eco
nómico de la embajada de Es
paña en Milán, José Luis Na- 

. vales, y la de Pedro Antonio 
Morejón, Director Regional de 
Comercio de Castilla-La Man
cha. Posteriormente, los empre
sarios interesados podrán con
certar entrevistas personales 
con Navales para conocer, más 
detalladamente, las posibilidades 
de este mercado tan competiti
vo. 

do, y a la aceituna de mesa, que 
antes no las recibía" explicó 
Marina Moya.

Para los representantes del 
Partido Popular, esta negocia
ción ha sido muy diferente a la 
que los socialistas hicieron cuan
do estaban en el gobierno "por
que entonces vendieron a los 
italianos la mayor parte del sec
tor de aceite de España, mien
tras que ahora la cuota de pro
ducción de Italia es de 540.000 
millones de toneladas y sus in
gresos de 120.000 millones de 
pesetas, 20.000 menos que an
teriormente".

De cara al futuro. Triguero

Detenido un joven que 
intentaba robar, con 
violencia, la cartera a otro

La Tribuna
La colaboración ciudadana 

ha evitado la omisión deun delito. 
Según una nota de prensa de la 
Comisaría Nacional de Policía 
de Cuenca, la comunicación 
telefónica de una vecina denun
ciando que en las inmediaciones 
de la Plaza de Toros se estaba 
produciendo una reyerta moti
vó que miembros de este Cuer
po acudieran al lugar.

Una vez allí, observaron la 
presencia de dos jóvenes, uno 
de los cuales intentó burlar a los 
policías siendo interceptado por 
estos e identificado como José 
M.M., de 18 años y vecino de 
Minglanilla, quien había inten
tado, empleando la violencia 
física, apropiarse de la cartera 
de un joven al que causó lesio
nes y la rotura de la camisa que 
vestía, por lo que fue detenido 

manifestó que hay que decirles 
a los agricultores que produzcan 
por encima del cupo que se nos 
ha asignado, de manera que "si 
producimos más tendremos más 
margen aunque nos penalicen en 
Bruselas".

Con respecto al precio de 
intervención, del que los socia
listas han denunciado su desapa
rición, el portavoz de Agricultu
ra declaró que no es cierto, ya 
que "el aceite va a tener un pre
cio de referenciay se darán nueve 
pesetas por kilo almacenado, que, 
en el caso del almacenamiento 
privado, permitirá cargamos a los 
italianos".

COMiSARIA DE POLICIA

Comisaría Nacional de Cuenca.

y, una vez tramitadas las opor
tunas diligencias, puesto a dis
posición de la Autoridad Judi
cial. El detenido cuenta con tres 
antecedentes por la comisión de 
hechos delictivos contra el pa
trimonio.

El PP valora los 
resultados de 
su Comisión 
Provincial 
de Sanidad

La Tríbuna

Tras la reunión celebrada en 
la tarde del martes por la Comi
sión Provincial de Sanidad del 
Partido Popular, se ha realiza
do un balance de todas las ac
tuaciones que en dicha materia 
se han llevado a cabo.

Mediante una nota de pren
sa remitida a esta redacción, el 
PP recuerda que a lo largo del 
presente curso político se han 
ido celebrando reuniones perió
dicas para analizar los puntos 
básicos y novedosos de cada 
momento. A la vez, continúan, 
que se ha realizado una progra
mación de las actividades a 
realizar, entre las que destacan 
las visitas a todas las zonas 
básicas de salud.

Estas reuniones se han ce
lebrado en Belmonte, Carras
cosa, Casasimarro, Cañaveras, 
Honrubia, Minglanilla, San Cle
mente, Mota del Cuervo, Moti
lla del Palancar, San Lorenzo 
de la Parrilla, Villares del Saz, 
Huete, Carboneras de Guada
zaón, Landete, Mita, Tragace
te, Villas de la Ventosa, Taran
cón y Cuenca. Y en estos en
cuentros se han tratado temas 
de carácter general a la vez que 
aspectos particulares de cada 
zona.

Pero desde el PP destacan, 
por temas, los que según ellos 
son los más importantes. Pri
mero señalan su preocupación 
por el funcionamiento de los 
Centros de Salud, escuchando 
los problemas, sugerencias e 
inquietudes que pudieran surgir 
en cadauno de ellos. En segun
do lugar, la reducción de las lis
tas de espera médico-quirúrgi
cas. También la explicación del 
uso racional de los medicamen
tos, la información acerca del 
servicio de ambulancias y de los 
proyectos que la sanidad públi
ca tiene como objetivos, y, por 
último, los datos sobre laevolu- 
ción en la provincia tanto en lo 
concerniente a la atención pri
maria como a la especializada.

Aparte de estos temas, la 
Comisión Provincial de Sanidad 
de este partido ha mostrado su 
satisfacción por la puesta en 
marcha del nuevo edificio del 
centro de salud Cuenca-II, así 
como por la ampliación del 
Hospital Virgen de la Luz.

En cuanto al próximo curso 
político, la Comisión destacó su 
deseo, explicaba el comunica
do remitido, de continuar traba
jando en defensa de la sanidad 
pública, buscando una mejor 
efectividad y calidad en laaten- 
ción a todos los conquenses en 
esta materia.

Por último, finalizaba la nota, 
la Comisión se mantuvo firme 
en la importancia de seguir in
formando a todos los ciudada
nos, realizando nuevas reunio
nes en las zonas básicas de sa
lud y con contactos directos con 
los mismos, para poner en su co
nocimiento todas las novedades 
logradas por el Gobierno en 
materia sanitaria.
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La acusa de asesinato porque estaba embarazada de 38 semanas

El fiscal pidé 18 años de cárcel 

para la joven que fingió un aborto
Efe-Cuenca

La Fiscalía de Cuenca acu- • 
sa de asesinato a la joven Isabel 
D.T., de 25 años de edad, que 
fue detenida el pasado mes de 
febrero después de que la Poli
cía comprobara que había dado 
a luz en su casa un feto de 38 
semanas, a los casi nueve me
ses de gestación.

Previamente, la joven - 
para quien el fiscal solicita una 
pena de dieciocho años por un 
delito de asesinato con la agra- ' 
vante de parentesco- se había 
presentado en el Hospital Vir
gen de la Luz de Cuenca para 
comunicar que había tenido un 
aborto.

Según explicó ayer el fiscal 
jefe de la Audiencia Provincial 
de Cuenca, Guillermo Sena 
Medina, el juicio contra la pro
cesada se celebrará mediante 
jurado popular tras el verano.

Lajoven fue detenida después 
de que en la noche del pasado 
cinco de febrero acudiera al 
Hospital «Virgen de la Luz» de 
Cuenca para ser asistida en el 
Servicio de Ginecología y comu
nicara al facultativoque la atendió 
que había tenido un aborto tras 
dos meses de embarazo, según 
comunicó en su momento la Co
misaría del Cuerpo Nacional de 
Policía de la capital conquense.

Tras atendería, el médico que 
la asistió puso el hecho en co
nocimiento del juzgado de guar
dia, que encargó a la Policía las 
gestiones oportunas para el es
clarecimiento de lo sucedido.

La joven acudió al Virgen de la Luz diciendo que había tenido un aborto.

La Policía pudo comprobar cilio un feto hembra de unas 38 
que la acusada había dado a luz semanas, que después introdujo 
en el cuarto de baño de su domi- en una bolsa de plástico.

La acusada dio a luz en 
el cuarto de baño de su domicilio 

un feto hembra de unas 38 
semanas, que después introdujo 

en una bolsa de plástico

Sanroma confía en que el 
protocolo de malos tratos se 
extienda a toda la región

Momento de la firma del protocolo ayer en Ciudad Real. RUEDA

Yovana de la PUENTE

La directora general de la 
Mujer, Angela Sanroma, mostró 
ayer su confianza en que la fir
ma del protocolo de malos tra
tos «tenga un efecto dominó y 
pueda extenderse al resto de la 
región», aunque matizó que 
dependerá «del interés que mues
tren las Audiencias Provincia
les del resto de las provincias de 
Castilla-La Mancha en promo
ver esta iniciativa».

En este sentido, destacó la 
buena voluntad manifestada por 
el presidente del Tribunal Supe 
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, Emilio Frías, en unas 
jornadas sobre la mujer como 
víctima, celebradas en Cuenca.

Sanroma, hizo estas declara
ciones en Ciudad Real, donde 
acudió para la firma de este pro
tocolo, y compareció ante los me

dios junto a la delegada provin
cial de Bienestar Social, Isabel 
Quintanilla tras la firma, para 
señalar las actuaciones que des
de el Gobierno regional se lle
van a cabo en este sentido.

Así, por ejemplo, destacó la 
presentación de un estudio jurí
dico para aplicar medidas de 
protección a las víctimas de 
malos tratos desde el momento 
mismo en que se produce la 
denuncia, los centros de acogi
da y de asesoramiento que hay 
en la región y los distintos pro
gramas de ayuda tanto econó
mica como de asesoramiento 
jurídico y social. Para la respon
sable de la Dirección General 
de la Mujer, «el problema no es 
la inexistencia de leyes sino de 
ciertos sectores de la Justicia 
que mantienen una visión arcaica 
e insensible de este problema y 
no lo atajan con la celeridad ne
cesaria».

CUENCA -^^^5?^^¡S»;^

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
EspañoV’en la sala de exposiciones tem
porales.
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 15 de julio.

Círculo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación. 
Exposición de Pérez Siquier. 
Del 9 de junio al 15 de julio.

Antiguo Convento de las Carmelitas 
Antología de Pedro Mercedes. 
Del 12 de junio al 12 de julio.
Café París
Exposición de Rafael Aranda. "Peces de 
colores".

Café Central
Exposición colectiva de obras relacio
nadas con el café. 
Hasta el 15 de agosto.

Café Liceo 
Exposición de Ansel Cabús. 
Hasta finales de junio.

Galería de Arte Pilares 
Exposición de Lucio Muñoz. 
Del 26 de junio al 29 de julio.
Galería de Arte Paul Klee (Saelices) 
Muestra colectiva de artistas contem
poráneos. 
Del 4 al 26 de julio.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición de pintura Madrid-Barce
lona.

M® Luisa Sanz y Montserrat Casacuberta 
Del 3 de junio al 4 de julio.

Galería de Arte Jamete
Exposición de "De buena tinta". Edito
res.
Del 26 de junio al 23 de julio.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía "Ciudad de Tarancón"
Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000,100.000 y 75.000 pese
tas.
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.

XII Muestra Nacional de Arte Contem
poráneo "Ciudad de Tarancón" 
Obras de pintura de técnica y temática 
libres con un sólo premio de un millón de 
pesetas.
Adminsión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.
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Las depuradoras han sido construidas 
en trece meses y en ellas la Junta y 
los ayuntamientos han invertido 
670 millones de pesetas

Jueves, 2 de Julio de 1998 9

nom

El Director General junto al delegado de Obras Públicas y los alcaldes de los municipios. L.D.C. El director de obra explicó el funcionamiento de las depuradoras. L.D.C.

El director général de Obras Hidráulicas inausuró las tres plantas que beneficiarán a 20.000habitantes

Inauguradas las depuradoras de 
Quintanar, Villanueva y El Peral
El director general de Carreteras, Transportes y Obras 
Hidráulicas, José Martínez Guijarro, inauguró ayer las 
plantas depuradoras que la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha construido en las localidades 
conquenses de Quintanar del Rey, Villanueva de la Jara y
El Peral.

Laura DEL CASTILLO

Las tres plantas depuradoras 
forman parte de un proyecto glo
bal para limpiar las aguas del río 
Valdemembra que se encuentra 
dentro del Plan de Recuperación 
de Aguas Residuales que la Jun
ta de Comunidades, a través de 
la Consejería de Obras Públicas, 
está llevando a cabo en toda la 
región.

Según declaró el director ge
neral la explotación de dichas 
plantas se hará de forma muy 
pecul i ar porque será mediante una 
mancomunidad y no aisladamente, 
."lo que supone una novedad en 
nuestra comunidad autónoma, una 
mejora de la calidad de vida de 
los ciudadanos y la desaparición 
de las cloacas que teníamos en 
este río". .

A partir de ahora y después 

de un plazo de ejecución de obras 
que ha durado trece meses, es
tos municipios de más de 2.000 
habitantes contarán con la depu
ración de las aguas del río, con
forme lo exige la directiva 92271 
de la Unión Europea. Asimismo, 
las inversiones que la Junta está 
efectuando en este sentido cum
plen también con la normativa 
comunitaria, según declaró Mar
tínez Guijarro, por lo que el pre
supuesto que se ha destinado a 
las depuradoras ha sido de 670 
millones.de pesetas, es decir, el 
90 por ciento del gasto total. En 
cuanto a los ayuntamientos, a los 
que además hay que añadir el de 
Tarazona (Albacete) por haber- 
se construido allí otra planta, han 
aportado 69 millones de pesetas 
de inversión.

Los alcaldes de estas locali
dades han pedido a la Conseje

ría que lleve a cabo una serie de 
actuaciones para recuperar el 
cauce del río Valdemembra a lo 
que se les ha respondido que "esto 
es competencia de las Confede
raciones Hidrográficas y, por lo 
tanto, del Ministerio. No obstan
te, nosotros nos ofrecemos a 
colaborar con ellos prestándoles 
ayuda técnica y elaborando los 
informes necesarios" apuntó 
Martínez Guijarro.

El director general, que visitó 
las instalacionesjunto a los alcal
des de las localidades afectadas 
y al delegado de Obras Públicas, 
Luis Esteban Cava, resaltó el 
sistema de contratación que se 
está realizando últimamente en 

La novedad que acompaña a 
estas plantas es que serán explotadas 

de forma mancomunada, "lo 
que supone mejor calidad de 
vida de los ciudadanos y la 

desaparición de cloacas"

materia de depuración. "El nue
vo sistema que empleamos nos 
permite contratar una obra y ga
rantizar la explotación de las 
depuradoras por un espacio mí
nimo de ocho años, con lo que 
tenemos la garantía de que su 
utilización es adecuada y de que 
el agua está totalmente depura
da", señaló el director general.

Las plantas instaladas bene
ficiarán a unos 20.000 habitan
tes de la zona con un caudal medio 
de 5.000 metros cúbicos al día 
que permitirán el riego y la recu
peración del cauce del río.

Técnicamente, el proceso 
comienza con tres bombas que 
quitan la primera suciedad para 

pasar posteriormente a un tami
zado donde se eliminan las par
tículas que tienen hasta cuatro 
centímetros. A continuación des
aparecen las arenas y las grasas 
comenzando en este momento el 
proceso biológico de la depura
ción. En este momento comien
za la separación del agua del lodo 
mediante los decanta-dores. Una 
vez que se obtiene el agua limpia 
ésta va al río y el Iodo a los con
tenedores.

Coordinación
En todalaprovinciade Cuen

ca existen veinte depurado-ras 
que pertenecen bien a la Junta 
de Comunidades bien a la Dipu
tación Provincial, "por esta ra
zón ambas instituciones deben co
ordinarse y garantizar que se cum
pla lanormativacomunitariacon» 
el fin de conseguir una alta cali
dad en la depuración".

Po último, Martínez Guijarro 
manifestó que a pesar de que se 
exigen 2.000 habitantes para 
poder construir estas plantas 
"queremos que se puedan insta
lar en pueblos de quinientos".
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Clausurada una exposición 
de pintura en San Clemente

La Tribuna

La exposición de pintura de 
los alumnos del Taller de Arte de 
la Universidad Popular de San 
Clemente toca a su fin, con la 
clausura de la muestra, que du
rante quince días, del 13 al 28 de 
junio se ha podido contemplar en 
la localidad.

En el acto de inauguración, con 
la asistecia de todos los alumnos 
y un grupo de personas amantes 
del Arte, la concejal de Cultura, 
Herminia Esteso y el profesor 
Alfonso Ruiz Roldán elogiaron la 
calidad artística de los cuadros 
expuestos y motivaron alos alum
nos a seguir ampliando su interés 
y sus conocimientos por el Arte.

La muestra pictórica lacom- 
ponían obras realizadas por los 
propios estudiantes del Taller de 
Arte, como parte del trabajo rea
lizado a lo largo del curso. Se ha 
podido comprobar con este gru
po de alumnos que hay inquietud

y madera de artistas entre los 
sanclementinos, y cuyo vehícu
lo de transmisión está siendo la 
Universidad Popular.

Los propios alumnos tienen su 
propia visión del Arte "Todo 
comenzó cuando un pequeño 
grupo de principiantes tomamos 
contacto con lo que representa la 
realidad cotidiana de la vida en 
un papel o un lienzo, así poco a 
poco nos fuimos enamorándonos 
como adolescentes, emborra
chándonos con el color y embria
gándonos con el color a tremen
tina, y tras una gestación de nue
ve meses, hemos creado una obra 
mejor o peor, pero la cual nos 
sentimos orgullosos" reflejando 
su visión particular de lapintura.

El grupo de alumnos es am
plio y han venido asistiendo con 
regularidad alas clases desde el 
pasado mes de octubre, decidien
do prolongar, ante el interés que 
en el colectivo ha provocado, un 
mes más, el de julio donde se 
seguirán impartiendo clases.

El servicio será diario y el día de descanso será el dominso

Comsennancha anuncia cambios
en el servicio de recogida de basuras

La Tribuna

ba Mancomunidad de Servi
cios Comsermanchainforma a los 
ciudadanos 150.000 habitantes de 
los 20 pueblos que están integra
dos en esta mancomunidad, que 
desde el día primero de julio, han 
comenzado a regir las nuevas 
normas de la recogida de basura, 
por lo que el servicio se desarro
llara diariamente en todos los 
pueblos. Igualmente Comserman- 
cha recuerda a los ciudadanos que 
los sábados sí habrá recogida de 
basura, mientras que los domin
gos descansara el personal de 
recogida, portanto se ruega a los 
ciudadanos se abstengan de sa
car alos contenedores las bolsas 
de basura los domingos.

Las nuevas normas por las que

Habrá recogida diaria en todos los pueblos.

se rige el servicio de recogida 
domiciliaria de basura en Com
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sermancha, contemplan que du
rante los meses de verano la re
cogida sea diaria en todos los 
municipios. Comsermancha pide 
lacolaboración de todos los ciu
dadanos, para que la implanta
ción de estas mejores en el ser
vicio de recogida, se lleven acabo 
sin ningún tipo de problema y por 
ello redunde en beneficio de 
todos.

Recordar que Comsermancha 
esta integrada por 20 localidades 
de las provincias de Ciudad Real, 
Toledo y Cuenca y presta el 
servicio de recogida de basura a 
más de 150.000 habitantes de la 
zona Mancha. En Ciudad Real 
están integradas en Comserman
cha las localidades de Alcázar de 
San Juan, Herencia, Arenas de 
San Juan, Puertolapice, la La
bores, Tomelloso, Socuéllamos, 
Pedro Muñóz, Campo de Crip
tana y Argamasilla de Alba; En 
Toledo, Villafranca de los Ca
balleros, Villacañas, el Toboso, 
Quintanar de la Orden, Quero, 
Puebla de Almoradiel y Miguel 
Esteban y en Cuenca las locali
dades de Santa María de los 
Llanos y Mota del Cuervo.

CCOO de 
Tarancón 
celebrará un 
curso de monitor 
de tiempo libre

La Tribuna

Comisiones Obreras de Ta
rancón impartirá, a mediados de 
este mes, un curso de monitor 
de tiempo libre, destinados a 
parados con más de dos meses 
de antigüedad.

El curso, que tendrá carác
ter gratuito, será coordinado 
entre la Junta, el CLIPE (Cen
tro Local de Innovación y Pro
moción Económica) y CC.00. 
y tendrá una duración de dos
cientas horas, impartidas en la 
propia sede de la organización 
sindical.

Los interesados en asistir al 
curso podrán recoger las instan
cias en el CLIPE.
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Por terminar varias actuaciones municipales en el iuzsado

El PSOE, critico con el 
gobierno local de Tarancón

Julio CLEMENTE

El secretario general de los 
socialistas conquenses, Máximo 
Díaz-Cano acompañó en todo 
momento al presidente de la Jun
ta de Comunidades, José Bono, 
durante su visita a distintas loca-

nómeno que está empezando a ser 
significativo, en el sentido de que 
algunas acciones del Gobierno mu
nicipal de Tarancón, se reflejen en 
denuncias ante eljuzgado, cargando

su ineficacia en la falta de desa
rrollo de proyectos tan importan
tes para el crecimiento de Taran
cón, como es el caso del polígono 
industrial. Máximo Díaz-Cano acompañó a José Bono en su visita a Cuenca.

lidades de la provincia. Primero 
en Saelices, donde inauguró un 
centro cívico, y posteriormente 
en Villamayor de Santiago, par
ticipó en un acto del partido so
cialista, ante más de doscientos 
afiliados.

Distintos cargos instituciona
les del PSOE acompañaron al 
presidente Bono, como la dipu
tada nacional Mari Ángeles Ba
llesteros, o el delegado de la Jun
ta en Cuenca, además de presi- , 
dente provincial del PSOE, José 
Manuel Martínez Cenzano.-

Máximo Díaz-Cano hizo um 
repaso de los últimos enfrenta
mientos dialécticos que han sur
gido entre el PSOE y el PP en 
Tarancón. En los últimos días el
ambiente político taranconero^e 
ha ido caldeando con las declara^--. 
ciones de unos y otros políticos.
La polémica ha surgido funda- 
mentalmente-por el tono41gidó ' _ 
de las denuncias que í^grupa- 
ción local del PSOE ha vertido 
sobre el alcalde de la localidad,, 
Antonio Domínguez. ' . /

Según Máximo Díaz-CatTo si . ' 
el grupo mun icipal socialista en-- Í 
tiende que hay un comportamiento 
irregularoinclusodelictivoenel 
asunto de la Cuesta de la Bplita>^ 
la administración regional no tiey^ - ' 
ne por qué actuar, aún siendo parte 
en la presunta falsedad de docu
mento público. Por el contrario 
es, según opinan los socialistas, 
eljuzgado quién tiene que deter
minar si se ha cometido o no al
gún delito.

Parque de bomberos
Uno de los focos de atención 

es, sin dudas, el parque de bom
beros de Tarancón. Para Díaz- 
Cano la consejería de Adminis
traciones Públicas ha cumplido 
con el 100% de su compromiso, 
ya que ha realizado la aportación 
económica para la obra civil de 
dicho parque, mientras que la 
Diputación de Cuenca, no ha 
aportado, en palabras de Díaz- 
Cano, lo justo para el manteni
miento y puesta en marcha de este 
centro. Lo que considera un cla
ro incumplimiento del convenio 
firmado por laDiputación en 1994, 
cuando Máximo Díaz-Cano era 
consejero de Administraciones 
Públicas.

Otro de los puntos de debate 
político en Tarancón es el de la 
presuntaconstrucción de las naves 
del lonmed sin licencia en los 
futuros terrenos del polígono. 
Díaz-Cano no quiso, en este tema,
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culpar anadie directamente, pero 
expresó su asombro ante un fe-
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Dos crisis para pensar un siglo (II)
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L
a segunda crisis, la finisecular, de carácter más uni 
versal y europeo, significa "un estremecimiento 
espiritual más que político, en el que aparecen ca
racteres dramáticos y nihilistas". Esta crisis general, como 

apuntamos días pasados (día 24 de junio, pág. 11), tam
bién afecta profundamente a los hombres del 98, pero 
ellos la amplían, la integran en sus circunstancias, la per
sonalizan. La búsqueda constante de nuestra identidad 
como personas y como españoles, el pesimismo vital 
reinante que los atenazaba, lainquietud permanente por 
escapar del mundo sórdido y materialista que los envol
vía, en busca esforzada de una utopía salvadora y casi 
mística...son algunas de las manifestaciones esenciales 
de su actuación y de su pensamiento.

Era como si todo esfuerzo fuese en vano: Se habían 
desengañado de la Ciencia (cuando en España ni siquier: 
ra había llegado), porque habían comprendido que ésta 
no tenía poder para dar sentido a la vida, a la existencia 
humana, y podía presentar, por contra, unos límites 
opresores, aniquiladores (Nietzsche, Schopenhaüer.'..lo' 
habían intuido genialmente).

La ciencia había desmitificado los errores y las ilusio
nes vanas, pero, de paso, había destruido las raíces de 
la vida, sin las cuales no puede haber compromiso ético. 
El mundo no tenía otro sentido que la resignación o la 
creación desesperada, que producía un talante trágico, 
tan común a la mayoría de estos intelectuales españoles.

En palabras de Manuel M® Pérez López (Insula, n° 
613, enero, 1998), se había producido un doble desen
gaño: El "desengaño histórico", en cuanto que "el resul
tado real de las ilusiones racionalistas -la sociedad in
dustrial que ellos viven-, lejos de haber traído felicidad, 
resultaba a sus ojos deshumanizadora y cruel, 
multiplicadora de la inj usticia”, y, por otra parte, se había 
producido lo qué pudiéramos llamar "desarraigo 
existencia!"', cji^able de haber-desconectado a los seres 
humanos de'SU forma natural de vida para alienarlos en 
una y más terrible esclavitud".

Vaemergieíiáo un ambiente angustioso de dolor y des
engaño, de escepticismo, de malestar de la cultura (Freud), 
de desencantamiento del mundo (Weber), de impoten
cia ante el corrupto mundo de la democracia burguesay 
del progreso despersonalizador que desquicia y rompe 
el Yo Personal.

Lo expresa así Azorín en La voluntad: "Todo esto es 
como un ambiente angustioso, anhelante, que nos hace 
pensar minuto a rhihuto en la inutilidad de todo esfuerzo, 
en que el dolor es lo único cierto en la vida, en que no 
valen afanesni ansiedades..."

Sin embargo, decían ellos, a pesar de todo, hay que 
buscar apasionadamente, a veces drásticamente, el fon
do insobornable del que hablaba Pío B aroj a, ese yo crítico 
y creador que subyace a toda religión, a toda moral, a 
toda democracia. Hay que llegar, a través de la acción 
ética y estética, a las profundas aguas de nuestra con
ciencia nacional que salvaría a España de la decadencia 
espiritual en la que estaba sumergida.

CENTENARIO VIVO Y SUGERIDOR
Pensamos nosotros que no se trata de conmemorar 

un Centenario más, aunque sea tan significativo como éste, 
trayendo a la escena de los medios de comunicación, de
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las revistas, de los libros durante unos meses a unos cuantos 
españoles extraordinarios, para repetir sobre ellos los 
mismos tópicos de siempre y luego olvidarlos, sin que_ 
seamos capaces de atisbar ni en su obra ni en su talante 
personal los caminos de convivencia, de racionalidad y 
de futuro que ellos nos quisieron sugerir a todos los es
pañoles,

Nos recuerda Sanz Villanueva en su artículo sobre la 
generación del 98 (El Mundo, 6/12/97) que estos auto
res tienen un peso específico tanto en el plano del pen
samiento, como e el de la innovación literaria que ha lle
gado hasta nosotros: "Su proyección hacia el futuro-que 
es nuestra actualidad- tendría que ocupar un buen espa- 

- cio y pO/ñer de relieve, ala vez que su significado en el 
periodo de su desarrollo, lo que ha contado más tarde. 
Nuéstra historia reciente no sería la misma sin la lección 

"y el ejemplo de las gentes del 98".
Eldstudio de aquellos hechos, de aquellas sinceras 

inquietudes, no nos debe dej ar sumidos en una actitud de 
nostálgica impotencia, de dolorosa incapacidad de cam
bio, de romántico nacionalismo estéril y retrógrado, sino 
que, muy al contrario, debe impulsamos a buscar solu
ciones a aquellos problemas, que, salvando, naturalmente, 
las circunstancias, y admitiendo que se han producido 
avances notables en todos los aspectos, aún perduran 
entre nosotros, como quistes dolorosos y 
desestabilizadores.

Problemas no solucionados como los objetivos, mé
todos y organización de la enseñanza en todos sus nive
les, las permanentes y flagrantes injusticias sociales, el 
talante ético deteriorado, la democracia real y participativa 
no consolidada, la corrupción permanente y aceptada, la 
falta de inquietudes intelectuales y morales en un pueblo 
manejado muchas veces por los grupos de poder y por 
los medios de comunicación y que nos presenta criterios 
hondos de actuación, los ataques frecuentes a la libertad 
y a la dignidad de los que menos tienen, las descalifica
ciones intolerantes e insolidarias por razones de sexo, 
religión, cultura..., son cuestiones vivas que aún laten, sin 
resolverse, entre nosotros, y sobre las cuales los hom
bres del 98 lanzan su luz esclarecedora.

Problemas como los derivados de la falta de interés 
por la educación e investigación científica y humanística 
en todas sus dimensiones, de la carencia de una verda
dera vertebración de España, del olvido del conocimien
to de nuestra historia común y de nuestra conciencia 
colectiva, no como exaltación patriotera y nacionalista 
(sea ésta pro vinciana, regionalista o nacional), sino como 
aproximación inteligente al sentido de nuestro común 
pasado, abierto a todas las tierras, lenguas y culturas de 
este país, pletórico de irracionales desmanes, pero ple
no, también, de extraordinarias realizaciones, para en- 
mendaiTos primeros y para potenciar las segundas y poder 
así construir en el ámbito de la libertad compartida un 
futuro esperanzado que no excluya ni aniquile las dife
rencias y los matices..., son problemas y cuestiones can
dentes; sobre los que, si sabemos mirar, proyectan su 
inteligencia y su fuerza interior aquellos hombres, mag
níficos, del 98 que supieron "soñar España".
(*) ROZALÉN MEDINA, J. LUIS, es catedrático y 
doctor en Filosofía.
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Humor negro

RICARDO
CAMARA

E
l verano es un tiempo de estadísticas 
que parecen justificar el aburrimiento. 
Un compañero, que quedó de guardia 
un domingo de agosto del año pasado en una 

agencia de prensa, llegó a contabilizar hasta 
61 moscas muertas por aplastamiento con un 
periódico de cuyo nombre no quiero acordar
me. Esto me llevó a cuestionarme la cosa de 
la muerte en verano, ya sea en carretera o ha
ciendo esas intrépidas acciones, entendidas 
como deportivas que jamás en otra época del 
año se nos ocurrirán. Ante esto, empecé a 
mover hilos y a preguntar a la gente si ha 
pensado cuando va de vacaciones en la muerte. 
El más optimista me dice que se le quemó la 
casa en su ausencia por un cortocircuito que 
ya venida dando la lata tiempo atrás. «Ése 
día nací de nuevo. Menos mal que no estaba 
en casa», dijo. Otro personaje consultado al 
azar, y de talante bien distinto, me decía que 
por su condición de colaborador de prensa, 
esperaba morirse un día 1 del mes que sea 
para que su familia cobre las colaboraciones 
enteras del mes anterior. Alguien, con un 
talante más conformista, argumentaba que «si 
estaba del Señor lo aceptaría gustoso». O sea, 
morir como las moscas que se aplastan anó
nima e impunemente en una guardia de agencia 
en un verano aplastante de calor, que es lo 
que pone más activas a las pobres.

Siguiendo con la recopilación de datos, que 
a más de uno le pareció de mal gusto y recla

Adopciones de hecho
RAMON PASTRANA

L
a aprobación de las parejas de hecho 
en el parlamento catalán es un asunto 
con miga. Curiosamente, el debate no 
se ha centrado en la conveniencia de respal

dar legalmente aesas parejas, sino en si pueden 
adoptar niños.

Eso significa que socialmente la homose
xualidad es bastante más aceptada de lo que 
en principio parecía, aunque siempre se dan

mo de la desgracia, encontré quien anuló el 
viaje en avión ante la faena de las maletas en 
el aeropuerto de Barajas por interpretarlo como 
un aviso divino. Muchos me contaron episo
dios dramáticos vividos en verano mientras 
discurrían sus vacaciones; unos con una ab
soluta frialdad y otros aportando incluso fo
tos. «Mira, esta fue la última vez que le vi
mos vivo. Dijo el abuelo 'allá voy!, y nunca 
más oímos su voz. Se quedó estampado en 
una roca cubierta de lapas que estaba a esca
sos 40 centímetros de la superficie». Otros, 
son situaciones reales, aún recuerdan la mul
ta que pagaron por meterle con bruscos mo
dales el etilómetro a un guardia por la oreja 
el segundo día de vacaciones cuando regre
saban «perfumados» de cenar en el puerto.

No es por espantar, pero las vacaciones son 
necesarias. Hay que cambiar de aires y dis
frutar. Qué más nos da morir como una mos
ca, hecho estadística en los papeles, que víc
tima de una lenta invasión. Ante las invasio
nes eran a palos, luego a cañonazos y ahora, 
y como siempre, por razones económicas (lo 
de las justificaciones patrióticas es una for
ma de vestir la barbarie). Por lo tanto, vaya
mos de vacaciones porque la invasión de la 
UE está en marcha. Relájese y disfrute, in
cluso con lecturas de humor negro que invi
tan a la reflexión. ¿O es que cree que la UE 
lleva contabilizadas las «moscas» que vamos 
cayendo para consumar sus objetivos?

casos de intolerancia y se seguirán dando.
Pero desde el momento en que se pone el 

acento en si los homosexuales pueden ser 
buenos padres de familia, el camino por reco
rreres bastante más corto y fácil de lo que podría 
parecer en un primer momento.

La reacción a la ley de parejas de hecho 
aprobada en Cataluña indica que, en lo que a 
madurez se refiere, España va bien.

XABIER 
ARZALLUS

presidente del 
PNV: «No sé si mere
ce la pena asumir un 
coste tan alto poruñas 
conversaciones (con 
HB), sin provecho».

JOSE MARIA AZNAR 
presidente del Gobierno: «La paz 

pasa por admitir los derechos de los 
palestinos».

BILL CLINTON 
presidente de 

EEUU: «No apoya
mos la independencia 
de Taiwan, o el que 
haya dos Chinas»

PIERRE SANE
secretario de Amnistía Internacio

nal: «Hoy se cometen crímenes de guerra 
en Kosovo».

ELIAS YANES
presidente de la Conferencia 

Episcopal: «Con la ley de parejas de 
hecho se está institucionalizando una 
conducta inmoral».

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat catala

na: «No seguiré pidiendo de rodillas 
que doblen las películas al catalán»

PEDRO MIGUEL ETXENIQUE
premio Príncipe de Asturias de in

vestigación científica y técnica: «Los 
científicos corren el riesgo de enamo
rarse de sus ideas»

JOSEP MARIA FLOTATS
actor y director: «Me han echado del 

Teatro Nacional de Cataluña por un 
delito de opinión».

H
ace un año que el ex funcionario de 
prisiones José Antonio Ortega Lara 
fue rescatado de aquel inmundo zulo 
;;-?-] de apenas cinco metros cuadrados, en el

' BERTA que permaneció secuestrado 532 días, y de- 
FERNANDEZ vueltoalmundodelosvivos.Hoy,Ortega 

Lara, jubilado forzoso a los 39 años, se 
recupera lentamente de tan trágica expe- 
riencia, volcado en su familia, en sus estu- 
dios de cuarto de Derecho, en los prépara

is vtivos para dedicarse al voluntariado social.
lS Hoy,docemesesdespués,loscuatroet arras

que le tuvieron secuestrado fueron juzga- 
dos y condenados a 32 años de cárcel cada 
uno. A los magistrados de la Audiencia 
Nacional que han emitido la sentencia dada 
a conocer el pasado martes, no les cabe la 
menor duda: estaban decididos a dejarle 
morir por inanición en aquella «covachue- m la», en aquella «sepultura en vida». Estos
días, las imágenes de la liberación de Or- 
tegaLaravuelvenacolarseen nuestras vidas 
a través de los programas especiales que 
emiten las distintas cadenas de televisión,

Un año después 
algunas tan impactantes como las ofreci
das por Antena 3 en las que se recogen los 
instantes mismos de la liberación por los 
agentes de élite de la Guardia Civil. Imá
genes que lo dicen todo.

La alegría por la liberación de Ortega 
Lara se vió pronto empañada por otra tra
gedia, el secuestro y asesinato del joven 
concejal Miguel Angel Blanco. También 
en aquellos días las imágenes parecían 
decirlo todo, con miles de ciudadanos en 
la calle que pedían el final de la violencia, 
con los partidos políticos unidos como una 
piña frente al terrorismo y comprometidos 
en el aislamiento político de HB en tanto 
no condenara públicamente las acciones 
de ETA. Nacía así el llamado «espíritu de 
Ermua». La banda terrorista ha seguido 
asesinando, HB sigue haciendo gala de su 
cómplice silencio, miles de ciudadanos 
salen a la calle cada vez se produce un nuevo 
atentado y todos unidos gritan 'basta!, no 
así los partidos políticos democráticos, que 
dan la impresión de estar más desunidos

que nunca.
Apenas un año después, se empeñan en 

enterrar el «espíritu de Ermua» y el Pacto 
de Ajuria Enea sometidos a la voladura 
controlada, en medio de las discrepancias 
en materia de estrategia de pacificación que 
están teniendo entre otros efectos, la sali
da del Partido Socialista (PSE) del Gobierno 
tripartito del País Vasco. El desmarque del 
PNV, que ha abierto sus propios canales 
de comunicación con HB, unido a las «co
incidencias» de voto con la coalición 
abertzale, incluso dos días después de que 
ETA asesinara a otro concejal del PP, ha 
desembocado en una crisis, salpicada de 
tintes electoralistas (las elecciones auto
nómicas serán en octubre), que abre la puerta 
a una nueva etapa en Euskadi de efectos 
difíciles de aventurar si lo que se impone, 
finalmente, es la quiebra irreversible de los 
puentes entre las fuerzas democráticas 
obligadas a entenderse y la configuración 
de un bloque exclusivamente nacionalis
ta.
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REGION
Martí y Moro analizaron los resultados de la 
policía de proximidad en Toledo y Ciudad Real 
y hablaron de las actuaciones para garantizar la 
seguridad de los turistas a la región

Sesún di jeron ayer el secretario de Estado de Seguridad, Ricardo Martí Fluxá, y Carlos Moro

Castilla-La Mancha presenta uno de 
los índices más bajos de criminalidad
Castilla-La Mancha es una de las regiones más seguras de 
España y gue presenta uno de los índices más bajos de 
criminalidad, según dijeron ayer en Toledo el secretario de 
Estado de Seguridad, Ricado Martí Fluxá, y el delegado del 
Gobierno en la región, Carlos Moro.

E.G.M. - Toledo

Fluxá y Moro mantuvieron 
ayer una reunión en la que ana
lizaron los resultados desde que 
se implantó la policía de proxi
midad en Toledo y Ciudad Real, 
que proseguirá en las demás pro
vincias, y las actuaciones que se 
pondrán en marcha para garan
tizar la seguridad de los visitan
tes a Castilla-La Mancha con 
vistas a las vacaciones de vera
no y el aumento de turistas.

Castilla-La Mancha, dijo Mar
tí Fluxá, es una región muy se
gura, «pero no por ello podemos 
abandonar el interés que tenemos 
en que se mantenga así».

De la misma opinión se mos
tró Carlos Moro, quien destacó 
además la importante coordina
ción de las fuerzas de seguridad 
en la región que ha permitido 
llevar a cabo en Castilla-La 
Mancha diversas ope-raciones 
contra el narcotráfico, así como 
la detención, hace pocos días en 
el límite con Andalucía, del au
tor de la muerte de un guardia 
civil.

En cuanto a las necesidades 
de personal, indicaron que en

verano se precisan más efectivos, 
ya que se ponen en marcha ope
raciones especiales de tráfico y 
control de drogas, por lo que, dijo 
Martí Fluxá, «estoy seguro de que 
los responsables en Castilla- La 
Mancha de la Guardia Civil y la 
Policía Nacional -que estuvieron 
presentes en la reunión- me ha
rán la petición de más medios».

Por Otra parte, el secretario de 
Estado de Seguridad recordó, 
cuando se cumple un año de la 
liberación de José Antonio Orte
ga Lara, que fue una fecha muy 
importante para todos los espa
ñoles, que pudieron dar un sus
piro de alivio gracias a la inter
vención de la Guardia Civil. 
Hace exactamente un año, dijo, 
«se pudo ver cómo la sociedad 
española, que estaba angustiada 
por ese secuestro de ETA, espe
cialmente largo y cruel, pudo dar 
un suspiro de alivio».

Desde entonces, añadió, la 
política antiterrorista del Gobier
no ha seguido las líneas que ya 
se marcó al comienzo de la legis
latura, que eran la eficacia poli
cial, la cooperación internacio
nal y la lucha frontal contra el te
rrorismo en todos los aspectos y

Martí Fluxá y Moro, atendiendo a los medios de comunicación. M.SOTO

de todos los sectores de la socie
dad. En este sentido, dijo Martí 
Fluxá, se ha avanzando en este 
último año, ya que los servicios 
policiales han continuado traba
jando en combatir el terrorismo, 
la sociedad está cada vez más 
unida frente a ETA y la coope
ración internacional sigue dando 
frutos. «El éxito no es de un Go
bierno u otro, sino de toda la 
sociedad y esto es lo que nos tiene 
que ilusionar.

Es un camino largo y durísi
mo en el que estamos constante
mente sufriendo golpes, y no 
debemos pensar que un atentado 
como el de la semana pasada 
supone un rebrote del terroris
mo, sino que es un paso más en 
un camino largo en el que vence
remos», afirmó. En cuanto a la 
política penitenciaria del Gobier
no respecto a los presos de ETA, 
el secretario de Estado de Segu
ridad dijo que ha quedado clara 
su posición, que es seguir un tra
tamiento individualizado «y esa 
es la política que se va a seguir 
haciendo».

Martí Fluxá indicó en su visita a Toledo que la región 
castellano-manchega es una región muy segura, «pero no 

por ello podemos abandonar el interés que tenemos en que se 
mantenga así» 

Page esta convencido de que las 
transferencias educativas '’están al caer"

V.N.Z. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Manchaestá convencido de que 
las transferencias educativas para 
la región «están al caer» y, 
previsiblemente, en las próximas 
semanas se podría formalizar el 
traspaso, ya que «la mayor parte 
del acuerdo está hecho». Así lo 
dijo en rueda de prensa el porta
voz del Ejecutivo regional, Emi
liano García Page, quien indicó 
que «el Gobierno de España ha 
podido comprobar que no acep
taríamos retrasos intencionados 
(...) por lo que ahora se dan las 
circunstancias para que hayaun 
acuerdo». Page indicó que en este 
acuerdo sólo quedan por cerrar 
los «flecos económicos» de es

tas transferencias, que no quiso 
cifrar, y agregó que «la Educa
ción es una demanda unánime de 
todalasociedad castellano-man
chega (...) y en estos días se debe 
dar el apretón definitivo». El 
consejero dijo que el plazo que la 
Consejería de Educación y Cul
tura dio al Ministerio para que 
negociara estas transferencias «ha 
tenido sus frutos», ya que se ha 
demostrado alos responsables del 
MEC que Castilla-La Mancha 
mantiene una postura firme.

Page, a preguntas de los pe
riodistas, negó que las declara
ciones realizadas ayer por el 
consejero Justo Zambrana o por 
elpropio presidente'Bono, en las 
que arremetió contra el MEC por 
el «retraso intencionado» en las 

transferencias sanitarias y edu
cativas, supongan una posisición 
diferente en este asunto. Asimis
mo, el consejero explicó que el 
Consejo de Gobierno ha tomado 
en consideración el proyecto de 
decreto por el que se aprobará el 
Reglamento de los Espectáculos 
Taurinos populares que se cele
bran en la Comunidad Autóno
ma. •

- Este decreto viene a sustituir, 
en el ámbito de la Comunidad, las 
disposiciones estatales por las que 
se han regido hasta el momento 
los espectáculos taurinos popu
lares celebrados en la región, al 
tener la Junta la competencia 
exclusi va en espectáculos públi
cos, tal y como contempla el vi
gente Estatuto de Autonomía.

Según Page, el decreto afecta a 
tres tipos de festejos como son los 
encierros en vías urbanas, los en
cierros en el campo y la suelta 
de vaquillas.

En materia de Educación y 
Cultura, el Consejo de Gobierno 
ha aprobado tres decretos para 
declarar bienes de interés cultu
ral con la categoría de monumento 
a los edificios toledanos del Pa
lacio Arzobispal, la Torre de San 
Cristóbal, y el Convento de San
to Domingo el Antiguo.

A propuesta de la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambiente, 
el Consejo autorizó un gasto de 
110 millones de pesetas para el 
pago de las-ayudas presentadas 
al amparo del Decreto para la me
jora y modernización de regadíos

Emiliano Garcia-Page.

en Castilla-La Mancha a la so
ciedad agraria de transformación 
(SAT) «Abuela Santa Ana» en e.1 
Pedernoso (Cuenca).

Por último y en relación a la 
Ley de Parejas de Hecho apro
bada en Cataluña, Page señaló «no 
creo que a corto plazo esa regu
lación esté en el Consejo de Go
bierno».
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A 89.700 pesetas asciende el metro cuadrado construido

El precio de la vivienda nueva en
C-LM durante 1998 subió un 1%

P.CÆ.D. - Toledo

EI precio medio de la vivienda 
nueva en Castilla-La Mancha se 
situó, en el segundo trimestre del 
año, en 89.700 pesetas el metro 
cuadrado construido, lo que su
pone un incremento del 1 por 
ciento respecto al mismo perio
do de 1996 pasado. De acuer
do con los datos de Tasaciones 
Inmobiliarias S.A., el aumento 
del precio de la vivienda nueva 
en Castilla-La Mancha se sitúa 
por debajo de la media nacional, 
que experimentó un incremen
to del dos por ciento.

En cuanto a la vivienda usa
da, el precio medio del metro 
cuadrado construido en Castilla- 
La Mancha es de 71.200 pese
tas en el segundo trimestre del 
año, un dos por ciento más del 
año pasado, aunque en este caso 
el aumento también es inferior 
al que se ha registrado en el con
junto del país, donde la vivienda 
usada ha subido un cuatro por 
ciento. En el conjunto de Espa
ña el precio medio de la vivien
da usada subió un 4 por ciento 
interanual en el segundo trimes
tre de este año respecto al mis
mo periodo del año anterior, en 
tanto que la nueva aumentó en 
un 2%. A las mayores subidas 
de los precios de la vivienda 
nueva de Aragón, siguieron las 
de Baleares (9%), Canarias (8%) 
y Castilla y León y Extremadura, 
con incrementos del 5% en 
ambos casos. Por contra, la vi
vienda nueva descendió en el 
segundo trimestre solamente en 
La Rioja (-1%), en tanto que 
los precios se mantuvieron es
tables en Asturias, Cantabria, 
Madrid y País Vasco.

Respecto a la vivienda usa
da, los mayores incrementos de 
precios en el segundo trimestre 
se registraron, además de en

El PIPE 2000 prevé ayudas por importe de 175 
millones para apoyar a 20 pymes de la región

S.A.M. - Toledo

Un total de veinte pequeñas 
y medianas empresas de Castilla- 
La Mancha sin experiencia en 
comercio exterior podrán pre
pararse y vender sus productos 
en otros países con el Plan de 
Iniciación a la Promoción Exte
rior «PIPE 2000», que prevé 
ayudas en la región por importe 
de 175 millones de pesetas.

El consejero de Industria y 
Trabajo, Femando Sánchez Bó
dalo, firmó ayer con los respon
sables del Instituto Español de 
Comercio Exterior (ICEX), el 
Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio y las cámaras de la 
región un convenio para la puesta

Canarias (11%), en Baleares 
(8%), Cataluña (7%), y en la Co
munidad Valenciana y Cantabria 

en marcha este año del PIPE 
2000. En total, durante este año 
serán 43 las pymes castellano- 
manchegas que formarán parte 
de este proyecto.

Durante 1998, se invertirán 
con cargo a este programa 175 
millones de pesetas, financiados 
un 50 por ciento con cargo a los 
fondos FEDER, un 20 por parte 
de la Consejería, un diez por parte 
de Ias Cámaras de Comercio y 
el resto por las pymes beneficia
das. Las empresas contarán du
rante dos años con un apoyo eco
nómico del 80 por ciento para 
todas sus acciones, con un lími
te de siete millones de pesetas. 
El consejero destacó que el pre
supuesto para el PIPE 20(X) no

(6% en ambos casos). Los 
precios de la vivienda usada 
bajaron solamente en dos co

es rígido y el Gobierno regional 
lo ampliará si hay más empre
sas que lo demanden «pues la ex
portación es una de Ias priorida
des de la política empresarial y 
de empleo» del Ejecutivo autó
nomo.

Por Otra parte, el consejero 
señaló que en los últimos cinco 
años en Castilla-La Mancha se 
ha duplicado el volumen de ex
portaciones, pasando de los 
111.000 millones de pesetas de 
1993 a los 231.000 millones de 
este año. Según Sánchez Bódalo, 
la evolución de las exportacio
nes en Castilla-La Mancha está 
siendo muy positiva y la región 
está creciendo por encima de la 
media nacional, aunque estos da-

Bódalo consideró 
ayer que la 
creación de empleo 
funciona mejor de 
lo que dicen

S.A.M. - Toledo

EI consejero de Industria y 
Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo, valoró ayer positiva
mente los últimos datos sobre el 
paro de la Encuesta de Pobla
ción Activa (EPA), que demues
tran a su juicio que la creación 
de empleo «funciona en Castilla- 
La Mancha mejor que lo que 
dicen».

Los datos de la EPA dados a 
conocer el pasado martes indi
can que el paro descendió en 
3.200 personas en Castilla-La 
Mancha durante los meses de 
marzo a mayo, lo que represen
ta una disminución de 2,69 por 
ciento respecto al periodo febre
ro-abril.

El consejero manifestó ayer 
que, sin ser triunfalistas, estos 
datos son buenos y son indica
dores de que «el Acuerdo Re
gional por el Empleo está sir
viendo para algo», ya que Cas
tilla-La Mancha ha sido la co
munidad autónoma que más ha 
crecido en la generación de pues
tos de trabajo y 2.200 nuevos 
empleos han surgido en el con
texto de este pacto.

Sánchez Bódalo reconoció 
que, «aunque tenemos proble
mas estructurales, se van supe
rando», al tiempo que destacó 
el buen tono de la economía 
regional en la actualidad.

munidades, Navarra, donde ex
perimentaron un decenso del 2% 
y en Asturias, un 1% menos.

Bódalo anima a la exportación.

tos «no deben generar triunfalis- 
mos, porque partíamos de una po
sición muy negativa y las posi
bilidades de crecer son muy gran
des, por lo que debemos aprove
charías».

La FEMP regional 
aprueba el Plan de 
Formación 
Continua para
1998

E.F. - Toledo

La Federación de Municipios 
y Provincias de Castilla-La 
Mancha (FMPC-M) ha aproba
do el Plan de Formación Con
tinua para 1998, que dará co
mienzo el próximo 16 de septiem
bre y que contará con 40 cur
sos, más del cincuenta por ciento 
nuevos. Según informa la 
FMPC-M en una nota de pren
sa, estos cursos pretenden com
binar las necesidades formativas 
de los empleados de la Adminis
tración local de la región, con 
el uso de las nuevas tecnologías 
y las repercusiones que produ
cirá la implantación de la nue
va moneda única europea.

Este año se pondrá a dispo
sición de los empleados públi
cos un servicio de formación a 
distancia y, entre los cursos nove
dosos, estarán los de comuni
cación oral y escrita, manteni
miento de edificios,medioam
biente, ordenación urbanística 
y búsqueda de empleo. Este Plan 
de Formación para 1998, con
tinúa la nota, ha sido diseñado 
por la Federación de Municipios 
en colaboración con CCOO, 
CSI-CSIF y UGT.
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_ IVEBAD
Durante tres días debatirán en 
Cuenca sobre cómo afecta la 
construcción europea a las distintas 
administraciones no centrales

Cerca de un centenar de alumnos acudirán a las diferentes ponencias

Comienza el curso sobre
Bárcenas, a favor 
de reducir la 
jornada laboral 
en los convenios 
colectivos

financiación local y regional
Durante tres días un centenar de alumnos asistirán en 
Cuenca a uno de los cursos de verano organizados por la 
UCLM, centrado en el proceso de contrucción europea y 
cómo ésta afecta a la administraciones periféricas y loca- 
les, fundamentalmente en aspectos legislativos y sobre 
todo económico-financieros.

Carlos MANGAS

Con la presentación por parte 
de su director, Francisco J. Gil, 
comenzó ayer por la mañana, el 
curso que bajo el título "Finan
ciación regional y local ante el siglo 
XXI", que están celebrando en 
nuestra ciudad hasta mañana.

Este curso organizado por la 
UCLM, y que se inserta dentro 
de los Cursos de Verano de esta 
institución, cuenta con lacolabo- 
ración de la prestigiosa Cátedra 
Jean Monnet, además de con 
cooperación de la Junta y la Di
putación de Cuenca y Caja Cas
tilla La Mancha.

A lo largo de tres días casi un 
centenar de alumnos matricula
dos en el mismo podrán conocer 
de primera mano el proceso de 
construcción europea desde la 
perspectiva de la descentraliza
ción.

Los alumnos procedentes de

distintos campus, están cursan
do estudios jurídicos, económi
cos, administración de empresas, 
y de humanidades fundamental
mente.

Por el Antiguo Convento de 
Las Carmelitas irán pasando pro
fesores y catedráticos de presti
gio, de distintas universidades 
españolas y europeas, entre ellas 
la Universidad de Castilla La 
Mancha.

La primera ponencia corrió a 
cargo del doctor Alfredo Iglesias, 
que abrió el ciclo de conferencias 
y mesas redondas con su confe
rencia "El nuevo rnarco de la fi
nanciación autonómicaen Espa
ña".

Actividades 
extraacadémicas

Paralelamente a los actos 
académicos el vicerrectorado de 
extensión universitaria ha plani-

Un gran número de alumnos se han interesado por este curso. FOTO-RES

ficado actividades extracadémi- 
cas, una vez terminadas las po
nencias, como es el caso de la 
disposición para aquellos alum

nos llegados de fuera de guías 
turísticos para que puedan tener 
un buen conocimiento de la ciu
dad.

Más de cien alumnos asisten al V Curso 
de traducción técnica y literaria

Efe-Albacete

El presidente de la CEC AM, 
Jesús Bárcenas, se mostró ayer 
partidario de negociar la reduc
ción de lajornada laboral den
tro de los convenios colectivos, 
en lugar de regularse por ley, 
como piden los sindicatos. 
Estas manifestaciones las hizo 
ayer el presidente de la CECAM 
en Albacete, a donde se des
plazó para pronunciar una con
ferencia en uno de los cursos 
de verano que la Universidad 
regional organiza en el campus 
de Albacete con el título «Nue
vas ideas, nuevos proyectos, 
nuevas empresas».

El presidente de los empre
sarios de la región señaló que 
su posición es más cercana a 
la de CCOO que a la de UGT, 
porque en la reducción de la 
jomada laboral se deben con
templar otros aspectos como 
la productividad y la moderni
zación de las empresas.

El curso de la Universidad 
regional está dirigido a alumnos 
universitarios de los últimos años 
de carrera, preferentemente de 
Administración y Dirección de 
Empresas, Economía, Derecho, 
Relaciones Laborales, Adminis
tración y Gestión Pública, In
geniería, Informática y Huma
nidades. Con él se pretende, 
según su organizador, el cate
drático José Guarnizo, analizar 
qué proyectos y actividades 
empresariasles generar rique
za y empleo de manera soste
nible. El curso, que se desa
rrolla en tres sesiones, termi
nará el 3 de julio y a su clausu
ra que está previsto que acuda 
el Consejero de Industria y 
Trabajo, José Femando Sánchez 
Bódalo.

Susana GARRIDO

La Universidad de Castilla- 
la Mancha ha organizado el V 
Curso de Traducción Técnica y 
Literaria dirigido a alumnos y 
licenciados en Filologías Ingle
sa y Francesa, profesores de Idio
mas de Enseñanza Primaria, 
Secundaria, Bachillerato y de 
Escuelas de Idiomas.

El curso, que tiene lugar en 
Ciudad Real, en la Facultad de 
Letras, comenzó el pasado 1 de 
julio con la conferencia inaugu
ral a cargo de Francisco 
Lafarga, catedrático de la Uni
versidad de Barcelona, y finali
zará mañana día tres con la en
trega de diplomas.

Su duración será de 22 horas 
y se pretende iniciar a los alum
nos en la disciplina de la traduc
ción, ahondar en la comprensión 
crítica de los textos consiguien

do fomentar su sensibilidad; es 
decir, no sólo se acerca a los alum
nos a la traducción, sino que se 
intenta profundizar en el campo 
de la expresividad y la estética.

Para lograr estos objetivos, 
según Nicolás Campol, profesor 
Titular de Filología Moderna en 
la UCLM, se estudiarán las apor
taciones teóricas de los distin
tos autores a la teoría y la prác
tica de la traducción. Se traba
jará primordialmente sobre tex
tos jurídicos, periodísticos, 
narrativos y poéticos de escri
tores contemporáneos, además 
se realizarán traducciones cine
matográficas y se estudiará la 
relación entre Internet y la tra
ducción. La finalidad no es pro
fundizar en un autor concreto sino 
en los textos.

Los 125 alumnos que integran 
este curso serán divididos según 
estudien Filología Inglesa o Fran
cesa y a partir de ahí se traba

jará con los textos y las mate
rias correspondientes a cada 
idioma; aunque en ambos los 
contenidos son muy similares, en 
lengua francesa se hace espe
cial hincapié a los textos litera
rios poéticos y jurídicos, y en 
lengua inglesa se abarcan ade
más otros temas como el cine y 
el periodismo.

Profesores de varias 
universidades

Las clases son impartidas por 
profesores de diversas univer
sidades españolas; de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
estarán presentes Juan Bravo 
Castillo, encargado de la traduc
ción literaria de textos france
ses; Nicolás Campos Plaza, que 
se ocupará de la traducción ju
rídica de textos franceses; An- 
tonio-M. García Calero, que tra
tará sobre Internet y traducción;

Juan Herrero Cecilia, ocupado 
de la traducción de textos poéti
cos franceses, y Silvia Molina 
Plaza, que impartirá clases de tra
ducción de textos literarios ingle
ses.

El curso cuenta además con 
José María Bravo, profesor de 
laUniversidad de Valladolid, que 
se ocupará de la traducción ci
nematográfica del inglés; Mi
guel Ángel Campos, de la Uni
versidad de Alicante, tratará 
sobre traducción jurídica de tex
tos ingleses, y Vicente López 
Folgado, profesor de la Univer
sidad de Córdoba, cuyas clases 
versarán sobre traducción de 
textos periodísticos y técnicos 
ingleses.

Uno de los actos destacados 
del curso es la actuación del 
cantautor Benja, que tendrá lu
gar hoy a las 20.30 horas en la 
Facultad de Letras.

La exposición 
"Ventana al 
Bierzo" será 
inaugurada hoy 
en Cuenca

La Tribuna
La exposición "Ventana al 

Bierzo", del pintor Ernesto García 
Sanz, será inaugurada hoy a las 
20.30 horas en el Antiguo Con
vento de Carmelitas, en Cuen
ca. Este acto se encuentra 
dentro del programa "Profeso
res-Pintores" que está llevan
do a cabo la UCLM.

En esta obra de pinturas al 
óleo, el autor nos muestra al 
hombre de su entorno, y lo hace 
impregnado de una gran sensi
bilidad, acentuada por su carác
ter expresionista y apasionado.
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El próximo viernes serán 
sustituidos los tres consejeros del 
PSE que ayer presentaron su 
dimisión a José Antonio Ardanza

La Comisión de sesuimiento del Pacto de Gobierno analizó la situación creada

PNV y EA dan por cerrada la 
crisis en el Gobierno Vasco
El PNV y Eusko Alkarta- 
suna dieron ayer por cerra
da la crisis abierta en elseno 
del Gobierno Vasco con la 
salida del tripartito del PSE- 
EE y acordaron sustituir a 
los tres consejeros salientes 
por tres nuevos responsa
bles de áreas, informaron 
fuentes de la Presidencia del 
Gobierno Vasco.

Efe-Vitoría

El PNV y Eusko Alkartasuna 
dieron ayer por cerrada la cri
sis abierta en el seno del Gobier- 
no Vasco con la salida del 
tripartito del PSE-EE y acorda
ron sustituir a los tres conseje
ros salientes por tres nuevos res
ponsables de áreas, informaron 
a Efe fuentes de la Presidencia 
del Gobierno Vasco.

Aunque no estaba previsto en 
un principio, la Comisión de 
seguimiento del Pacto de Gobier
no se reunió en la sede de la 
Presidencia, en Vitoria, a prime
ras horas de la tarde de ayer para 
analizar la situación creada y 
para resolver esta crisis de for
ma definitiva.

En la reunión, tras la cual no 
hubo declaraciones públicas, 
estuvieron presentes el 
vicelehendakari Juan José 
Ibarretxe, el portavoz del PNV, 
Joseba Egibar, el secretario de 
la dirección del PNV, Ricargo 
Ansotegi, y el portavoz de este 
grupo en el Parlamento Vasco, 
José Antonio Rubalcaba.

Por parte de EA estuvieron

El PNV no se replanteara sus contactos 
con HB, según Xavier Arzalluz

Efe-Bílbao
El PNV no se replanteará sus 

contactos con HB por la crisis 
del tripartito vasco, según afir
mó su presidente Xabier 
Arzalluz, quien relacionó al 
ministro Mayor Oreja con la 
salida del PSE-EE del gobierno 
vasco, aunque afirmó que no 
tiene «intención de ir al derribo 
del señor Aznar». En una rue
da de prensa celebrada ayer en 
Bilbao, Xabier Arzalluz confir
mó que el PNV no va a extender

La Comisión de Seguimiento del Pacto se reunió ayer en Vitoria. EFE

el consejero de Educación y 
secretario general, Inaxio 
Oliveri, el consejero de Ordena
ción del Territorio, Patxi 
Ormazabal, y los dirigentes Rafel 
Larreina y Sabin Intxaurraga.

El lehendakari José Antonio 
Ardanza había transmitido en la 
mañana de ayer a Ibarretxe su 
intención de readscribir las áreas 
de responsabilidad gestionadas 
por los consejeros socialistas a 
los departamentos ya existentes, 
aunque los partidos no han acep
tado este planteamiento y han 
optado poruña sustitución de los 
consejeros.

El vicelehendakari, en ausen
cia de Ardanza por enfermedad, 
convocó para primera hora de 
hoy una reunión extraordinaria 

la crisis a los municipios y di
putaciones donde gobierne con 
los socialistas, aunque dijo que 
ya no están obligadas por el pacto 
tripartito aquellas instituciones 
donde «las cosas no marchen 
bien». Negó que, por parte de 
su partido, la presunta interven
ción de Mayor Oreja, de la que 
dijo no tener pruebas, en la cri
sis que afecta al Gobierno Vas
co vaya a repercutir en las rela
ciones del PNV y el PP en 
Madrid, porque «nosotros con el 
PP tenemos la relación que te

del Consejo de Gobierno Vasco 
y posteriormente comparecerá 
ante la Diputación Permanente 
del Parlamento autónomo para 
informar de los cambios produ
cidos en el Ejecutivo, que tam
bién dará a conocer a los medios 
de comunicación.

Dimisiones de los tres 
consejeros

Las citadas fuentes precisa
ron que los ceses de Rosa Díez, 
José Antonio Maturana y Fran
cisco Egea, los tres consejeros 
socialistas, se publicarán en el 
Boletín Oficial del País Vasco 
el próximo viernes, el mismo día 
que tomarán posesión sus tres 
sustitutos.

nemos» y «hoy por hoy no tene
mos intención de ir al derribo 
del Gobierno del señor Aznar».

Arzalluz achacó también la 
crisis no sólo al dirigente so
cialista alavés Femando Buesa, 
quien ya sacó a los socialistas 
el verano pasado de las institu
ciones alavesas, sino a Joaquín 
Almunia y Ramón Jáuregui, y 
relacionó el desenlace con las 
conversaciones que los princi
pales dirigentes del PSOE han 
mantenido con el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja.

Los tres consejeros socialis
tas en el Gobierno Vasco pre
sentaron en la mañana de ayer 
su dimisión al lehendakari, en 
cumplimiento de la decisión 
adoptada ayer por la Ejecutiva 
del PSE-EE.

La primera en llegar al hos
pital Santiago Apóstol de 
Vitoria, donde se encuentra 
internado el lehendakari, fue la 
responsable de Comercio, Con
sumo y Turismo, Rosa Díez. 
Posteriormente lo hicieron el 
titular de Transportes y Obras 
Públicas, José Antonio Matu
rana; y el de Justicia, Econo
mía, Trabajo y Seguridad So
cial, Francisco Egea. ,

Tras presentar su dimisión 
al lehendakari, Díez manifestó 
a las puertas del hospital que 
había sido una conversación 
«más de valor humano que de 
contenido político», pero que 
también se había estudiado 
cómo hacerel relevo sin que los 
ciudadanos «se sientan afecta
dos».

Mostró su «satisfacción 
porque hemos trabajado como 
nadie» para que Euskadi «sea 
cada vez un país más libre, que 
la sociedad vasca sea cada vez 
más solidaria y que viva cada 
vez más cómoda desde el pun
to de vista del bienestar social 
y de la libertad en este gran país 
que es Euskadi».

Aseguró que el lehendakari 
ha «lamentado mucho» la de
cisión del abandono del PSE- 
EE del Gobierno y que, en nin
gún momento, le había repro
chado nada, sino que ha habi
do «felicitaciones».

Preguntado por esa supuesta 
intervención del ministro del 
Interior en el desenlace de esta 
crisis del Gobierno Vasco, 
Arzalluz sugirió que, aunque 
«no tengo pruebas, pero por 
algún indicio tengo para pen
sar así», ha habido «algún tipo 
de contacto entre los dirigen
tes socialistas y Mayor Oreja en 
esta crisis». «No creo que 
este detrás de esto el Gobierno 
del PP como tal -precisó-, sino 
el señor Mayor Oreja por las 
informaciones que yo tengo,

Los partidos 
acusan al PSE-EE 
de salirse del 
Gobierno por 
motivos electorales

Efe-Vitoría
Los partidos políticos acusa

ron ayer al PSE-EE de abando
nar el Gobierno Vasco, cuando 
sólo quedan cuatro meses para 
que se celebren las elecciones au
tonómicas, por motivos única
mente electoralistas.

Las críticas a los socialistas 
vascos llegaron no sólo de sus 
antiguos socios en el Gobierno 
Vasco, el PNV y Eusko Alkarta
suna, sino también de sus prin
cipales adversarios electorales, 
el Partido Popular e Izquierda 
Unida-Ezker Batúa.

Todos ellos coincidieron en 
interpretar en clave electoral la 
decisión del PSE-EE de dejar el 
Ejecutivo autonómo por las vo
taciones del PNV y EA con Herri 
Batasuna en él Parlamento, es
pecialmente por la del pasado 
lunes, cuando rechazaron la obli
gatoriedad de jurar la Constitu
ción para acceder al acta de 
parlamentario.

Postura positiva para 
Mayor Oreja

Unicamente el ministro de 
Interior, Jaime Mayor Oreja, 
consideró que la postura de los 
socialistas vascos pueda ser po
sitiva, siempre y cuando sea «au
téntica» y no obedezca a razo
nes «tácticas», mientras que el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, confió en que «las 
cercanías electorales no sean im
pedimento para la necesaria es
tabilidad de las instituciones».

De todas formas, las críticas 
también alcanzaron al PNV por 
sus conversaciones con HB, un 
diálogo cuya continuidad no se 
va a replantear después de la 
ruptura del Gobierno Vasco, 
según dijo en rueda de prensa 
Xabier Arzalluz.

Desde las filas socialistas, el 
coordinador de áreas y portavoz 
de la ejecutiva del PSE-EE, 
Rodolfo Ares, negó a Efe que sea 
una medida electoral, aducien
do que quien vota con HB es el 
PNV y que la enmienda para 
acatar la Constitución se presentó 
hace ocho años, cuando se ini
ciaron las trámites para reformar 
el reglamento del Parlamento.

Otra de las coincidencias 
entre las distintas formaciones 
ha sido la de pedir a sus adver
sarios que rompan los acuerdos 
políticos que tengan en la actua
lidad, aunque todos ellos se han 
negado a hacerlo.

Así, Ramón Jáuregui (PSOE) 
reclamó al Partido Popular que 
rompa su acuerdo con el PNV 
en Madrid, mientras que popu
lares e IU, al igual que Eusko 
Alkartasuna, invitaron al PSE- 
EE a hacer lo propio en las di
putaciones y ayuntamientos 
vascos.
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Antena 3 ha hecho públicas imágenes inéditas de la liberación. EFE

a
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Ayer se cumplió un año de su liberación tras 532 días secuestrado

Ort^ Lara celebró el 
aniversario en la intimidad

Efe-Burgos

La familia de José Antonio 
Ortega Lara celebró ayer en la 
intimidad el primer aniversario 
de la liberación del ex funciona-

rio de prisiones burgalés, que per
maneció 532 días secuestrado por 
ETA, dijo a Efe el portavoz fa
miliar, Isaac Díez.«Es una cele
bración discretae íntima, porque 
a José Antonio le sigue afectan-

, ^m -- ------Hin.  ... «.» -----
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PROTAGONISTAS.
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do todo lo que tenga relación con 
su secuestro», se limitó a seña
lar el portavoz y cuñado de José 
Antonio.

Sólo la presencia de algunos 
medios de comunicación en tor
no al domicilio de la familia de 
Ortega Lara, en la Avenida Eladio 
Perlado de la capital burgalesa, 
rompieron la tranquilidad de la 
jornada.

Un año después de su libera
ción, Ortega Lara ha recupera
do peso, se encuentra bien físi
camente y «le afecta lo que tie
ne relación con su secuestro, 
aunque en el plano humano su 
carácter ha cambiado poco», 
señaló el portavoz.

Ortega Lara continúa los es
tudios de Derecho que había 
iniciado antes de su secuestro y 
ha anunciado su intención de 
dedicar parte de sus esfuerzos al 
voluntariado social.

Díez rehusó valorar la senten
cia emitida esta semana por la 
Audiencia Nacional, que condenó 
a 32 años de cárcel a cada uno de 
los cuatro autores del secuestro.

Precisamente ayer se cono
ció que los abogados defensores 
de los cuatro autores del secues
tro del Ortega Lara no recurri
rán la sentenciacondenatoriadic- 
tada por la Audiencia Nacional, 
indicó a Efe la letrada Ainhoa 
Baglieto.

Alegría de Aznar
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El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, recordó la ale
gría que le produjo la liberación 
de José Antonio Ortega Lara, de 
la que ayer se cumplió un año, y 
aprovechó para hacer un llama
miento para recuperar el espíri
tu de Ermua.

Aznar hizo estas afirmacio
nes durante su primera visita al 
Instituto Nacional de Técnica 
Aeroespacial (INTA), en la que 
confesó que la liberación de José 
Antonio Ortega Lara le produjo 
«la mayor alegría como presiden
te del Gobierno».Aznar indicó 
que recuerda todos los instantes 
de aquella noche y los «durísi
mos momentos de los meses 
anteriores», y agregó que la ta
rea más dura como presidente del 
Gobierno «son los silencios, que 
son especialmente elocuentes y 
se escuchan mucho cuando hay 
en juego vidas humanas».

Recordó que la alegría senti
da por la liberación quedó trun
cada poco después con la muer
te de Miguel Angel Blanco por 
lo que hizo un llamamiento a 
recuperar el espíritu de «los días 
posteriores al asesinato de Mi
guel Angel Blanco».Aznar señaló 
que «desde entonces nada ha 
cambiado» y añadió que «si aca
so, ha habido más víctimas», lo 
que le llevó a dar un «testimo
nio renovado de confianza y 
gratitud a las Fuerzas y Cuerpos 
de Seguridad del Estado.
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El PP acusa a 
Maragall de 
utilizar recursos 
públicos en su 
precampaña

Efe • Barcelona
El presidente del PP catalán, 

Alberto Fernández Díaz, acu
só ayer a Pasqual Maragall de 
utilizar los recursos públicos de 
los ayuntamientos gobernados 
por el PSC para sufragar su 
«precampaña» a las elecciones 
autonómicas a la Generalitat.

Alberto Fernández ha asegu
rado que prueba del «uso parti
dista» que Maragall hace de los 
recursos públicos son los tres 
primeros actos que ha organi
zado como candidato del PSC 
a la Generalitat desde su vuelta 
de Roma.

El ex alcalde visitó el pasa
do fin de semana Reus acom
pañado por su alcalde socialis
ta y acudió a otro acto en Bar
celona organizado por el con
sorcio El Far, participado por 
el Ayuntamiento y la Diputa
ción de Barcelona.

El candidato socialista a la 
Generalitat tiene previsto par
ticipar tambiénhoy en un acto 
en L/Hospitalet de Llobregat.

El dirigente popular ha su
brayado que «Maragall mantie
ne ahora como candidato del 
PSC ala Generalitat los mismos 
vicios del pasado, cuando era 
alcalde de Barcelona, y conti
núa utilizando recursos públi
cos para campañas publicitarias 
que son de promoción personal 
de su figura».

Cardenal no 
propondrá la 
candidatura de 
Gordillo para 
teniente fiscal

Efe - Madrid

El fiscal general del Esta
do, Jesús Cardenal, no propon
drá al fiscal de la AudienciaNa- 
cional Ignacio Gordillo para te
niente fiscal de este Tribunal 
después de que el Consejo Fis
cal rechazaraayer por unanimi
dad por segunda vez su petición, 
la única que en ambas ocasio
nes se había presentado.

Fuentes de la Fiscalía seña
laron que el Consejo Fiscal, 
órgano asesor del fiscal gene
ral, consideró hoy por unanimi
dad que no era procedente pro
poner a Gordillo para dicha 
plaza, vacante desde que hace 
más de un año Eduardo 
Fungairiño fuera ascendido a 
fiscal jefe de la Audiencia 
Nacional.El Consejo Fiscal 
entendió que en general no ha 
habido cambios relevantes des
de la última reunión en la que 
este órgano ya desestimó la pe
tición de Gordillo, el pasado 3 
de febrero. Entonces, el Con
sejo ya denegó por unanimidad 
la petición de Gordillo al esti
mar que no era idóneo ni pro
cedente proponerle, tras haber 
sido sancionado.

Por los daños del secuestro, según el informe de dos peritos

Estiman que Marey debe 
recibir 39 millones

Efe-Madrid

Dos peritos económicos 
estimaron ayer, en el juicio del 
«caso GAL», que Segundo 
Marey debe ser indemnizado en 
más de 39 millones de pesetas 
por los daños y pérdidas eco
nómicas sufridas a causa del 
secuestro del que fue víctima en 
1983, si bien el abogado del 
Estado y algunas defensas con
sideraron excesiva esta valora
ción.

La decimoséptima sesión del 
juicio por el secuestro de Segun
do Marey, primera acción atri
buida a los GAL, estuvo dedi
cada en su mayor parte a la 
prueba documental, que conti
nuará el lunes, jornada en laque 
también se prevé el inicio de la 
última fase de la vista oral con 
la lectura de los informes fina
les de las partes.

El Tribunal Supremo juzga 
desde el pasado 25 de mayo a 
la ex cúpula del Ministerio del 
Interior por el secuestro en 1983 
en Francia de Marey, acción por 
la que el fiscal reclama para los 
doce acusados condenas que 
oscilan entre los 23 y los 8 años 
de cárcel, siendo la mayor pena 
la solicitada par el ex ministro 
del Interior José Barrionuevo y 
el ex secretario de Estado Ra
fael Vera.

Los peritos Antonio Torrente 
Castell y Amalia Xifré Ferrer- 
Fabrega, economistas y exper
tos en seguros y auditoría de

Gaso Zamora: piden que Aznar 
ratifique la querella presentada

Efe-Zamora
La defensa del empresario 

zamorano Eduardo Corrales 
Gavarrot ha pedido que el pre
sidente del Gobierno, José 
María Aznar, se ratifique en la 
querella que el PP presentó 
contrae! empresario zamorano 
por injurias y calumnias a su 
persona.

El abogado Matías Prieto 
Jambrina ha enviado un escri
to al juzgado numero tres de 
Zamora en el que pide que Aznar 
«se ratifique como agraviado o 
presente un poder especial» 
antes de continuar la instrucción 
de la querella que tramita dicho 
juzgado, según informaron a 
EFE fuentes de la defensa de 
Corrales CavarrOt.

El PP se querelló contra 
Corrales Cavarrot después de 
que se hiciera pública en mar
zo del pasado año una declara
ción del empresario zamorano 
ante la Fiscalía de la Audien

El ex-policia Amedo, ayér al entrar al Tribunal Supremo. EFE

cuentas, explicaron que la in
demnización que corresponde
ría a Marey debe incluir cuatro 
conceptos.

Por las secuelas físicas y 
psíquicas, cifraron en 3.500.000 
pesetas lo que debería recibir; 
1.200.000 por los 150 días de 
incapacidad laboral que le causó 
el secuestro; 14.779.890 por 
pérdida de ingresos hasta su 
Jubilación, y 19.855.000 pese
tas por el dinero perdido en 
cotizaciones que afectan a su 
pensión.

En este cómputo indemniza- 
torio los peritos no han valorado 
los daños morales que Segun-

cia de Zamora por el denomi
nado Caso Zamora.

En esa declaración el empre
sario acusaba a Aznar de un 
supuesto cobro de cheques por 
valor de tres millones de pese
tas donados por constructores 
zamoranos para financiar la 
campaña de Alianza Popular en 
1987 cuando Aznar era candi
dato a la presidencia de la Jun
ta de Castilla y León.

La petición de que Aznar se 
ratifique se ha producido des
pués de que la Audiencia Pro
vincial de Zamora rechazase 
incorporar a la querella todas 
las diligencias de la investiga
ción del denominado Caso 
Zamora.

Por ello, la defensa entien
de que el PP no puede presen
tar la querella en nombre de 
Aznar ya que considera nece
sario que primero se ratifique 
en la querella el propio afecta
do por las injurias y calumnias.

En el escrito enviado al ins

do Marey alega, ya que estima
ron que su cuantificación corres
ponde al tribunal.

En sus escritos de conclusio
nes provisionales, la abogada de 
Marey, Olga Tubau, reclama 
que se condena al Estado al pago 
de una indemnización de 125 
millones de pesetas, que el fis
cal rebaja a 36 millones, mien
tras que el abogado del Estado 
rechaza tal responsabilidad ci
vil subsidiaria.

Estos peritos, propuestos por 
la letrada de Marey, informa
ron de que para llevar acabo este 
informe se habían basado en el 
examen médico oficial al.

tructor del caso, el juez Jesús 
Pérez Serna, se solicita además 
incorporar a la querella las di
ligencias del Caso Zamora que 
tengan relación con la supues
ta entrega de cheques a Aznar.

Querella de los diputado 
socialistas

Por otro lado, los diputados 
provinciales del PSOE de 
Zamora han presentado una 
querella ante el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla y 
León, con sede en Burgos, para 
denunciar y tratar de evitar el 
bloqueo a que está sometido, a 
su juicio, el procedimiento del 
Caso Zamora en la Fiscalía 
General del Estado.

La querella va dirigida con
tra Dionisio García Carnero y 
José Manuel Peñalosa, senador 
y diputado del PP por Zamora 
respectivamente, así como con
tra el resto de los implicados en 
el conocido como Caso Zamora.

El fiscal pide 32 
años para un 
miembro del 
"comando 
Laudio"

Efe - Madrid
El fiscal pidió ayer en un 

juicio celebrado en la Audien
cia Nacional 32 años de cárcel 
para Jesús García Corporales 
por formar parte, junto a otras 
tres personas ya condenadas, 
del «comando Laudio» que re
cibía armas y explosivos del 
«comando Araba» de ETA, que 
ocultaban en zulos.

La Audiencia Nacional dejó 
ayer visto para sentenciad jui
cio de Jesús García, miembro 
del «comando Laudio» de ETA, 
que está acusado, además de un 
delito de pertenencia a banda 
armada, de depósito de armas 
de guerra y otro de tenencia de 
explosivos. •

Según el fiscal, Jesús Gar
cía, condenado en Francia por 
un delito de asociación de 
malhechores y extraditado por 
este país el pasado marzo, fue 
miembro del «comando 
Laudio» junto a los etarras 
Manuel González Rodríguez, 
José Carlos Fachal y Julián 
Fernández Bernales, ya proce
sados y condenados por la 
Audiencia Nacionàl a 24 años 
de cárcel por esta causa.

Durante la vista, el acusa
do admitió su militancia en la 
banda terrorista ETA, para la 
que realizaba actividades de 
información, y negó su perte
nencia al «comando Laudio», 
así como la relación con sus 
miembros. '

El fiscal sostuvo durante la 
exposición de su informe que 
estos cuatro etarras construye
ron varios zulos en el sótano 
de un edificio, en el monte 
Igueldo de San Sebastián, en 
una antigua fábrica y en las 
proximidades de un campo de 
fútbol.

El Supremo 
recibe 36 tomos 
de recursos a la 
sentencia de 
Roldán

Efe - Madrid

El Tribunal Supremo reci
bió ayer la causa contra el ex 
director de la Guardia Civil Luis 
Roldán en la que se le condenó 
a 28 años de prisión por su 
enriquecimiento ilícito, que se 
compone de 36 tomos más los 
informes periciales, con lo que 
casi se duplica el volumen.

La Sala Segunda del Tribu
nal Supremo verá los recursos, 
entre ellos el del fiscal, contra 
la sentencia dictada por la Sec
ción Sexta de la Audiencia 
Provincial de Madrid, que con
denó al testaferro de Roldán, 
Jorge Esparza, a nueve años de 
cárcel, y a la esposa del ex 
director general de la Guardia 
Civil, Blanca Rodríguez Por
to, a cuatro años.
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El Grupo de Contacto analizará un plan 
de cinco puntos en el que se parte de un 
alto el fuego y negociaciones entre 
Pristina y Belgrado

Se está a la espera de que el Grupo de Contacto clarifique la postura internacional

La OTAN ultima los planes 
para intervenir en Kosovo
Los planes de contingencia sobre las distintas opciones 
militares para una eventual intervención en Kosovo, que 
diseñan los expertos militares de la OTAN, «estarán con^ 
cluidos en un par de días», señaló ayer, miércoles, una 
fuente de la Alianza Atlántica. Se espera que los represen
tantes permanentes de los dieciseis países de la Alianza

podrán analizarlos la próxima semana y decidir «hacia 
dónde nos dirigimos», agregó.Para ello, es muy importan
te, según la fuente, que el Grupo de Contacto, integrado 
por EEUU, Rusia, Alemania, Reino Unido, Francia e 
Italia, «clarifiquepoliticamente» hacia dónde debe mover
se la comunidad internacional en Kosovo.

Efe-Bruselas

Este Grupo de Contacto está 
previsto que celebre una reunión 
el próximo miércoles en Bonn.

El ministro alemán de Asun
tos Exteriores, Klaus Kinkel, 
indicó ayer que el Grupo anali
zará un plan de cinco puntos para 
un arreglo de la situación en 
Kosovo.

Dicho plan parte de un alto 
el fuego y la reanudación de las 
negociaciones entre Pristina y 
Belgrado, una misión de obser
vación internacional «masiva y 
visible», la elaboración de los 
elementos fundamentales de una 
autonomía para la provincia de 
mayoría albanesa y la aplicación 
de las sanciones decididas.

Los expertos militares de la 
Alianza trabajan sobre varias 
opciones, que incluyen un des
pliegue preventivo terrestre en 
las fronteras de Albania y Ma
cedonia, y otras medidas que 
contemplan «diferentes vías para 
una intervención militar direc
ta en Kosovo».

Se estudia también un des
pliegue de fuerzas terrestres, 
posibilidad que anteriormente no 
había sido desarrollada, ya que 
se daba prioridad a una opera
ción de tipo aéreo con ataques 
selectivos sobre objetivos

La población sigue huyendo de la zona del conflicto armado. EFE

serbios.
El Grupo de Coordinación 

Política de la Alianza Atlántica 
trabaja a su vez sobre la defini
ción de un marco político-mili
tar que clarifique el «escenario» 
de posibles acciones políticas y 

militares, agregó la fuente de la 
Organización.

En todo caso, y a la espera 
de que el Grupo de Contacto dé 
las orientaciones políticas a 
seguir, la OTAN sigue adelan
te con sus preparativos milita

res para «estar preparados» ante 
cualquiera que sea la decisión 
política que se adopte, agregó 
la fuente.

Entre las opciones que los 
expertos militares preparan está 
una campaña de ataques aéreos 
sobre objetivos serbios, que 
ofrece ciertos riesgos ya que los 
especialistas aliados destacan 
que habría que destruir prime
ro las «importantes y 
sofisticadas defensas antiaéreas 
yugoslavas».

Se desarrolla también la 
posibilidad de un despliegue 
terrestre, opción considerada sin 
embargo el último recurso.

Además, se prepara también 
el plan de contingencia para un 
despliegue de tropas en las fron
teras de Albania y Macedonia 
para evitar la extensión del con
flicto y el contrabando de armas 
para la guerrilla independentista 
albano-kosovar.En concreto, la 
fuente aliada afirmó que el des
pliegue en las fronteras de Al
bania y Macedonia con Kosovo 
«está sobre la mesa».

En una primera evaluación, 
los expertos militares de la 
Alianza habían calculado que 
sería necesario desplegar unos 
efectivos entre un mínimo de 
7.000 y hasta un máximo de 
20.000, debido a las dificulta
des geográficas de la zona.

Bill Clinton ofrece 
ayuda a China 
para lidiar con los 
problemas de la 
transición

Delia Millán

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, ofrecióayer ayuda a 
China para lidiar con los proble
mas sociales, ecológicos, lega
les, financieros y otros que con
lleva la transición económica que 
está viviendo este país.

En un discurso desde 
Shanghai, la ciudad más diná
mica y cosmopolita de China - 
con excepción del caso muy 
especial de Hong Kong- el pre
sidente tendió la mano a China, 
pero le advirtió que si quiere 
verdaderamente ser ayudada, 
tendrá que abrir más sus merca
dos y su sistema.

En concreto, recordó que el 
ingreso de China en la Organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC) y la concesión perma
nente del estatuto de Nación Más 
Favorecida (NFN) dependen de 
que China se abra más. Parale
lamente, no obstante, Clinton, 
pidió al Congreso de su país - 
que ve con recelo su acercamien
to a China- que no comprometa 
los progresos realizados en este 
viaje a China denegando la pro
longación por un año del MFN.

El MFN, que favorece la 
entrada a EEUU de los produc
tos de determinado país, lo dis
frutan la casi totalidad de los 
socios de Washington, y en el 
caso de China se renueva cada 
año en función de la situación 
de los derechos humanos y del 
comercio.

Clinton, que durante su via
je a China -25 de junio al 3 de 
julio- ha elogiado mucho la 
evolución de este país, habló ayer 
en términos muy precisos de la 
otra cara dçl cambio, ante una 
audiencia de inversores estado
unidenses reunidos por la Cáma
ra de Comercio Americana de 
Shanghai.

Secuestrados en Etiopía 5 
miembros de Cruz Roja

La Asamblea elige a Davis Trimble ministro 
principal para Irlanda del Norte

Efe-Johanesburgo

Seis miembros del Comité 
Internacional de la Cruz Roja 
(CICR) dedicados a labores 
humanitarias en Etiopía han sido 
dados por secuestrados desde 
hace una semana, informaron 
ayer, miércoles, fuentes de ese 
organismo internacional en Adis 
Abeba citadas por la radio 
sudafricana.

Según el informe, se sospe
cha que los trabajadores del 
CICR fueron retenidos en la 
carretera que comunica las lo
calidades de Dgahbur y Gode,

en la región oriental de Ogaden, 
donde habitan principalmente 
personas de origen somalí.

La Cruz Roja mantiene con
tactos con líderes somalíes de 
la región con el fin de intentar 
la liberación de los seis secues
trados, de quienes se ha abste
nido de revelar sus nombres y 
nacionalidad.

Nina Galbe, funcionaria del 
TÍÍCR en Nairobi, también con
firmó el incidente, pero se abs
tuvo de comentar la posible 
identidad de los secuestradores 
o las razones que pudieron 
motivar la retención, agregó la 
emisora.

Efe-Belfast
El líder del Partido Unionista 

del Ulster (UUP), David 
Trimble, fue elegido ayer, miér
coles, ministro principal para Ir
landa del Norte con los votos a 
favor de 61 de los 108 diputa
dos con los que cuenta la Asam
blea para la provincia.Junto a 
Trimble fue elegido como «nú
mero dos» del Gobierno autó
nomo Seamus Mallon, del Par
tido Socialdemócrata Laboris
ta (SDLP).

Veinte diputados en la Asam
blea, que celebraba ayer su se
sión de investidura, se abstuvie

ron, entre ellos los 18 del Sinn 
Fein, brazo político del Ejérci
to Republicano Irlandés (IRA).

Paraserelegido, Trimble, que 
como ministro principal será el 
jefe del Gobierno autónomo, 
necesitaba contar con la apro
bación de la mayoría de los di
putados en los bloques naciona
lista y unionista.

En el campo unionista vota
ron 57 diputados, treinta de ellos 
a favor de Trimble, a los que se 
sumaron unánimemente los 24 
nacionalistas moderados del 
Partido Socialdemócrata Labo
rista (SDLP).

Las formaciones contrarias al

acuerdo de paz, los pro británi
cos radicales Partido Democrá
tico Unionista (DUP), Partido de 
los Unionistas del Reino Unido 
(UKUP), y tres unionistas inde
pendientes se pronunciaron, con 
sus 27 diputados, en contra de 
Trimble.

Previamente había sido nom
brado presidente de la Asamblea 
John Aiderdice, del Partido de 
la Alianza, que pretende tender 
puentes entre nacionalistas y 
unionistas.Trimble quedará con 
el cargo de ministro principal de
signado hasta el próximo año, 
cuando se traspasen de modo 
efectivo las competencias .
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La Comisión Europea propuso ayer 
reformar la OCM del vino con un 
aumento del 19% del presupuesto 
destinado al sector
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La UE aprobó ayer la propuesta de reforma del vino con un aumento del presupuesto

La región rechaza la pérdida de 
derechos de plantación de viñedos
El gobierno de CastiUa-La Mancha se opondrá a cualquier 
pérdida eventual de derechos de plantación de viñedos a 
través de su transferencia a otras regiones, afirmó hoy, 
miércoles, el consejero de Agricultura de la comunidad 
autónoma, Alejandro Alonso Núñez, que asisitió a la pre
sentación en Bruselas de la propuesta de reforma del sector 
del vino.

Yolanda PEREZ TOVAR

La Comisión Europea prevé 
la creación de reservas naciona
les y regionales de los derechos 
de plantación no utilizados por 
los viticultores que podrán ser 
transferidos de unas zonas a otras.

«Vamos a intentar que los 
derechos no ejercidos pasen a los 
pequeños productores de Castilla- 
La Mancha», señaló el conseje
ro al término de la rueda de prensa 
organizada por Fischler.

Añadió que su comunidad 
autónoma tiene intención tam
bién de «acceder al 1% de nue
vas plantaciones» que serían 
autorizadas si sale adelante la 
propuesta de la Comisión. 
Fischler propuso autorizar has
ta un máximo de 34.000 hectá
reas de nuevas plantaciones, lo 
que equivale al uno por ciento de 
la superficie comunitaria.

Para el consejero castellano- 
manchego, el aspecto más posi
tivo de la reforma son los pro
gramas de reconversión de los 
viñedos que se pondrán en mar
cha, a través de los cuales los 
productores recibirán ayudas para 
el cambio varietal.

En Castilla-LaMancha, según 
reconoció, «hay un exceso de 
producción de vino blanco» al que 
se dedica un total de 500.000 
hectáreas de las 600.000 existen
tes en la región.

Aunque «se puede decir que 
las bodegas de Castilla-La Man
cha cuentan con el parque tec

nológico más avanzado de Eu
ropa, no podemos afirmar lo 
mismo de la estructura varietal».

Alonso se mostró convenci
do de que la comunidad autóno
ma se beneficiará del grueso de 
las ayudas comunitarias que se 
destinen en España a la 
reconversión varietal.

En cuanto a los riesgos de 
excedentes vitivinícolas, «el 
mercado está funcionando bien 
en los últimos años, por lo que 
no hay ningún motivo de alarma», 
indicó.

Propuesta de la Comisión

La Comisión Europea propuso 
ayer reformar la OCM del vino 
con un aumento del 19% del pre
supuesto destinado al sector. De 
salir adelante el proyecto del 
Ejecutivo comunitario, el presu
puesto pasaría de los 1.080 mi
llones de ecus a que se eleva la 
media de los últimos diez años a 
1.292 millones a partir del 2003.

Esa cantidad es, no obstante, 
inferior a los 1.355 millones de 
ecus inicialmente previstos por 
el comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler, que final
mente tuvo que ceder a las pre
siones del responsable de presu
puesto, Erkki Liikanen, para que 
recortara la ficha financiera.

De ese dinero 443 millones 
de ecus se destinarían a progra
mas para reestructurar el sector, 
dinero que se distribuiría entre 
los Estados miembros a medida

RUEDA

que presenten sus planes y en fun
ción de su participación en la pro
ducción global comunitaria, se
gún Fischler. Dichos programas 
estarán cofinanciados por la LIE 
en un 75% dentro de las zonas 
más desfavorecidas, y en un 50% 
en el resto.

La reforma del sector tendrá 
como finalidad «mantener el 
equilibrio entre la oferta y la 
demanda y aumentar la 
competitividad de los producto
res comunitarios» frente a Ias 
importaciones de países terceros, 
señaló el comisario.

El responsable agrícola des
tacó la «creciente 
competitividad» de las importa
ciones procedentes de países 
terceros, cuyo vino entra en el 
mercado comunitario sin apenas 
pagar derechos arancelarios.

Según Fischler, las medidas 
de gestión existentes en el régi

men en vigor (destilaciones sub
vencionadas) «han dejado ya de 
cumplir su papel inicial» de ga
rantizar precios adecuados al 
productor, como consecuencia de 
la mayor apertura de los merca
dos tras las negociaciones del 
Acuerdo General de' Aranceles 
y Comercio (GAT).

Uno de los objetivos de la 
reforma es precisamente que los 
productores comunitarios estén 
preparados para afrontar las 
próximas negociaciones de la 
Organización Mundial del Co
mercio. Con esta reforma se pre
tende además evitar la situación 
de graves excedentes vivida hace 
unos años e impedir las prácti
cas abusivas de algunos 
viticultores europeos que produ
cen vinos de calidad con el úni
co objetivo de obtener las ayu
das pagadas a través de la desti
lación.

ASAJÁ, VPAy 
AVIMES 

consideran 
mejorable la 

reforma
Las organizaciones agrarias, 

ASAJA y UPA, y la Asociación 
Profesional de Operadores de 
vino de mesa (AVIMES), creen 
que la propuesta de reforma de 
la OCM del vino presentada ayer 
cumple con ciertas expectativas 
del sector, pero podría ser me
jorable, sobre todo en la ficha 
financiera. ASAJA comunicó que 
«la reforma recoge la mayoría de 
las peticiones españolas», pero 
critica «el descenso de la parti
da destinada a la destilación de 
crisis y que se deje en manos del 
Comité de Gestión la adopción 
de decisiones vitales para el sec
tor». Desde la UPA, el respon
sable del sector vinos, Pedro 
Martínez, señaló que «es un 
borrador sobre el que se puede 
trabajar al recoger las principa
les demandas del sector 
vitivinícola español, siempre y 
cuando se mantenga la ficha fi
nanciera».

El secretario general de 
AVIMES, Rafael Puyó, comen
tó que «no es que sea una pro
puesta muy deseable, debido al 
recorte presupuestario, pero es 
favorable porque mantiene las 
destilaciones parauso de boca y 
las de crisis para años 
excedentarios».

Page: "Parece que la ministra no 
quiere pelear con el vino"

El portavoz del Ejecutivo regional, Emiliano García Page, 
aseguró ayer que la ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, 
«parece que no quiere pelear» en la reforma de la OCM del Vino, 
ya que se ha apresurado a dar el visto bueno al primer documento 
de la UE sin ninguna condición. Page señaló que cualquier 
Gobierno debe pelear y «poner peros» en las reformas europeas 
para conseguir mayores objetivos, algo que no parece dispuesto a 
hacer el Ministerio de Agricultura, ya que «Loyola de Palacio 
necesita oxígeno político, después del fracaso de la OCM del 
Aceite de Oliva». El consejero, de todas formas, señaló que el 
documento presentado por la UE contiene «planteamientos más 
razonables» que el presentado sobre el aceite, aunque esto no 
quiere decir que el Gobierno de España no deba tener más 
ambición. «El Gobierno debe pelear para mejorar incluso un buen 
resultado (...) no puede haber conformismo», agregó.

De Palacio califica de positivo el documento de reforma
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, considera que el documento de reforma de la 

OCM del vino que es «enormemente positivo» para España, a pesar de contener «aspectos que 
deben ser retocados y mejorados». Reiteró que el documento apuesta «por un sector del vino 
competitivo y en expansión, atiende la petición española de reconversión varietal y mantiene las 
ayudas para la destilación de boca». Las ayudas para la destilación de alcohol de boca, que 
incluyen 150.000 hectáreas en España para la elaboración de brandy y coñac, son «esenciales» 
para Comunidades como Andalucía y Cataluña», apuntó. Además, recordó que el documento 
«mantiene una red de seguridad para los años con producciones excedentarias». La cifra de 
ayudas, indicó, «me parece razonable y permite encarar la reforma de la OCM de forma positiva», 
al tiempo que racalcó que es «satisfactorio no encontrar otra situación complicada como la que 
vivimos con el aceite». Respecto a las críticas vertidas por los responsables de algunas 
Comunidades autónomas sobre este documento, la ministra consideró que hay regiones «que se 
van a quejar siempre», en alusión a Andalucía que, dijo, «siempre busca tres pies al gato, como ya 
sucedió cuando conseguimos mejorar la OCM del aceite». Sobre la chaptalización -aumentar el 
grado del vino con azúcares-, que se mantiene en el documento, aseguró que es «un problema 
menor de consumidor», porque esta posibilidad se puede suplir en España con la plantación 
permitida de nuevas viñas en las zonas con Denominación de Origen.
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Comenzarán hoy en Toledo con la asistencia de Barato

Alonso abre las I Jornadas 
del vino de ASAJA

España es el cuarto país 
de la UE en porcentaje de 
empleo en agricultura

La Tribuna

El consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Alejan
dro Alonso, inaugurará hoy las I 
Jornadas Vitivinícolas Europeas 
en las que se analizará el futuro 
del vino producido en Castilla- 
La Mancha y su posible 
comercialización en mercados 
terceros.

Las jornadas, organizadas por 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), se cele
brarán del hoy y mañana en 
Toledo y están dirigidas a más 
de 300 personas relacionadas, 
directa o indirectamente con el 
sector vitivinícola.

Entre los ponentes de hoy se 
encuentran diversos profesiona
les del sector vitivinícola:el ex
director general de la Organiza
ción Internacional del Vino 
(OIV), Robert Tinlot; el presi
dente nacional de ASAJA, Pedro 
Barato; el responsable del sec
tor vitivinícola de ASAJA, Fer
nando Villena, entre otros.

Mañana se analizarán las 
posibilidades de 
comercialización en los distin
tos mercados que serán debati
dos por el subdirector general de 
Vitivinicultura del MAPA, 
Cesáreo Goicoechea, y el secre
tario general de la Asociación de 
Operadores de Vino de Mesa 
(AVIMES), Rafael Puyó.

Las jornadas quecomienzan 
hoy a las 16,00 horas con el acto 
inaugural a cargo de Alejandro 
Alonso, consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de Castilla- 
La Mancha, continuarán minu
tos después con las palabras de 
apertura, Pedro Barato Trigue
ro, presidente de ASAJA

En la primera sesión se anali
zará el«0rigen y Comer
cialización». Su objetivo es ana
lizar la incidencia de los diver
sos conceptos «Origen» en la 
comercialización de los vinos.

A partir de las 16,30 horas se 
estudiará: «Vinos del país d"0C: 
Un nuevo concepto de mercado 
del vino; aspectos jurídicos y ad
ministrativos». Robert Timlot 
(Fr.) ex director general de la 
OIV. Experto en Ordenación 
Legal.

Tras esta exposición a las 
16,50 horas tendrá lugar «Vinos 
del País d'OC: Un nuevo concep
to de mercado del vino; evolu
ción técnica de los vinos del País 
d'OC». Eugène Sánchez (Fr.). 
Languedoc Rousillon.

Alas 17,10horas: «Posición 
de la Comisión Europea respec
to de los vinos de calidad y los 
vinos de mesa; posibilidades». 
Carmen Casado. DG VI E2 
VINO. Control Antifraude. 
Métodos de análisis. Etiquetado. 
Denominaciones de Origen. 
Comisión Europea.

Cincuenta minutos más tar-

Alejandro Alonso y Pedro Barato participarán en el acto inaugural.

de, alas 17,30 horas: «Vinos del 
país d'OC: Un nuevo concepto 
del mercado del vino: La regla
mentación de los «vinos del 
país» y los «vinos varietales». 
Michel Ronsset (Fr.). Office 
National des Vins. Montpellier.

A las 1-7,50 horas: «Vinos del 
país d'OC: Un nuevo concepto 
del mercado del vino: Evolución 
técnica de los vinos varietales 
del País d'OC». Gay 
Guimbertears (Fr.). Facultad de 
Enología de Burdeos.

A las 18,10 horas: Pausa, 
café. A las 18,30 horas: Mesare- 
donda «Origen y 
comercialización». Modera José 
Luis Murcia, director de 
Efeagro. Participan Fernando 
Villena, Eugene Sánchez, Guy 
Buimhertezu, Robert Tinlot, 
Carmen Casado, Michel 
Rousset, Félix Solis.

La segunda sesión prevista 
para mañana analizará los Mer
cados actuales. Su objetivo es 
conocer las posibilidades de 
comercialización en los distin
tos mercados (interno, europeo, 
países terceros, países emergen
tes, etc).

Asimismo, a partir de las 
09,00 horas, los asistentes a estas 
jornadas estudiarán: «La posi
ción de la UE y de la Adminis
tración española ante la promo
ción del vino en los diferentes 
mercados», Cesáreo Goicoe
chea, subdirector general de 
Vitivinicultura. Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción.

«Los mercados vitivinícolas 
emergentes» serán presentados 
por José Antonio Saez de Illobre,

miembro de E(^UIP0-TEAM, 
experto en economía y legisla
ción en la ONU.

Otro d elos temas que se tra
tará mañana son los «Los me
canismos de penetración del vino 
argentino en los diferentes mer
cados». Félix Aguinaga (Arg.), 
director el INV de Argentina, así 
como las experiencias en el mer
cado de los vinos de calidad». 
Joaquín Villagrá, empresario 
vitivinícola.

A partir de las 10,20 horas: 
«Los mercados de los vinos de 
mesa y de los vinos de la tierra». 
Rafael Puyo, secretario general 
de AVIMES (Asociación Profe
sional Empresarial de Operado
res de «Vino de mesa» y «Vino 
de la tierra» .Tema que dará paso 
a la participación de las coope
rativas vitivinícolas en los dife
rentes mercados». Jóel Castany 
(Fr.), presidente del Grupo de 
Trabajo de Vino del COPA- 
COGECA.

Asimismo, uno de los temas 
más debatidos en este último año 
La Incidencia de la PAC y la 
OCM del vino en la agricultura 
del sur de Europa» por Francis
co Avilez, catedrático de la Uni
versidad de Lisboa, también será 
analizado durante lajornada de 
mañana.

Una mesa redonda modera- 
da por Isabel Mijares tendrá lugar 
a partir de Ias 11,45 horas, en la 
que participarán Cesáreo Goi
coechea, Félix Aguinaga, Rafael 
Puyó, José Antonio Saez de 
Illobre, J. Villagrá, Jóel Castany, 
Francisco Avilez. Las jornadas 
finalizarán con la lectura de 
lasconclusiones

A.H.-Madrid

España es el cuarto país de 
la Unión Europea (UE) en por
centaje de empleo en la agricul
tura, con una tasa del ocho por 
ciento, según un estudio del 
Instituto de Estudios Económi
cos.

Grecia ocupa el primer 
puesto con el 19,8%
Grecia ocupa el primer puesto 

en esta clasificación, ya que un 
19,8 por ciento de su población 
se dedica al sector agrario, se
guida de Portugal con un 13,3 
por ciento y de Irlanda con un 
10,9 por ciento.

Talavera

OVINO Pts/Kgr Semana anterior

PRECIOS INDICATIVOS Semana 27 (01-iulio-98)

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 755 730
De vida v abasto de 10 a 16 Kg 630 605
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 470 405
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 430 400
De vida v abasto de 25 a 28 Kg 440 370
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 355 325
De vida y abasto de más de 34 Kg 320 300
Oveja talaverana de abasto 70 80
Oveja merina de abasto 60 70
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg................. 760

Pts/Unidad
750

Oveja vida Talaverana 15.000 15.000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27..000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 15.000 15.000
Cabras sin cría....................................... 10.000 10.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 400-410 400-410
Ternero del país (base 200 kg) 295 295
Ternera cruzada (base 200 Kg) 300-310 300-310
Ternera del país (base 200 Kg) 255 255
Ternera cruzada de 400-450 kilos 255 255
Ternera del país 215 215
Añojo cruzado de 45Ô-500 kilos 240 240
Añojo del país 195 195
Toro del país 100 100
Toro charolaise 140 140
Vacas de distintas razas 65-95 65-95
Vacas charolaise................................... Pts/Unidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de I a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 31.000 31.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 150 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses................. 47.000 47.000

PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo............................ S/C S/C

Los corderos experimentaron subidas; Los corderos de todos 
los tamaños elevaron hoy sus cotizaciones en la prirnera sesión 
de julio. Los corderos de 7 a 10 kilogramos alcanzaron las 755 
pesetas kilo vivo, los de 10 a 16 kilogramos se situaron en 630 
pesetas kilo vivo y los de 28 a 34 kilogramos cotizaron a 355 
pesetas kilo vivo.

La oveja talaverana de vida permaneció a 15.000 pesetas y 
la oveja merina de vida cotizó a 14.000 pesetas; el macho 
reproductor talaverano continuó a 27.000 pesetas y el macho 
reproductor manchego lo hizo a 29.000 pesetas.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL ___ __

Finlandia cuenta con un 7,8 
por ciento, Austria con un 6,9 
por ciento e Italiacon un 6,5 por 
ciento, todos ellos por encima 
de la media de los 15 países 
comunitarios, situada en un cin
co por ciento.

Los otros países europeos se 
encuentran por debajo: Francia 
tiene un 4,6 por ciento, Dina
marca y Países Bajos un 3,7 por 
ciento, mientras que Suecia se 
sitúa en un 3,2 por ciento, Ale
mania en un 2,9 por ciento y 
Bélgica en un 2,7 por ciento.

El menor peso de la agricul
tura en el empleo total corres
ponde aLuxemburgo con un 2,3 
por ciento y al Reino Unido con 
un 1,9 por ciento.
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todavía queda margen para rebajar 
los tipos de interés, ya que continuará 
la reducción del déficit público
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ECONOMIA
Piqué cree difícil 
recuperar las 
ayudas del Renove 
de vehículos 
industriales

.T.P.V.-Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, declaró 
ayer que será difícil recuperar 
las ayudas concedidas a miles 
de empresas privadas dentro del 
plan Renove de vehículos indus
triales, tal y como le exigió ayer 
la Comisión Europea.

Poco antes de participar en 
la entrega de los X Premios de 
la Energía, Piqué declaró a un 
grupo de periodistas que el 
Gobierno todavía no tiene 
«constancia formal» de la exi
gencia de la Comisión y que 
esperará a recibiría para tomar 

’alguna medida.
«Entendemos que se trata de 

un obstáculo formal y que las 
dificultades de la retrocesión de 
todas las ayudas hacen que desde 
un punto de vista práctico el 
planteamiento no sea posible y, 
en cualquier caso, una vez vea
mos la comunicación oficial 
estudiaremos la posibilidad de 
recurriría», dijo Piqué.

El presidente de la Asocia
ción Nacional de Fabricantes de 
Automóviles y Camiones 
(ANFAC), Juan Antonio Mo
ral, declaró a EFE que el Go
bierno hará bien en recurrir la 
decisión de Bruselas y expresó 
su apoyo a las medidas que en 
ese sentido tome el Ejecutivo.

La Comisión Europea exigió 
ayer al Gobierno español que 
pida la devolución de 8.000 mi
llones de pesetas, en bonifica
ciones de tipos de interés, que 
concedió a unas 5.000 empre
sas privadas dentro del plan 
Renove para vehículos indus
triales.

Los sindicatos 
CCOO y UGT 
discrepan sobre 
los métodos de 
negociación

S.OX.-Madríd

Los secretarios generales de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, y de 
UGT, Cándido Méndez, están 
de acuerdo en negociar con el 
Gobierno y la patronal mejoras 
para el empleo, aunque discre
pan en los métodos, según se
ñalaron ayer en sendas ruedas 
de prensa.

Su diferencia básica reside 
en la reducción de la jornada 
laboral a 35 horas semanales, 
ya que mientras Gutiérrez con
sidera fundamental la negocia
ción colectiva, Méndez insiste 
en que se explicite por ley.

En el segundo trimestre de este año se mantendrá el ritmo

Montoro augura un 
crecimiento del 3,7%
El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Mon
toro, dijo ayer que la econo
mía española crecerá en el 
segundo trimestre a un rit
mo del 3,7por ciento, una 
vez alcanzada «esta veloci
dad de crucero en elprimer 
trimestre, que se manten
drá a lo largo del año».

E.R.M.-E1 Escorial

Tras una intervención en el 
foro «Consejos y consejeros: 
presente y futuro», organizado 
por el Instituto Universitario 
Euroforum Escorial, Montoro 
dijo que el Gobierno estima un - 
crecimiento en torno al 3,7 por 
ciento para todo el año, «que se 
puede repetir en 1999».

El secretario de Estado afir
mó que «se está asegurando un 
ciclo de crecimiento entre el 3,5 
y el 4 por ciento para 1999, 
cuando entre en vigor el nuevo 
impuesto sobre la renta». 
Montoro dijo, además, que en 
España todavía queda margen 
para rebajar los tipos de inte
rés, ya que continuará la reduc
ción del déficit público y el 
Gobierno seguirá con el sanea
miento de los cuentas públicas.

Respecto a la posibilidad de 
que el tipo de convergencia se 
sitúe en el 3,3 por ciento, tal y

Rato pide al sector turístico 
que modere los precios

A.V.L.-Sevilla

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, hizo ayer un lla
mamiento al sector turístico para 
que modere los incrementos de 
los precios y se sitúen en el 
entorno del IPC previsto para 
todo el año (2,1 por ciento), ya 
que las subidas actuales del diez 
por ciento no tienen «ninguna 
justificación». Rato afirmó que 
la fase expansiva de la econo
mía española y la bonanza del 
turismo exigen mantener una 
política de crecimiento mode
rado de los precios, para con
tribuir de esta forma a la esta
bilidad macroeconómica y a 
mantener el empleo en el sec

Cristóbal Montoro.

como expresó el presidente del 
Banco Central Europeo, Wim 
Duisenberg, Montoro aseguró 
que quizás no lleguen a situar
se en ese nivel tan reducido.

En cuanto al Código del Buen 
Gobierno para las Empresas, 
elaborado recientemente, expre
só que se encuadradentro de las 
reformas estructurales de la 
economía espacia para adap
tarse a la nueva^situación de la 
moneda única.

Añadió que con el euro ope
raremos en mercados libres y 
para ello es fundamental la trans
parencia de las sociedades co
tizadas, por lo que estamos 

tor y la posición de liderazgo 
de la industria turística española.

El ministro hizo estas decla
raciones en rueda de prensa tras 
presidir la conferencia sectorial 
de turismo, que se celebró ayer 
en Sevilla, con la participación 
de casi todos los consejeros au
tonómicos del ramo para coor
dinar las políticas entre todas 
las administraciones. Aseguró 
que las subidas de precios en el 
sector del turismo multiplican 
por cinco el crecimiento del IPC 
y advirtió que esa política'sala- 
rial «no responde a los intere
ses generales» y además pone 
en peligro una de las principa
les industrias de la economía en 
términos de empleo y de creci

obligados a modernizamos y 
«apelar a las empresas a ser más 
transparentes». «Las empresas 
españolas deben estar a la al
tura de los mercados europeos 
y operar con eficacia, para lo 
que deben adaptar sus conse
jos de administración», añadió.

Recordó que este código 
ético es de cumplimiento vo
luntario, pero «el Gobierno 
entiende que si somos capaces 
de hacer las cosas voluntaria
mente seremos una sociedad 
moderna y comprometida», tras 
asegurar que «se trata de una 
oportunidad para los españo
les».

Montoro dijo que el código 
ha demostrado ser un éxito en 
su corta vida, ya que todas las 
empresas privatizadas han ido 
adaptándolo.

El secretario de Estado de 
Economía reiteró que el Gobier
no tiene la voluntad de propi
ciar las emisiones de renta fija 
que, a su parecer, «es un seg
mento subdesarolíado en Espa
ña», y para ello se va a favore
cer a estos instrumentos 
fiscalmente. «Esta iniciativa 
dará lugar, según Montoro, al 
enriquecimiento de los merca
dos financieros españoles» y 
añadió que otro de los objeti
vos del Gobierno es trabajar 
para que mas empresas espa
ñolas coticen en la bolsa.

miento.
Rato recordó que España es 

uno de los primeros países del 
mundo en materia turística con 
unos ignresos por esta activi
dad que en el primer trimestre 
de este año crecieron un 17 por 
ciento sobre los del mismo 
período de 1997, por lo que 
apostó por mantener U bonan
za del sector con una política 
salarial «racional» que no per
judique la relación calidad- 
precio.

La conferencia sectorial 
aprobó el reparto entre todas las 
comunidades de 1.000 millo
nes incluidos dentro del plan 
marco de competitividad del 
sector turístico.

El sector está en auge.

Las 
matriculaciones 
podrían alcanzar 
las 586.000 en el 
primer semestre

A.A.-Madríd

Las matriculaciones de tu
rismos en el primer semestre de 
este año podrían alcanzar las 
586.000 unidades, lo que, de 
confirmarse, supondría un cre
cimiento del 14,7 por ciento en 
relación a las 510.700 del mis
mo periodo del año anterior.

Fuentes del sector informa
ron ayer de que en el pasado mes 
de junio las matriculaciones se 
situaron en el entorno de las 
113.000 unidades, un 19,3 por 
ciento más que las 94.800 ma
triculaciones que se contabili
zaron en el mismo mes de 1997.

Gon junio, ya son cuatro los 
meses consecutivos que el 
mercado español de automóvil 
de turismo ha rebasado las 
100.000 unidades y hace cada 
vez más accesible lograr un 
cierre de ejercicio con 1,2 mi
llones de unidades.

Las fuentes consultadas por 
EFE señalaron que la segunda 
mitad del año siempre es más 
intensiva en demanda que la 
primera y que las previsiones 
para el próximo mes de julio (el 
de mayor número de matricu
laciones de cada año) apuntan 
a una horquilla entre 125.000 y 
130.000 unidades que llevaría 
el acumulado anual a unas 
715.000 unidades, con cinco 
meses por delante para acabar 
el año.

Aunque en el mes de junio 
la demanda interna ha primado 
y sigue su crecimiento, las 
empresas de alquiler han efec
tuado fuertes pedidos para 
afrontar una temporada turísti
ca que se presume muy positi
va para este sector en su con
junto.

Por marcas, Renault fue la 
que más vendió el mes pasado 
con 16.000 unidades (14,3% de 
cuota), seguida de Seat, con 
15.700 (13,8%); Citroen, con 
13.400 (11,8%); Ford, con 
12.000 (10,6%); Peugeot, con 
10.900 (9,6%), y Opel, con 
9.700 (8,5%). El Grupo Fiat, con 
5.000 unidades, fue el princi
pal importador automovilístico.
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RED DIGITAL
EN SOLO DOS PALABRAS

CABEN MILLONES DE FRASEÉ
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Fibra óptica, Satélites de Comunicaciones, Cable, acceso a Internet 

* ; Todo ello forma parte de la red de Retevisión, 

. el nuevo Operador Global de Telecomunicaciones. .

r**^ C^’

a servicios Internet

wî/:
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Miles de kilómetros de circuitos digitales y fibra 

óptica. Fundador y principal accionista del 

' . sistema de satélites Hispasat. Una red dedicada

Más de 2.000 instalaciones técnicas... Estos son los medios que '

configuran la red de Retevisión, el nuevo Operador Global de Telecomunicaciones. 

Una red por la que circulan, día tras.día, millones de frases. Y de imágenes. Y de datos. 

Retevisión dispone de la tecnología más avanzada para hacer más fácil la comunicación -

. entre las personas. Para facilitar el intercambio de información;' .

Emitimos 54.Q00 horas de televisión y 200.000 más de radio alano. Y cientos de miles 

de personas y empresas de este país utilizan ya nuestros servicios de telefonía. ■ 

Una gran compañía. Una gran red. ..

íí-Sfeí.Tífc-

íl ret9vision
Por fin hay alguien de tu lado.
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Julio no pudo comenzar 
mejor: la bolsa subió casi un
dos por ciento

La primera sesión del mes de julio se saldó con alzas 
generalizadas en cuanto a la renta variable se refiere, mientras que 
en el mercado secundaiio de deuda se repitió la historia de las 
últimas sesiones, esto es, aburrimiento y mas abummiento ante la 
ausencia de novedades. El día no pudo comenzar mejor: las 
principales plazas del sudeste asiático cerraban sus puertas con 
importantes avances. El principal indicador de la Bolsa de Tokio, 
el Nikkei, se anotaba una subida de un 3’36 por ciento cerrando 
en los 16.362 yenes en la víspera de que las autoridades niponas 
hagan públicos sus planes para hacer frente al grave problema de 
los morosos.

La positiva coyuntura que se vivía en el Lejano Oriente se 
extendió rápidamente sobre los mercados bursátiles europeos -los 
de bonos apenas daban señales de vida-. La tendencia se fue 
acentuando con el paso de la segión al saber que el futuro del S&P 
en el Globex -llego a subir casi diez puntos- anticipaba una muy

buena apertura de la Bolsa neoyorquina, tal v como se confirmó 
después. Los inversores estadounidenses daban por hecho un 
mantenimiento en la política monetaria de la Reserva Federal, por 
lo que los “fed funds continuarían al 5’5 por ciento. El ambiente 
comprador en Wall Street terminó de apuntalar el balance final de 
la jomada en las plazas europeas, que presentaron una subida 
media de más de un uno por ciento destacando M ilán que se acercó 
al dos.

De puertas adentro, la situación fue idéntica y la Bolsa 
española despidió el día con una mejora de un 1 ’93 por ciento en 
el selectivo ibex-35,. que ceiTÓ en los 10.342’3 puntos, y de un 
1’80 por ciento en el IGBM para quedar situado a tiro de piedra 
de la mágica cota de los novecientos puntos (899’36). La nego
ciación en el mercdo electrónico alcanzó unos significativos 
170.000 MP.

Benito & Monjardín

GENERAL
899,36 
15,94

10.342,30 
195,90

HOY DIF%

i ÆL Catalana Occ. 5.270 8,66
J^^^ Gas Natural SDG 11.840 6,86

i \ Argentaría 3.620 5,23

HOY DIF% wU- a

\ Ttidor 1.740 -3,60 V

Estación. Subter. 4.000 -2,44
1 Inmob. Zabálburu 1.890 -2,33 1

] MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS

■________Vnlttmen Efecypta.í %
UBE 8.215.408 16,53 TEF 22.610.082.000 13,16
sELE 5.943.972 11,96 IBE 20.378.819-000 11,86
i ARG 3.238.742 6,52 ELE 19.863.359.000 11,56
TPZ 3.220.656 6,48 BBV 14.363.775.000 8,36

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. Ut.TIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 7.320 7.300 -0,27 2.243 Acerinox S.A. 1.000 20.420 20.700 1.37 69.571
Picking Pack 
Pryca

25
100

87
2.840

88 
2.945

1,15
3,70

905 711 Amper
Asturiana del Zinc

500 4 200 4.390 4,52
1.55

190.364
Argentaria 125 3.440 3.620 5,23 3.238.742 256.514 525 1.930 1.960 122.357
Banco Andalucía 500 32.500 32.500 .... 137 Superdiplo. S.A. 100 3.320 3.285 -1.05 41.256 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.000 6.000 1.259
B anco Atlántico 1.000 6.130 6.200 1,14 2.100 Española del Zinc 500 1.220 1.215 -0,41 3.557
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.870 7.980 1,40 1.809.298 ■CONSTRUCCION

400 548 545 -0 55 38.677
Banco Guipuzcoano 500 7.900 7.950 0.63 1.781 ACS 250 4.605 4.770 3,58 1.' "í:

Indus, del Besós 500 3.465 3.465 150
Banco Herrero 500 13.750 __ __ ___ Agromán 100 1.265 1.260 -0,40 35.201

Metal.Duro Felguera 500 1.685 1.770 5,04 81.813
500 819 827 0,98 46.329Banco Pastor 1.000 8.650 8.600 -0,58 3.845 Bami S.A.

Nicolás Correa 200 3.100 3.080 -0,65 9.070
Cementos Portland 250 5.900 5.800 -1,69 14.037Banco Popular 125 13.080 13.460 2,91 457.760 Nueva Montaña 500 188 195 3.72 119.452

100 450 2,04 235.829Banco Santander 115 3.925 3.980 1,40 3.062.701 Construcciones Lain 441
Tubacex 100 440 443 0.68 219.159

Banco Simeón 1.000 10.110 __ Cristaleria Españ. 1.000 14.980 15.100 0.80 13.124
Zardoya Otis 1.000 4.560 4.620 1,32 17.148

500 4.910 4.930 0,41 265.893Banco Vasconia 500 17.400 17.400 -— 33 Dragados
Banco Zaragozano 500 4.930 4.985 1,12 7.156 Filo 500 532 535 0.56 21.557 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 189.180 189.180 94 Financiera y Minera 500 2.850 2.820 -1.05 2.465 Citroen Hispania 1.000 19.280 19.290 0,05 409
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 21 Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.910 8.000 1,14 65.305 Tudor 500 1.805 1.740 -3,60 6.717
Banco de Valencia 500 4.400 4.345 -1,25 5.502 Grupo Acciona 1.000 36.480 36.400 -0,22 4.396 Volkswagen 50 137.130 .... ----
B anesto 400 1.840 1.850 0,54 20.675 Hisalba 1.000 2.120 2.120 375
Bankinter 500 9.950 10.160 2,11 240.557 Huarte 500 820 827 0.85 62.757 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.940 13.940 ___- 23 Inmob. Zabálburu 1.000 1.935 1.890 -2,33 14.538 Autopistas 500 2.375 2.425 2,11 261.832

B.Central Hispano 250 4.820 4.920 2,07 730.526 I.Urbis 500 2.140 2.180 1,87 145.557 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.195 3.165 -0,94 1.034.559

Commerzbank 5 5.800 5.800 32 Lafarge Coppee 25 16.000 15.800 -1,25 853 Estación. Subter. 500 4.100 4.000 -2,44 200

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón
Portl. Valderrivas

500
500
500

4.510
1.500

18.790

4.500
1.515

18.900

-0.22
1.00
0.59

28.068
32.449

1.271

Europistas
Iberpistas 
Radiotrónica

1.000
300
500

1.265
3.990
6.500

1.275
3.980
6.530

0,79
-0,25
0,46

11.706
2.026
6.171Aguas de Barcelona 500 8.550 8.600 0,58 36.754

Cantábrico 1.000 7.000 7.120 1,71 22.398
Prima Inmobiliaria 1.000 1.295 1.310 1,16 110.430 Telefónica 500 7.090 7.300 2.96 3.121.647

Eléc. R. Zaragoza 500 6.550 6.460 -1,37 540
Sotogrande S.A. 100 533 539 1,13 145.152

Endesa 200 3.355 3.340 -0,45 5.943.972
12 600 12 600 • 128 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.300 3.320 0,61 12.743
Uralita S.A. 440 2.185 2.225 1.83 228.918 Abengoa 500 14.090 14.090

E. de Viesgo 1.250 6.250 6.200 -0,80 1.031
Valenciana Cementos 200 3.910 3.935 0,64 7.477 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.850 17.700 5,04 __178^

Fecsa 1.000 1.370 1.365 -0.36 1.353.232
Vallehermoso 500 5.640 5.830 3,37 86.534 Dogi 100 2.450 2.420 -1,22 10.695

Gas Natural SDG 500 11.080 11.840 6.86 409.80.5
Vidrala 500 2.025 2.030 0,25 23.632 Grupo Anaya 500 5.500 5.550 0,91 4.604

Gas y Electricidad 1.000 11.670 11.800 4.9471.11 Indo Intem. 1.000 8.780 8.780 .... 186
Iberdrola 500 2.490 2.495 0,20 8.215.408 ■ inversion MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.750 6.720 -0,44 7.424
Saltos del Nansa 1.500 15.500 Cía. Gener. Invers. 125 136 136 29.878 Midesa 100 3.275 3.270 -0.15 13.676
Sevillana 500 1.690 1.735 2.66 195.966 Cofir 400 2.315 2.265 -2,16 71.086 Prosegur 100 1.825 1.900 4.11 17.468
Unión Elec. Fenosa 500 1.975 1.935 -2.03 712.838 Corpor. Banesto 500 2.030 2.020 -0,49 1.135 Sol Meliá 100 7.300 7.350 0.68 94.614

Dinamia 500 2.650 2.650 18.388 Tele Pizza, S.A. 100 1.625 1.605 -1,23 3.220.656
Faxtibex 1.000 9.390 9.550 1.70 30.119 2.580Azucarera Ebro Agrie. 100 4.560 4.640 1.75 29.966 V. Leonesa 510 2.630 -1,90 7.446

Baron de Lev 100 5.090 5.100 0,20 12,397 ■papeleras
Bodegas Riojanas 100 2.090 2.100 0,48 2.094 Empr. Nac.Celulosas 750 2.700 2.790 3,33 58.243 1 DIVISAS 1
Bodegas y Bebidas 1.000 7.000 7.010 0,14 3.337 500 -1,09 20.200

Compra Venta
European Paper 92 91

1 Corona Danesa 22,261 22,305Campofrío S.A. 500 12.650 12.890 1,90 6.030 Iberpapel 100 2.455 2.450 -0,20 16.689
1 Corona Noruega 19,973 20,013Cia. Vinícola N.Esp. 200 6.600 6.570 -0,45 1.603 Sarrió 500 720 707 -1,81 61.626
1 Corona Sueca 19,163 19,201El Aguila S.A. 500 1.430 1.425 -0,35 32.972 Seda Barcelona 500 1.315 1.325 0,76 77.824

12.052 12,076Koipe 1.000 6.250 6.260 0.16 7.382 Sniace 500 392 400 2.04 223.309 1 Chelín Austriaco

OMSA Alimentación 250 1.325 1.335 0.75 6.320 Tableros de Fibra 500 2.405 2.430 1,04 67.863 1 Dólar Australiano _________95,608 95.800

Pescanova 1.000 2.485 2.545 2.41 6.283 Tavex Algodonera 500 2.255 2.255 59.036 1 Dólar Canadiense - 104,861 105,071

Puleva-Uniasa 500 4.600 4.700 2,17 59.346 Unipapel 500 5.080 5.000 -1,57 2.789 1 Dólar USA________ 153,884 154.192

SOS Arana 1.000 2.310 2.320 0,43 12.033 1 Dracma Griego 0,504 0.505
Tabacalera 500 3.140 3.190 1,59 922.997 ■ QUIMICAS Y ENERGIAS 1 Ecu 167,887 168,223
Viscofán 100 7.140 7.200 0.84 93.995 Bayer_______________ 5 7.700 7.710 0,13 484 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 I Florín Holandés 75,231 75.381
Cepsa_______________ 500 5.700 5.660 -0,70 31.202 1 Franco Belga 4,112 4.120

AGF U. Fénix_________
Adolfo Domínguez

100
100

2.150
5.200

2.145
5.220

-0,23
0,38

13.226
16.557

Ercros______________ 60 194 196 1,03 520.399 1 Franco Francés 25,294 25.344
E. I. Aragonesas 500 1.330 1.330 .... 57.124 1 Franco Suizo 100,709 100,911Aldeasa 200 5.480 5.620 2,55 131.817 . Faes 350 10.500 10.450 -0.48 15.667

1 Libra Esterlina 255.647 256,159Azkoyen______________ 1.000 23.800 24.000 0,84 1.222 Grupo Fosforera 1.000 298 295 -1,01 25.914
1 Libra Irlandesa 213,545 213.973Catalana Occ.__________ 250 4.850 5.270 8,66 9.042 Miquel y Costas 500 7.100 7.240 1,97 5.598
1 Marco Alemán 84,794 84.964Continente____________ 100 3.500 3.585 2,43 81.737 Repsol S.A. 500 8.450 8.610 1,89 1.070.261
1 Marco Finlandés 27,900 27,956Corp. Mapfre 500 5.380 5.400 0.37 188.180

Cortefiel 100 3.350 3.440 2,69 75.418 ■ SIDEROMETALURGICAS 1 Yen Japonés 1.113 1,116

Finanzauto 350 2.260 2.335 3.32 7.766 Aceralia 1.000 2.265 2.225 -1,77 1 1"' 100 Liras Italianas 8.607 8,625

1 Si Ud . tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) -584 - 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRro^^-ÿ<

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. I.ÜÜÜ __
Pascual Hnos 250 118.00 10.00
San Micuel 3.000
United Dutch 500 ....
■ comercio Y SEGUROS
Coinira B SÜÜ ....
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.010.00 -3.UÜ
Alcázar 500
Asland Cata! 500 ....
Inmb. Valenc. 500 __
I. Del Sur 1.000 6.950.00 -50.00
Max.Cent.Leisa 250 ....
Obras v S.P. 500
Vías v Const. 1.000 __
■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.284.00 2.00
Banzano 500 —— ....
Baseibar 1.000 ——
Bolshisnania 1.000
Cariñosa - 500 9.080.00 10,00
Ceivasa 500 7.950.00 10.00
Cevasa A 1.000 .... ....
Chafísa 1.000 .... ....
Fioonsa 500 ’ 7.300.00
Inveroastor 1.000 .... __
Inv.Herrero 500 7.950.00 10.00
Inv.Val.Americ. 1.000
I. Lealtad 500 .... ....
Mobinversora 1.000 14.260,00 -1.580,00
Norvasa 350 4.025,00 ....
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Euron. 1.000 13.700.00 100.00
■ navegación Y PESCA
Fleta mentos-B 77)00

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

INDICE GENERAL S (MADRID) Periftdo: 3 años NOMINAL HOY DIF.

MADRID (Cont.)

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 .... ....
H.Vas.Leones. 500 1.040.00 15.00
M.Tormaleo 1.000 —— __
Ponferrada 25 .... ....
■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa 500 .... ....
Cobra 500 ....
Iber. Frió 1.000 ....
Metaloeenia 500 .... ....
Moulinex Esp 1.000 ....
■ AUTOMOVIL
Hasa Ren.Tiill LOÜÜ ....
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ....
Prim S.A 500

Pescanova 1.000
Transmedit. 500

Pan.Navarra TOT
UIMICAS Y ENERGIAS

PAPELERAS Y TEXTILES

Eso.Oxigeno LODO
Faes 500
Gassol 500
Nicas 155
U.Resinera 1.000

ULTIMO DIF. FIN/97

■ dinero

Altas F.l.A.M.M 177.182,93 10.18 174,836.87

A.B. Dinerplus 205.142.62 45.05 202.117.23

BBV Dinero 274,932.82 38.47 270.068.63

BBV Monetario 12.165.08- 1.60 11.965.35

BCH Fondimo 1 257.667.67 23.95 253.014,67

BEX-Diner 180.747.55 177.975,20

Bandesco Monetario 105.026,93 7.52 104.166.42

Bankovme Fondval. 121.676,42 40.05 119.623,00

Beta Dinero FIAMM 211.122^23 20,38 207.469,57

Caixa Galicia Din. 134.559,39 10,99 132.515.78

Cavaldiner 222.385.01 18.06 219.254.37

Cavaldiner Oro 139.198.03 16.23 136.614,87

Cuentafondo FIAMM 206.681.85 13.31 203.642,07

Diner BM FIAMM 207.628.77 15.12 204.280,23

Dineractívo 211.976.60 1140 209.083.65

Dinemavarra 183.164,50 12.96 180,634.51

Eurovalor III 228,943,70 41.18 225.068.25

Fondmadrid 225.620.98 15.72 222.272.73

Fondpostal Moneta. 259.800.33 __ 255.959.11

Fonoenedes FIAMM 1.237.91 0.08 1.220.11

Ibercaia Dinero 227.024.23 17,04 223.818.29

Ibercuenta 224.619.67 23.17 221,229.78

Indosuez Oro 1.586.344.24 145.92 1.558.518.76

Indosuez Tesorería 265.784.49 6.35 261.991,23

Kutxarent 208.466,64 __ 208.466.64

Santander Tesoreri 225.843.67 17.81 222.342.14

Su. Sant. FIAMM 230.579,91 14,45 227.822,26

i4'iiAÇéi£SH»aaï^teasSïïli2iïsrs»®S»c;
FCOMIENZO

PUACION
EHNAL

ES DE CAPITAL
NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Lingotes A. 2-iun-98 2-iul-98 1 3 1.950,00 1.650,00
Lingotes B. 2-iun-98 2-iun-98 4 9 1.950,00 -__

VALOR
DIVIDENDOS

CONCERrO BRUTO NETO

\'-‘.-^^?

PAGO
Gas natural Complementario 43,00 32,25 1/07/98
Ag.Barcelona Complementario 55,00 41,25 1/07/98
Campofrio único 110,00 82,50 1/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DK ESPAÑA
Pprindn TA F ÎHanm^^ TAF. (Caiasi initie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5,125
Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5,552 / 5,2! 1
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6.662 7.500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.375 5.230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4.947 4.325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4.215

1 FUTUROS IBEX-35
n;CHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
17 Jul. 1998 10.068,00 10.180,00 10.386,00 10.154,00 10.386,00 20.733
21 Ago. 1998 10.106.00 10.250,00 10.280,00 10.250,00 10.280,00 607
18 Sep. 1998 10.138.00 10.246,00 10.256,00 10.246,00 10.256,00 91

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO uuriMO C/NEG.
15Sep. 98 ' 109.74 109,84 109,47 109.82 67.870

METALES

2.328,02

l*tas./Er. Dif.

Oro Manufacturado 1.642,36 11,69

Plata Manufacturada 37,45 1,17

Platino 2.782,00 44,00
-20,32Paladio

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

UI-TIMO DIF.

FONDOS

1.497.97BM Dinerdivisa 1.567,38 8,19

■ divisa EXTRANJERA

Madrid Divisa FIM 1.678.15 -9.56 1.448.85

Safei Europa 12.460.22 20.77 11.794,31

Safei Norteamirica 11.703.57 26.24 11.564,04

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 189.734.62 18.49 186.599,61

A.C. Deuda 1.961.95 0.39 1.926,01

BM Fondtesoro 1.969,91 0,63 1.911,15

Beta Deuda Fond. 1.792.02 -0,09 1.761,25

Dinermadrid-FIAMM 188.068.91 16,55 185.058,61

Fondeada Ahorro 21.030.69 1,04 20.695,31

Fondeuda Efectivo 204.684,56 16,51 201,380,67

Ibercaia Dinero II 170.454,37 14,15 167.757,85

Indosuez Fondtesoro 20.727,00 -3.01 20.240,61

Mapfre Fondtesoro 1.869.43 0.27 1.843.37

Santander Dinero 184.978.16 13,10 182.260,60

■ MIXTO RENTA FIJA

• Ahorrofondo 6.819.15 -29.97 5.949.46

• Alhambra F.I.M. 2.252.00 1,46 2.116.15

• Argentada Global 1.570.93 __ 1.454.28

- BCH Mixto R.Fiia 2.336.00 -2,60 2.141.49

. Bandesco Divisas 15.997,41 -48.92 15.005,84

. Beta Renta Plus 1.145,71 -1.50

. Beta Valor FIM 2.768,77 -8.41 2.337,56

Cesta Europe 1.026,22 -2.87

Foncenhis. Rl.M. 1.709,83 -0.91 1.625,27

Fondeiecutivos 220.836,14 -668.23 189,536,14

FIN/97 ' ----- ---- ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. F1N/97

Ibercaia Renta 2.353.89 5.15 2.137.91 C.Catal.Prev 2.563.94 0,94 2.517,10

Indosuez Global 128.290.65 -210.12 122.662.81 Foncaixa 11 2.178.73 -0.13 2.139.43

Renta 4 Internacional 1.291.55 1.54 1.172,30 Foncaixa2 2.864.62 -0,17 2.822.94

MIXTO RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1.582,76 -3.54 1.440,49

Beta Crecimiento 21.986.83 - 129.53 16.914,75

Eurovalencia VCG 1.374,99 __ 952,18

Eurovalor I 591,76 1,90 463,30

Fonbolsa 41.372,84 -•250,94 30,797.72

Fonfomento FIM 15.936.81 27,51 14.618,89

Fonpatrimonio 24.347.46 -84,79 20.923,39

Fonpenedes Mixto 1.507,04 -3.80 1.392,98

Indosuez Bolsa FIM 337.154.41-1.249,78 267.805,38

Indosuez Universal 130.132,19-1 .183.40 106.667,69

Renta 4 Bolsa 2.519,46 -19.21 1.899.38

■ RENTA FIJA

BBV Ahorro 1.627,02 -5.13 1.593.86

BBV Bono 2001 113.314,27 42.11 109.872.06

BBV Fondvalencia 18.558,89 0.41 18.053,66

BBV Renta 2.405,53 0.40 2.362,68

BBV Renta 91 1.591,30 0.32 1.562,54

BCH Mixto Acciones 2.956,00 -14,94 2.450,06

BM Dinerboisa 1.368.28 __ 1.341,53

Bandesco Ahorro 1.059.10 0.05 1.050,50

Bandesco R. Fiia 1.654.30 1.611,26

Beta Renta FIM 2.358.55 0.12 2.312.17

Credipas deuda 1.725.69 12.74 1.686.05

Cuentafondo Ahorro 2.289.44 -9,93 2.043.71

Cuentafondo Renta 1.910.53 0,46 1.854.05

100.000,00Foncalxa 6 100.000.00

Foncaixa Mixto 25 • 1.122,14 -1.67 ....

Foncrecimiento 132.647,09 -1.19 130.646.59

Fondonorte 371,99 .... 345,48

Fondpostal 2.862,23 .... 2.716.79

Fondpostal Divisas 3.245,27 2.995.10

Fonoenedes FIM 1.346,50 0,19 1.331.07

Fonrenta Fiia FIM 17.171,81 9,36 16.835.98

Fontesoreria 11.017,12 2,03 10.805.15

Iberahorro 2.334,21 0,68 2.292.60

Iberlion Ahorro 222.471,42 -138.63 216.266.48

Indosuez Patrimonio 20.754.15 -81,56 18.519,91

Interes Diario BCH 1.190.21 0,07 1.175,55

Inversabadell 2.687.64 __ 2.419,68

Renta 4 Ahorro 1.739.22 -0,05 1.684,08

Rural Gijon deuda 15.151,68 -25,34 14.992.63

Santander Ahorro 2.313,90 0,17 2.285.98

S. Sant. 2 FIM 2.267,76 -0.02 2.250,33

■ renta VARIABLE

Bandesco Renta V. 27.868.69 -176.97 20.897,67

Beta Acciones 24.457.26 -169.71 17.836,34

Cuentafondo Bolsa 1.919.72 -20.58 1.501.71

Foncaixa Bolsa 5 4.441,04 -38.86 3.372,63

Iberlion Bolsa 2.439.54 -6.64 1.829,01

BM Garantizado 1.510.54 0.56 1.462,97

Beta Euro Accio. 1.297.67 -4,59
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La Guardia Civil intenta 
localizar a los inmigrantes que 
pudieron alcanzar la costa a 
nado tras el naufragio

Buceadores de la Guardia Civil se sumaron ayer a las tareas de rescate

Sigue la búsqueda de ocupantes 
de la patera hundida en Ceuta
Tres agentes del Cuerpo Es
pecial de Actividades 
Subacuáticas de la Guardia 
Civil se sumaron ayer a las 
tareas de búsqueda y rescate 
de los inmigrantes que po
drían ir a bordo de la patera 
que naufragó en la madru
gada de ayer frente a las 
costas de Ceuta con el resul
tado de siete personas muer
tas.

R,P.-Ceuta

Según informaron a Efe fuen
tes de la Delegación del Gobierno 
de Ceuta, los guardias civiles, 
especializados en este tipo de 
operaciones, rastrearon la zona 
con equipos de buceo por si al
guno de los cuerpos se hubiese 
quedado enganchado en las 
escolleras de la bocana del puerto 
ceutí, próxima a la playa donde 
se produjo el naufragio.

Hasta el momento del cierre 
de esta edición las labores de 
búsqueda, en las que también 
participó una lancha de la Cruz 
Roja, resultaron infructuosas, ya 
que no se habían podido locali
zar más inmigrantes, aunque el 
dispositivo permaneció opera
tivo hasta últimas horas de la 
tarde.

Búsqueda de 
supervivientes

Las mismas fuentes indica
ron que la Guardia Civil intenta 
localizar a los inmigrantes que 
pudieron alcanzar la costa a nado, 
ya que la presencia de ropa mo-

Del naufragio fueron encontrados siete cadáveres.

jada en los aledaños de la playa 
hacen indicar que al menos una 
persona se salvó del naufragio 
y huyó por tierra.

Según la Delegación del 
Gobierno, las tareas de búsque
da de los supervivientes no son 
sencillas debido a que los 
inmigrantes que pudieron llegar 
sanos a la orilla pueden estar en 
cualquier zona del monte o bien 
han cruzado clandestinamente 
la frontera.

Otros inmigrantes detenidos
\

La Guardia Civil detuvo a ocho inmigrantes de nacionalidad 
marroquí, entre ellos una mujer, que intentaban desembarcar en 
Tarifa (Cádiz) en una lancha neumática zódiac. Los hechos se 
produjeron a la 01,30 horas de ayer cuando una patrullera de la 
Guardia Civil localizó un eco sospechoso en el radar, que 
resultó ser una zódiac. La lancha, de color gris, cinco metros 
de eslora por un metro y medio de manga y sin inscripción, fue 
interceptada a 0,5 millas del suroeste de Punta Paloma.

Las costas de 
Italia registraron 
ayer una nueva 
ola de inmigrantes 
clandestinos

V.P.-Roma

Las costas del sur de Italia 
registraron ayer, miércoles, una 
nueva ola de inmigrantes clan
destinos, que desde el norte de 
Africa y los puertos del Medi
terráneo oriental, alentados por 
el buen tiempo, se lanzan a la 
conquista de un espacio de liber
tad económica y política.

Unos doscientos norteafrica- 
nos y somalíes desembarcaron 
entre ayer y el pasado lunes en 
la isla de Lampedusa, en el ex
tremo sur de Italia, donde uno 
de ellos murió por causas que aún 
no han sido determinadas, así 
como tampoco su edad ni nacio
nalidad.

En las costas calabresas de 
Riace, donde hace quince años 
el mar depositó sobre la playa 
los dos famosos guerreros de 
bronce de la época griega, 184 
kurdos de nacionalidad iraquí y 
turca, entre ellos 72 niños me
nores de 7 años, fueron intercep
tados hoy por la policía.

El desembarco de los kurdos, 
procedentes en su mayoría de las 
costas albanesas, se llevó acabo 
mediante una nueva técnica: en 
grupos de no más de 20 perso
nas, en lanchas rápidas desde la 
«nave madre» anclada a unos 600 
metros de la costa.

Entre el 29 de mayo de 1997 
y el 28 de mayo de 1998 -fecha 
que, hasta ayer, estaba registra
da como la del último desembar
co de este tipo- llegaron hasta 
las costas calabresasunos 3.000 
inmigrantes ilegales, la mayo
ría kurdos que han pedido asilo 
político.

El desembarco más numero
so se produjo el 27 de diciem
bre pasado, cuando a bordo de 
la nave turca «Ararat», encalla
da a 300 metros de la costa, lle
garon 800 kurdos y paquistaníes.

Herido grave por accidente 
un escolta privado del PP

Un fenómeno de resaca marina provoca 
desperfectos en la costa gerundense

M«A,F,-Vitoria
El escolta privado del Parti

do Popular que resultó herido ac
cidentalmente ayer en Vitoria se 
encuentra en estado de coma y 
su pronóstico es muy grave, in
formó el Departamento de Sa
nidad del Gobierno Vasco.

El escolta, que trabaja en una 
compañía de seguridad privada 
contratada por el Partido Popu
lar, recibió un disparo en la ca
beza hacia las cinco menos cuar
to de la madrugada en la habita
ción que ocupaba en un hotel de 
la calle La Paz.

El compañero de trabajo del

herido, con quien compartía alo
jamiento, según ha sabido Efe 
de fuentes del hotel en el que ocu
rrieron los hechos, fue deteni
do por «imprudencia grave», 
informó la Policía autonómica 
vasca.

El parte médico del hospital 
Santiago Aposto!, donde se 
encuentra ingresado el escolta, 
señala que el empleado de la 
compañía de seguridad presen
ta una herida por arma de fuego 
en el cráneo, con orificio de 
entrada en la región occipito
parietal derecha, sin orificio de 
salida y con el proyectil fragmen
tado.

C.GJ.-Gerona

Un fenómeno meteorológico 
inusual debido a las altas tem
peraturas provocó durante los 
dos últimos días en la costa de 
L’Estartit una gran resaca ma
rina, con efectos aparentemen
te similares aun maremoto, que 
produjo oscilaciones de hasta 80 
centímetros del nivel del mar y 
ocasionó desperfectos en algu
nas barcas del puerto.

Según ha informado a Efe el 
meteorólogo Josep Pascual, este 
fenómeno se produce cuando se 
mezclan corrientes de aire ca

liente, procedentes del norte de 
Africa, con otras corrientes de 
aire que todavía son relativamen
te frías a 3 ó 4 kilómetros de 
altura, sobre el mar Mediterrá
neo, especialmente en esta épo
ca del año.

Este contacto de masas de aire 
a diferente temperatura provo
ca que el aire cálido ascienda, 
porque tiene menor densidad, 
mientras que se desploma vio
lentamente el aire frío. «Este 
proceso provoca que varíe brus
camente la presión atmosférica 
a nivel del mary que se produz
can ondulaciones bruscas del 
agua», ha explicado Pascual.

Según el meteorólogo, tan
to en la madrugada del martes 
como en la de ayer se observa
ron en el barógrafo -el aparato 
que registra la presión atmos
férica- unos dientes de sierra 
muy espesos, «lo cual indicaque 
se produjeron cambios impor
tantes de presión en pocos mi
nutos». Pascual comparó los 
efectos de este fenómeno con los 
que se producen cuando se re
mueve el agua de la bañera con 
la mano, «que cada vez el agua 
oscila con mayor intensidad».

La gran resaca creó corrien
tes y contracorrientes en el puer
to.
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La circulación no tuvo problemas de consideración

La operación ’’Primero 
de Julio” tuvo 8 muertos

■T.I.S.-Madrid

Un total de ocho personas 
fallecieron y tres resultaron he
ridas graves en los siete acciden
tes registrados desde el comien
zo, a las 00.00 horas de ayer, de 
la operación especial «Primero 
de Julio», en la que no hubo pro
blemas de intensidad circulato
ria en las carreteras españolas.

Según informó la Dirección 
General de Tráfico (DGT), a las 
20.00 horas tan sólo se registra
ban retenciones en la N-IV (Ma
drid-Andalucia) a la altura de 
Puerto Real (Cádiz) y en la N- 
111, en Navarra, a su paso por 
Los Arcos.

cho de que el día uno de julio haya 
caído en un día laborable.

Dispositivo especial de 
vigilancia

El dispositivo montado por la 
DGT cuenta con ocho mil agen
tes de la Agrupación de Tráfico 
de la Guardia Civil, 250 funcio
narios, personal técnico especia
lizado que atiende las labores de 
vigilancia, regulación e informa
ción de los distintos centros de 
gestión del tráfico, y dieciséis 
helicópteros con misiones de 
vigilancia e información.

La DGT calcula que en julio 
y agosto se producirán unos cin
cuenta millones de movimientos 
de vehículos que se desplazarán 
principalmente por la rutas que 
llevan hacia las costas del Me
diterráneo, Portugal y paso* del 
Estrecho.

Esta cifra se ha calculado 
teniendo en cuenta el parque 
automovilístico español, que 
cuenta con 20 millones de vehí
culos, a los que habría que aña
dir el 50 por ciento más de otras 
nacionalidades de paso, como es 
el caso de los inmigrantes 
magrebíes y portugueses, o de

La densidad del tráfico no fue mucho mayor que un día normal. EFE

vacaciones en España.
Los controles preventivos de 

alcoholemia y de velocidad se 
intensificarán durante el perio
do estival, al ser este el de ma
yor movimiento de vehículos de 
todo el año.

Para ello, la Agrupación de 
Tráfico dispone de 265 vehícu
los equipados con radar para 
vigilancia de la velocidad y de 
casi cuatro mil etilómetros para 
verificación de las tasas de 
alcoholemia.

En Madrid, tan sólo había a 
esa hora circulación lenta en la 
A-6, a la altura de Torrelodones, 
y en varios kilómetros de la M- 
40, como ocurre a diario.

Debido a la escasa afluencia 
de vehículos en las carreteras 
españolas, la DGT no tomó nin
guna de las mediadas previstas 
para regular el tráfico, como la 
instalación de carriles adiciona
les o la restricción de la circula
ción a camiones con mercancías 
peligrosas o transportes especia
les.

Fuentes de la DGT conside
ran que la reducida circulación 
en estajornada se debe a que los 
conductores escalonan el mo
mento de salir de viaje y al he-

Protección Civil 
activó anoche los 
servicios de 
emergencia en 
ocho comunidades

C.E.-Madrid

Protección Civil activó ano
che sus servicios de emergencia 
en ocho comunidades autónomas, 
ante la previsión de chubascos 
tormentosos moderados que pu
dieran ser fuertes e ir acompa
ñados de granizo.

La dirección general de Pro
tección Civil, ante el anuncio del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía (JNM) de riesgo de fenó
menos meteorológicos adversos, 
continúa con sus sistemas de 
alerta en marcha, decretados el 
martes, en Navarra, La Rioja y 
Aragón, y en Castilla y León.

En Cataluña, la situación de 
emergencia sólo afecta a lazona 
del Pirineo de Lérida y Gerona.

Además, ayer Protección Ci
vil activó también sus sistemas 
en las comunidades de Asturias, 
Cantabria y País Vasco, en pre
visión de que hoy se registren pre
cipitaciones de moderadas a fuer
tes.

Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con el director del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡ITO TENEMOS MAS INTERES QUE EI. DE 
DAKLA A CONOCER!

LaTríbuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura
¿if, ftucd/^
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Kes Winfield, segundo guardaespaldas 
de la princesa Diana de Gales 
comparecerá ante la juez que instruye el 
caso Marie Christie mañana, viernes

El segundo guardaespaldas 
de Diana testifíca mañana

El segundo guardaespaldas de 
la seguridad de la princesa de 
Gales, fallecida el 31 de agosto 
del año pasado, comparecerá 
voluntariamente el próximo vier
nes ante uno de los jueces que 
instruyen el caso, informaron 
fuentes judiciales.

Kes Winfield, que no iba aquel 
día en el vehículo Mercedes que 
chocó contra un pilar del túnel 
de la plaza parisiense de Alma y 
en el que murieron Diana, su 
acompañante, Dodi Al Fayed, y 
el conductor del vehículo, Henri 
Paul, será interrogado como tes
tigo por la juez Marie Christine 
Devidal. EI guardaespaldas, que 
trabajaba también para el padre 
de Dodi, el multimillonario egip
cio Mohamed Al Fayed, sólo ha 
sido interrogado hasta ahora, en 
una ocasión, por la brigada cri
minal y al principio de la inves
tigación.

Mientras, el otro guardaespal
das y único superviviente del 
accidente, Trevor Rees Jones, ha 
pedido al otrojuez encargado del 
caso, Hervé Stéphan, que varias 
personas sean oídas en el Pala
cio de Justicia en París con el fin 
de que se aclaren algunos aspec
tos que rodearon al accidente.

Jones, que dejó hace varios 
meses su trabajo en los almace
nes londinenses de Harrod’s, 
propiedad de Mohamed Al Fayed, 
reclama que Franck Klein, pre

sidente del hotel Ritz donde 
cenaron Diana y Dodi antes del 
accidente, su adjunto, Claude 
Roulet y uno de los directores 
de la sociedad «Etoiles 
Limousines», propietaria del 
Mercedes alquilado al Ritz, 
comparezcan próximamente 
ante el juez.

Con esta petición. Jones, que 
sufrió una ammesia parcial tras 
la colisión, pretende esclarecer 
el grado de conocimiento que 
tenían los dirigentes del Ritz 
sobre el alcoholismo crónico 
que padecía el conductor Henri 
Paul, así como lafiabilidad so
bre el vehículo alquilado.

La Reina Sofía entregó 
los premios de lucha 
contra la droga de Crefat

La Reina Sofía entregó ayer los Premios Reina Sofía 
1997 de iniciativas sociales de lucha contra la droga, que 
convoca anualmente la Fundación de Ayuda a los Toxi
comanías de Cruz Roja Española (CREFAT).

Durante el acto, celebrado en el Palacio de las Zar
zuela, el presidente de Cruz Roja Española, Juan Manuel 
Suárez del Toro, agardeció a la Reina su «sensibilidad y 
compromiso» con el trabajo que en favor de los toxicó
manos realiza CREFAT, Fundación de la que dijo es «fiel 
a los principios que guía a la Cruz Roja de aliviar el su
frimiento respetando la dignidad del ser humano».

Bajo el lema «Por un compromiso social», los pre-' 
mios de este año han recaido en el Instituto de Enseñanza 
Secundaria «Alames» de Getafe, por su trabajo de pre
vención educativa, en el programa para toxicómanos 
«Ciudad joven» por su labor social en Vallecas y en la 
reportera de Telemadrid Irene Fernández, por la serie de 
reportajes emitidos en el programa «Madrid Directo» 
sobre algunos encarcelados por asuntos relacionados con 
drogas.

La Rábida recuperará el 
espíritu original del 
Festival Iberoamericano

El Ayuntamiento de Huelva recuperará este año el 
espíritu original del Festival Iberoamericano de La Rá
bida con la celebración de una Gala Iberoamericana en 
su noche inaugural, el próximo viernes 3 de julio, según 
anunció ayer en ruedade prensa el alcalde onubense, Pedro 
Rodríguez.

Esta gala, en la que intervendrán los cantautores ar
gentinos Alberto Cortez y Olga Manzano, así como el 
madrileño Ismael Serrano, rememora los orígenes del 
festival, que comenzó su andadura en 1966 como un 
certamen de una sola noche dedicado al encuentro entre 
la música española y la de Hispanoamérica.

El festival, que este año cumple su XVIII edición, cuenta 
con un presupuesto de casi dieciocho millones de pese
tas y completará su programación con las actuaciones del 
grupo Amistades Peligrosas y la compañía del bailarín 
Antonio Canales con el espectáculo «Gitano», los días 
10 y 17 de julio respectivamente.

El alcalde señaló que este año se ha suprimido la ac
tuación de la última semana de julio por su proximidad 
a la celebración de las Fiestas Colombinas en los prime
ros días de agosto.

Todos los espectáculos comenzarán a las 22:30 horas 
en el Foro Iberoamericano de La Rábida, y el precio de 
las entradas de la gala será de 1.000 pesetas mientras que 
el de las actuaciones restantes asciende a 1.500.

Los medicamentos, tema 
del Congreso sobre el sida

EIXII Congreso Mundial del 
SIDA dedica parte de sus sesio
nes a estudiar la resistencia que 
el Virus de Inmunodeficiencia 
Humana (VIH) presenta a las 
terapias antirretrovíricas, aunque 
su importancia divide a los ex
pertos.

Durante las sesiones, se han 
presentado casos de personas 
infectadas con nuevos tipos del 
VIH que son resistentes a las 
terapias, en especial a los deno
minados inhibidores de la 
proteasa, fármacos fundamenta
les para el tratamiento.

El director del Instituto Na
cional de Estados Unidos para 
Enfermedades Contagiosas, 
Anthony Fauci, considera que 
contraer ahora el virus puede ser 
lo mismo que haberío hecho en 
1983, debido a que los infecta
dos con virus multirresisíentes 
pueden llegar a no responder a 

ninguno de los actuales medi
camentos.

En un estudio realizado por 
el Hospital Universitario de 
Ginebra, presentado en esta 
reunión, se descubrió que de 
cada 57 nuevos infectados con 
el VIH, seis tenían una cepa 
resistente a los nuevos 
inhibidores de la proteasa.

Sin embargo, la preocupa
ción no parece generalizada 
entre los expertos, y algunos 
señalan que esta reacción del 
virus era totalmente previsible.

El jefe de la sección de VIH 
del Hospital de La Paz de Ma
drid, José María Peña, dijo aEFE 
que todos los microorganisos 
que provocan enfermedades 
desarrollan entre un cinco y un 
diez por ciento de resistencia a 
los fármacos, y «éste no iba a 
ser un excepción».

Peña indicó que la aparición 

de resistencias se debe a que 
ahora se dispone de unos me
dicamentos lo suficientemente 
potentes para atacar al VIH.

En cuanto a la posibilidad de 
que el VIH acabe por ser resis
tente a todos los fármacos. Peña 
explicó que esta hipótesis se 
barajó con otras enfermedades, 
como la tuberculosis, pero no 
ha sido así, «por lo que no debe 
ser de otra forma en esta 
ocasión».El doctor indicó que 
el hecho de que la resistencia 
no se extienda depende básica
mente de que se administren los 
tratamientos adecuados, y de 
que los pacientes los sigan co
rrectamente. El problema de esta 
enfermedad radica, en que re
quiere un tratamiento a muy 
largo plazo, y si un enfermo no 
toma adecuadamente sus medi
cinas podrá contagiarse de un 
tipo de virus más resistente.
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El Teatro Real ha acosido a Kraus, Caballé, Bersanza y Plácido Domingo 

"Divinas palabras", el espectáculo 
más caro de la primera temporada

Madrid

La ópera de Antón García 
Abril «Divinas palabras», que 
estrenó en octubre el tenor Plá
cido Domingo, fue el espectá
culo más caro en la primera tem

Teresa Berganza 4.815.000, y 
2.200.000 el de la soprano ca
naria María Orán.

El que ofreció el tenor 
Alfredo KrauS, junto a la Orques
ta Sinfónica de Madrid, tuvo un

presupuesto de siete millones y 
medio de pesetas, mientras que 
el que ofrecerá hoy la soprano 
Montserrat Caballé costará seis 
millones seiscientas mil. De los 
espectáculos de danza ofrecidos

por el Teatro Real en su primera 
temporada, los más caros fueron los 
dos programas -»Ifigenia en 
Tauride» y «Nelken»- que bailó la 
compañía de Pina Bausch, el 
Tanztheater Wuppertal.

Plácido Domingo

porada del Teatro Real, con un 
presupuesto total de casi doscien
tos setenta y dos millones de 
pesetas.

Según un informe del Gobier
no enviado al Congreso de los 
Diputados, las cinco represen
taciones de la ópera de Antón 
García Abril, con libreto del aca
démico y dramaturgo Francis
co Nieva, sobre la obra 
homónima de Valle-Inclán, cos
taron 271.991.301 pesetas, lo que 
convierte a esta producción pro
pia del Teatro en la más cara de 
su primera temporada, 1997-98.

José Carlos Plaza dirigió la 
puesta en escena de este primer 
estreno mundial de una ópera tras 
la reapertura, el 11 de octubre, 
del Real. Antoni Rós-Marbáfue 
el director musical.

Otra producción propia del 
Teatro Real, la ópera de Manuel 
de Falla «La vida breve», fue el 
segundo espectáculo con un 
mayor presupuesto, doscientos 
ocho millones de pesetas.

"La vida breve” costó 55 
millones

«La vida breve» y el ballet 
«El sombrero de tres picos», 
también de Falla, -que costó 
cincuenta y cinco millones-fue
ron las dos obras con las que el 
Teatro Realreabrió sus puertas. 
Programadas conjuntamente, de 
ellas se hicieron seis funciones, 
contando la gala inaugural.

El «Turandot» de Puccini, 
una producción de la Royal 
Opera House del Covent Garden 
de Londres, programada en fe
brero, le costó al Real ciento 
noventa y seis millones de pe
setas, mientras que «Un bailo in 
maschera», de Verdi, de la Opera 
Nacional de París, ciento ochen
ta.

Dos de la producciones 
operísticas que registraron un 
mayor éxito de crítica y públi
co, «Peter Grimes», de Britten, 
y «La Zorrita astuta», la obra de 
Leos Janacek que se escuchaba 
por vez primera en España,-tu
vieron un presupuesto de 164y 
150 millones de pesetas, 
respectivamente.Programar 
«Porgy & Bess», de George 
Gerswin, le costó al Teatro Real 
113 millones de pesetas, mien
tras que para «Las bodas de Fí
garo», de Mozart, y «L’Elisir 
d’amore», de Donizetti, se des
tinaron 123 y 140 millones de 
pesetas.

Los recitales líricos del tenor 
Jaime Aragall y Renatta Scotto . 
costaron lo mismo, cuatro mi- 7 
llones de pesetas cada uno^ el de

No busque el mayor desCUENTO 
obtenga el mejor PRECIO en ^halcón

Garona, 23. BENIDORM.

SITUACION: En e! centra comercid, □ unos 
250 m. de la Piojo de levante.

HABITACIONES: Dispone de baño completa, 
caja luette (opcional) y leiruza.

SERVICIOS COMUNES: Zona ajarcinodo, dos 
piscinas, gatería cosweioi, paluquaria, saunn, 
masaje y bef-saión. Pregroma de animación. 
Restcurante: Buffet.

HOTEL **•* MARINA

HOTEL **** SELOMAR
Virgen del Sufragio s/n. BENIDORM.

PRECIOS PAX/PIA en P.C
6.330 Ptas.
6.965 Ptas.
8.865 Ptas.
6.965 Ptas.
6.330 Ptas.
6.015 Ptas.

Del 1 al 15 de julio
Del 16 al 31 de julio
Del 1 al 22 de agosto
Del 22 de agosto al 5 de septiembre
Del 6 al 19 de septiembre
Del 20 al 30 de septiembre

SITUACION: A unos 100 metros de te playo de 
Levontc. en primero lineo de playo..
HABITACIONES: Disponen de bono completo, 
t^éfeno, TV vio salélile, aire oeondwenodo y 
terrazo.
SERVKIOS COMUNES: Botes, salones sociales, 
piscino, sotefium, cite acondidonodo en zonoi 
nobles y programo ds animación.
Restouianta: Bullet.

DESCUENTOS 
i1°:nino:i GR/mS?. 
^2?níno:150%ii'i- 
i3fPÁXÁdütó:;30%«i 
Suptemehto individual: 
Verldiléto General;;;!- 
HALCON PLAVAS>fe

Moni MARINA CENTER
Gerona, 4. BENIDORM.

SiTUACION: Toioimsnte lenorodo.
250 metros de te Playa de lavonle.

HABITACIONES: Disponen de beño completo, 
'ai(B acoddíiofiuda, Iderláón, lelélono, serncio 
de minibar y rap lusde de legvtldad (c^ionalj.

SERYIOOS COMUNES: Piscino, bor-pixino. 
bar-soten, cafetero, safa de IV. pelyquefia y par
king jopeionai).
Roaourants; Buffet.

Autocar 
Opcional 
descJo la 
Ciudad 
a la Playa

CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar de San Juan Dr. Bonardeli, 13 - Telf: (926) 55 07 18 -

Arenas, 19-Telf.: (926)85 41 76 ;
Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76

W ;

INFORMACION Y RESERVAS

Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Tomelloso 
Valdepeñas

■ Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24 : TOLEDO Avda. Europa. 18 - Tel.: (925) 25 55 36
Próxima apertura

^5^

Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04'

Hotel *** CABANA

SITUACION: «talmenleienovodn,afiOOm date 
poyo de Poniente y 0,500 m. del centro y ztxw 
cotnereial.
HABITACIONES: Disoonen de baño compás, 
teifoza. teléfono, cojo bette en olqofer, torios eirft- 
ñares.
SERVICIOS COMUNES: Bar-solón, sala T.V. (onie- 
no paraWicc]. Piscina exterior pera niñas y oduttes) 
tencua toteriem con hcnicKOs y pora sotes. Progromos 
da anímocáón. Porque iifantii ¡ntefioi V exterteí. 
ResteKanre. Buffet.

Montbenidomi. LA CALA. BENIDORM.

SITUACION: En lo Calo; muy cerco de b Rayo 
de Poniente, con magnificas vistos «¿re te Cdo 
de fines-roí y Bahía de Benidorm.

SERVICIOS COMLMIES: Bar, solones, piscina, 
¡esdi'es, salón de TV, peluquería. Pragromo de oni- 
moción. Restaurante: Buffet.

HABITACiONES: Disponen de baño completo, 
fsiiDM. lelélcno, y TV ¡opcionol).

HOTEL *** BAU 1 « II

Avda, del Perú, 33. BENIDORM.

PRECIOS PAX/PIA en P.C.
4.780 Ptas.
5.700 Ptas.
6.840 Ptas.
5.665 Ptas.
5.160 Ptas.
4.560 Ptas.

DESCUENTOS
1°nÍño; GRATISi i ; ■ > 

rá^/niñO: 50 % 
3®PAXAdulto:30fer 

rSuptemento individual:^ 
iVérfólietoGenerai-ísi-' 
“HALCOkPtAVAS BS

Del 1 al 15 de julio
Del 16 al 31 de julio
Del 1 al 22 de agosto
Del 22 de agosto al 5 de septiembre
Del 6 al 19 de septiembre
Del 20 ai 30 de septiembre

Más;

C!C137.O3 "•««W»»'

La forma más inteiigente de viajar
500 oficinas propias en toda I
formación y Reserv 902 300 600

CUENCA C/ Colón. 26 - Telf.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 00

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60 p 

TALAVERA Joaquina Santander, 13 - Teléfono: (925) 82 60 71. t.

C/Colombia, 8-TeI.:(925)25 49 12 '
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Dalí, Miró, 
Picasso y Tapies 
abren la Feria 
de Arte de 
Marbella

Distintos grabados de 
Picasso, un Dalí y un Miró, 
así como creaciones de 
Chillida, Tapies y 
Wesselmann, son unapeque- 
ña muestra de las obras de 
cerca de cuatrocientos artis
tas que se exponen desde ayer 
en la Feria Internacional de 
Arte Mac 21, que se celebra 
en Marbella (Málaga).

La Feria, que reunirá du
rante cinco días en la locali
dad malagueña a 54 galeristas 
de toda España, así como a la 
galería italiana «Spazio- 
temporáneo» y la andorrana 
«Éra Bauró», ha seguido «un 
buen criterio de montaje y es
tética», según afirmó a Efe su 
directora, la galerista Lourdes 
Jauregui.

La directora de Mac 21 
explicó que en los 3.800 me

tros cuadrados de exposición se ha reunido una 
selección de la creación artística más signifi
cativa del siglo XX, y apuntó que junto a las 
figuras consagradas estarán muchos otros ar
tistas no tan conocidos «pero cuya calidad es 
incuestionable». También mostró su convicción 
de que el evento se convierta en una de las citas 
«obligadas» del circuito artístico nacional, y 
reiteró que nace con «vocación de continuidad».

Entre los expositores se encuentran además 
representantes de ocho editoriales y revistas 
especializadas, que complementan la oferta de 
la Feria Internacional de Arte, que se clausurará 
el próximo 6 de julio. M.G.

Un gran almacén de Nueva 
York expone trajes de Diana

Uno de los más grandes almacenes 
de Nueva York decidió rendir un home
naje especial a Diana de Gales, que hoy 
cumpliría 37 años, con la exposición de 
tres de sus vestidos, adquiridos en una 
subastael añopasado.Los tres vestidos, 
diseñados porCatherineWalker y Víctor 
Edelstein, serán expuestos por «Lord and 
Taylor» hasta el próximo 12 de julio, y 
desde primeras horas de hoy crearon 
grandes colas.

Dos de los trajes de la fallecida Dia
na han sido colocados en los escapara
tes que los grandes almacenes tienen en
tre la Quinta Avenida y la calle 28, y el 
tercero se puede ver en la llamada «tienda 
fantasía», situada en la planta tercera del 
edificio.Los trajes son propiedad de
«Romance Classics», una cadena de televisión por cable exclusivamente dedicada 
a películas románticas, que los adquirió por 200.000 dólares en una subasta 
realizada por la firma Christie’s en junio de 1997, antes del accidente en París 
que costó la vida a la princesa.El canal de televisión por cable tiene previsto 
dedicar toda la programación de hoy, jueves, a Diana de Gales con películas 
y reportajes sobre su persona y vida que serán presentados por Catherine 
Oxenberg, quien interpretó su papel en dos películas. R.M.

Pepe Sancho es 
el emperador 
Adriano con 
Scaparro

El actor Pepe Sancho, que 
encarna al emperador 
Adriano en la versión teatral 
de la obra de Marguerite 
Yourcenar «Memorias de 
Adriano»,señaló ayer que el 
montaje no debe verse como 
«demasiado denso», sino 
como «un pasaje más» de la 
vida de una persona.

Basada en fragmentos de 
la novela de Yourcenar, el 
texto ha sido traducido por 
Julio Cortázar, está dirigido 
por Maurizio Scaparro y se 
estrenará el 8 de julio en el 
Festival de Teatro Clásico de 
Mérida .

Sancho ha dicho que el 
montaje teatral que interpreta 
es «como un pasaje en la vida 
de un ser humano, a su mis
ma velocidad». N.C.

La Administración y las 
editoriales crearán una 
Oficina del Libro

La administración y el mundo editorial -libreros, editores 
y distribuidores- acordaron ayer la creación de una «Oficina 
del libro español en el extranjero» que coordinará las activi
dades relacionadas con la exportación, informó José María 
Barandiarán, director gerente de la Confederación Española 
de Gremios y Asociaciones de Libreros (CEGAL).

Este acuerdo fue tomado en una reunión que mantuvieron 
ayer los representantes de la administración, entre ellos el 
director general del libro, Fernando Rodríguez Lafuente, y 
del mundo editorial, en la que se dieron a conocer los resul
tados de las cuatro mesas de trabajo que han estudiado desde 
abril los problemas planteados en el sector.Barandiarán agre
gó que las mesas de trabajo, cuyas conclusiones se presenta
rán la próxima semana en un documento conjunto, han trata
do desde abril sobre la situación del comercio interior y la 
fiscalidad, el comercio exterior, la propiedad intelectual y la 
política culturaLL.L.

Midem Latino nombra a Lázaro 
Carreter ’’Hombre del año”

La segunda edición del 
Midem Latino ha otorgado a 
Eduardo Bautista, presiden
te de la Sociedad General de 
Autores y Editores (SGAE), 
el trofeo «Hombre del año», 
como premio a toda una vida 
dedicada a la industria musi
cal. Según ha informado laor- 
ganización dedicada a lapro- 
moción de la música latina, 
la entrega del galardón ten
drá lugar en Miami el día 24 
de agosto, víspera del comien

zo de la segunda edición del 
Miden Latinoamericano y 
Caribeño. Bautista triunfó a fi
nales de los 60 al frente del gru
po «Los Canarios» y también 
escribió canciones para los artis
tas españoles Camilo Sesto, Ana 
Belén y Miguel Ríos, entre otros.

Según el Midem, durante su 
carrera profesional, el presidente 
de la SGAE ha promocionado y 
exportado por América Latina y 
el resto del mundo a grandes mú
sicos latinos como Retama,

Mecano, Luz y Héroes del 
silencio. Respecto a su desig
nación como «Hombre del 
año», Bautista comentó que 
este galardón representa una 
de sus mayores satisfacciones 
profesionales y que es «el re
conocimiento a una vida de
dicada con devoción a la mú
sica y a la cultura» y añadió 
que «es un premio al extraor
dinario y prestigioso lugar que 
ocupan los autores españoles, 
en el mundo».B.C.

Radio Futura editará el 6 
de julio la antología 
’’Memoria del porvenir”

La discográfica BMG-Ariola editará el próximo 6 de julio 
«Memoria del porvenir», una antología que incluye las 15 
canciones más conocidas de Radio Futura, informó ayer esta 
multinacional.Según estas fuentes, el álbum es «una antolo
gía de las canciones más representativas» del grupo integrado 
por Santiago y Luis Auserón y Enrique Sierra, que definen el 
elepé como su «disco definitivo».«Memoria del porvenir» 
incluirá una remezcla de la versión en directo de «Annabel 
Lee», mientras que también se han retocado «Veneno en la 
piel» y «Corazón de tiza». Asimismo, se han regrabado por 
completo «Escuela de calor», «Semilla negra», «La negra flor», 
«El paseo con la negra flor» y «La estatua del jardín 
botánico».Igualmente, los siete temas restantes -»37 grados», 
«Han caído los dos», «El canto del gallo», «A cara o cruz», 
«El tonto Simón», «No tocarte» y «El puente azul»- han sido 
remasterizados.

Según BMG-Ariola, «este trabajo de estudio no equivale 
a una resurrección de Radio Futura» ya que «no hay más dis
cos previstos, no hay gira ni actuaciones. Los tres están com
prometidos con sus proyectos particulares, que siguen en 
marcha». R.Q.
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CRUCIGRAMA

C
N® romano 

Pasaba 
rozando

Regala 
Nombre de 
ierto profeta

Consonante 
Cierta flor 
Limpiad

1

i 1

Vocal 
Capital 

europea 
Forajidas i i

-<- Cervecería 
N° romano 

Máquinas de 
imprimir t

.a misma vocal 
Símbolo 
químico 

Miniaturas 
mozárabes

Ciudad de 
Cilicia 

Matrícula de 
coche 

N® romano

Cedes 
Consonante 

Cierto 
número

i
-►

Cierta 
enfermedad 

Bisonte

1
' 4

1
-► Bebida 

Precintas

i -►

Consonante 
repetida 

Uní de cierta 
forma 

Ave rapaz
•<-

-<-
Municipio de 

Zaraqoza 
Símbolo 
químico 
Lanchas 1

Surgió 
Preposición 

Abruptas

1
—►

Humor, 
solución 
Baile de

Brasil 
N® romano

Desluce 
Consonante 
Nombre de 

mujer 1
De cierta 

ciudad 
española 
Concha

i + Plural de 
consonante 

Apócope

> Pillaie 
Tronco, 
muñón 
Pulso 1

Cierta 
estrella 
Símbolo 
químico 

Del verbo ser

1 País de 
Oriente 
Medio 
Onda

1
Enfrentáis 

Consonante 
N® romano

Símbolo 
químico 

Pronombre

1
Recuas. 

Tostasen 
N® romano

1 Material de 
construcción 

N® romano

- Consonante 
Símbolo 
químico

Monedas 
antiguas 
Nocivos

1 1

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.- RAI revés, barca.- 2: Gracia, agudeza, chispa.- 3: Borde 
del tejado. Distinta, diferente.- 4: Al revés, repetición del sonido. Percibís. 
Letras de “idiota”.- 5: Beatos. Masa volcánica.- 6: Antigua lengua de 
Provenza. Aceche. Terminación verbal.- 7: Grasa de la leche. Nombre de 
consonante.- 8: Letra griega. Altar. Demostrativo.- 9: Del verbo ser. 
Embarcación malaya.-10: Metes prisa.-11: Ventilas.

VERTICALES.-1 : Contrapone.- 2: Incentivo.- 3: Oclusión intestina! del intes
tino delgado. Defecto.- 4: Nombre de mujer. Del verbo ser. Resonancia .- 5: 
Monstruo. Antigua ciudad asiria.- 6: Al revés, preposición. Non. Nombre de 
consonante.- 7: Orificio det cuerpo (PI). Vía romana.- 8; Al revés, espasmo. 
Interpreta lo escrito. Nivel.- 9; Municipio de Almería. Condenadas.- 10: 
Contrario.-11: Labor.

OROSCOPO

Las ielras de la P a ia 2 representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZU V P S =28
T R Z X V - 20
P V S Z X = 26
U S R U R = 22
X P Y R T - 19
24 21 27 25 18 = 115
Letras clave T = 0; Z = 8

Buscar 10 
instrumenta
les médicos

B R E M A F O R 0 H A Y P A T
R I B D 0 S C U A T R 0 C B H
0 B S M A T R 1 S P B C R 0 F
1 U C T 0 L A V I A R M E X 0
P L A C U N T E R T 0 S O Y E
O A L E N R E L A M A R C A S
C O P A C R I J B R I N G A E
S I E R E T E T A C A B A N 0
0 C L 0 M D R U C T 0 R X E Y

T I 0 N S O N D A B 0 R O N A
E C A R T B R 0 C 0 R R E 0 S
T L 0 I P 0 0 S 0 G N I R A L
S 0 6 L 0 D I T A M I X 0 M A
E T O I P 0 C S 0 D N E M 0 F

ARIES. Salud mala.No cometa 
excesos y deje descansar el hígado 
unos días . Nuevas posibilidades en 
el terreno profesional. Decepción 
amorosa
TAURO. Sea prudente, en especial 
si va de viaje. Jornada favorable 
para los trabajos de tipo intelectual. 
Satisfac-ción en el plano sentimental

GÉMINIS. Mejor de salud. Jornada 
favorable en el plano económico. 
No se sienta abatido si descubre que 
esa persona no acaba de llenarle

CÁNCER. Salud buena. No sienta 
temor sobre su futuro profesional 
aunque las cosas no marchen bien 
del todo. En el amor el dia es favo
rable
LEO. Salud mala. No sea tan pre
suntuoso ni trate de impresionar 
nadie. Disfrute de la felicidad que 
posee y no sea tonto. Mal en el amor

VIRGO. Ligero malestar. No actúe 
con excesiva rigidez y acepte las 
sugerencias de sus compañeros. 
Todo irá muy bien en el campo sen
timental

LIBRA. Salud buena. No sea tan 
impulsivo. En el mundo de los 
negocios hay que obrar con la cabe
za y con frialdad. Buen día para el 
amor
ESCORPIO. Salud buena. En el tra
bajo, los resultados obtenidos hoy le 
harán sentirse muy optimista. Día 
agradable junto a su pareja

SAGITARIO. Salud buena. En lo 
laboral hoy se sentirá escéptico y 
con gana de acabar con todo. 
Proposición amorosa que le sor
prenderá
CAPRICORNIO. Siga sin cometer 
excesos con la comida y bebida. No 
se busque complicaciones innecesa
rias en el terreno laboral. Bien en el 
amor
ACUARIO. Salud muy buena. En el 
terreno laboral, manténgase firme 
en sus ideas. Hoy es mejor eludir 
todo lo que tenga que ver con el 
amor
PISCIS. Salud excelente. No se fíe 
de las apariencias y consiga más 
datos antes de dar el visto bueno a 
ese asunto laboral. Todo irá bien en 
el plano afectivo

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una película de Anthony 
Hopkins.

1: Asociada.- 2: Relativa al oído.- 3: Neblina.- 4: 
Fuerte, robusta.- 5: Etapa, período.- 6: Sirva.- 7: 
Copia.- 8: Gane.- 9: isla balear.- 10: Furor.- 11: 
Vaya.- 12: Capital europea.- 13: Presenta reflejos 
atornasolados.- 14: Pudorosa.- 15: Sacude.- 16: 
Baile brasileño.- 17: Ascendía.-18: Pase por alto.

Vocal; A
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Iván Campo pasará reconocimiento 
médico hoy, tras el que el Madrid 
hará efectiva su cláusula de 
rescisión al Valencia

Lorenzo Sanz manifestó que cumplirá los deseos de Camacho

Adidas vestirá al Real Madrid
durante los próximos 10 años
El presidente del Real Madrid, Lorenzo Sanz, y su homólo
go de la marca deportiva Adidas, Andrés De Pablos, presen
taron ayer el acuerdo entre ambas entidades para la próxi
ma temporada, que se prolongará durante los próximos 
diez años, por valor de 21.500 millones de pesetas.

Efe ■ Madrid

Durante el acto, Sanz desta
có que habían primado intere
ses deportivos frente a econó
micos en la firma del acuerdo y 
mostró su agrado por la nueva 
equipación deportiva. «Hemos 
acertado en la elección y espero 
que guste a nuestros aficiona
dos», señaló.

El presidente de la firma 
deportiva Adidas destacó que el 
acuerdo se había basado en la 
similitud de aspectos entre am
bas entidades. «En breve cum
pliremos cien años. Además, el 
Real Madrid ha sido declarado 
por la FIFA el mejor club de la 
historia del fútbol, y eso nos ha 
hecho decantamos», dijo.

Tanto Lorenzo Sanz como 
Andrés De Pablos señalaron que 
se trataba de un gran 
hermanamiento ya que «se han 
unido dos líderes en el mundo 
del deporte». El acto concluyó 
con un desfile de modelos que 
presentaron la equipación depor
tiva que lucirá el equipo blanco 
la próxima temporada.

Arantxa Sánchez cayó ante Hingis, y 
Wimbledon se queda sin españoles

Efe-Londres

La suiza Martina Hingis, 
número uno del mundo, avanzó 
a las semifinales del torneo de 
Wimbledon al vencer ayer a la 
española Arantxa Sánchez Vi
cario, campeona de Roland 
Garros, por 6-3,3-6 y 6-3 en una 
hora y 46 minutos.

Hingis dominó con claridad 
el primer parcial y buena parte 
del segundo, sobre todo por los 
numerosos errores de revés de 
la española que terminó con la 
escalofriante cifra de 42 falla
dos.

Pero el buen juego de Arantxa 
comenzó a partir del quinto juego 
de la segunda manga cuando 
salvó cinco puntos de ruptura 
para romper a continuación el

Adidas proporcionará a lo 
largo de los próximos diez años 
.9.000 prendas para el primer 
equipo, 4.000 para el filial de 
Segunda División y repartirá 
10.000 entre las categorías in
feriores.

Lorenzo Sanz, manifestó tras 
la firma del contrato con la marca 
deportiva Adidas, que el club 
«atenderá las necesidades» del 
entrenador, José Antonio 
Camacho, para conformar la 
plantilla definitiva de la próxi
ma temporada.

«Nosotros ahoradependemos 
de lo que diga el técnico. EI es 
el que va a decidir si quiere al
gún refuerzo o hay que tener 
alguna baja», señaló. «A pesar 
de todo no creo que sea posible 
darle todo lo que pida porque los 
entrenadores lógicamente siem
pre pedirían los mejores del 
mundo, pero él es madridista y 
consciente de lo que la sociedad 
necesita, y eso se le dará», co
mentó.

El presidente del Real Madrid 
aseguró que todavía no habían 
recibido ninguna oferta por el 
croata Davor Suker, a pesar de 

servicio de la suiza. Arantxa ganó 
este parcial en 36 minutos. Era 
el primer set que perdía la suiza 
en lo que va de torneo.

Con Hingis algo cansada, la 
española tuvo la victoria a su 
alcanzo pero su saque no funcio
nó. Arantxa salvó una situación 
comprometida en el cuarto jue
go del tercer set, pero perdió su 
saque dos veces, en el sexto y 
en el octavo. Todos sus esfuer
zos, galopadas y coraje se des
vanecieron por la fragilidad de 
su saque. Hingis apuntilló su 
victoria en el noveno.

Es la sexta victoria de Hingis 
sobre Arantxa. La española ganó 
la primera batalla pero lleva 
perdidas seis consecutivas. El de 
ayer era su primer duelo en hierba 
contra Martina.

Así vestirá el Madrid la próxima temporada. EFE

la gran actuación que está reali
zando en el Mundial de Francia. 
«Suker es jugador del Real 
Madrid y estoy convencido de 
que va a continuar pertenecien
do a él aunque estamos abiertos 
acualquier circunstancia», dijo.

Iván Campo
El defensa internacional Iván 

Campo pasará hoy el reconoci
miento médico para incorporarse 
a la disciplina del Real Madrid, 
según confirmaron a Efe fuen

Arantxa se despide de Hingis y del torneo. EFE

tes del -conjunto blanco.
Las pruebas médicas se rea

lizarán a las 09.00 horas en la 
clínica madrileña de La Frater
nidad y el Real Madrid abonará 
la próxima semana en la Liga de 
Fútbol Profesional, los 800 mi
llones de pesetas de la claúsula 
de rescisión del jugador, después 
de alcanzar un acuerdo con el 
Valencia.

Iván Campo, nacido en San 
Sebastián hace 24 años, jugó la 
pasada temporada en el Mallor
ca, cedido por el Valencia.

El Villarreal 
presentó sus dos 
nuevos fichajes, 
García Sanjuán y 
Gerardo García

Efe - Villarreal

El Villarreal presentó ayer 
a Jesús García Sanjuán, proce
dente del Real Zaragoza, y 
Gerardo García, del Real Ma
drid, dos de sus fichajes para 
la temporada de su debut en 
primera división.

García Sanjuan, de 26 años, 
se ha comprometido con el 
conjunto viUarrealense para las 
tres próximas temporadas, 
mientras que Gerardo García, 
de 23, lo ha hecho por cuatro 
campañas.

El ex jugador del Zaragoza 
dió su conformidad al Villarreal 
cuando el equipo aún estabaen 
segunda división y explicó: «Si 
el proyecto ya era para mi 
ilusionante en segunda, en pri
mera lo es todavía más».

Para el centrocampista el 
momento actual es bueno para 
para abandonar Zaragoza, ya 
que en los últimos tiempos no 
jugaba con asiduidad.

Gerardo García, hermano de 
Moisés García, jugador también 
fichado por el Villarreal, co
mentó que su incorporación fue 
«un poco» complicada, ya que, 
según recordó, en principio 
parecía resuelto su traspaso pero 
posteriormente hubo complica
ciones con el Real Madrid, que 
finalmente se resolvieron.

Para Gerardo será su debut 
en primera división.

José Lasa regresa 
al Madrid y 
firma por tres 
temporadas

Efe - Madrid

El base José Lasa firmó ayer 
un contrato por tres tempora
das con el Real Madrid y por 
tanto regresará al equipo en el 
que se formó, después de estar 
fuera del conjunto blanco los 
últimos tres años.

Lasa, que jugó la pasada 
campaña en el AEK de Atenas 
y las dos anteriores en el Club 
Baloncesto León, acabó el 
martes su contrato con el con
junto griego, aunque tenía una 
oferta para continuar otro año 
más.

José Lasa, de 24 años y na
cido en Las Palmas, jugó du
rante tres temporadas en el Real 
Madrid, después de incorporar
se a la primera plantilla, -pro
cedente del Guadalajara-, en 
1992, precisamente por deci
sión de Clifford Luyk, que de 
nuevo se ha hecho cargo del 
conjunto blanco.
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Las selecciones que se han plantado en cuartos son asiduas en las grandes ocasiones

Todos los grandes están ahí
José Ángel CASTRO

El Mundial entra en la ronda 
de cuartos de final sin margen 
para la sorpresa: los favoritos 
están todos ahí, si se exceptúa a 
Inglaterra, eliminada por otra as
pirante al título, Argentina.

Brasil, Italia, Argentina y 
Alemania, más el país organiza
dor, en este caso Francia, son 
clientes habituales de estas ron
das finales; Holanda aparece con 
menos asiduidad y los «invita
dos» al espectáculo son en esta 
ocasión Dinamarca y Croacia.

Jueguen bien o mal, hay se- 
'’ lecciones que, como mínimo, 

siempre se meten entre las ocho 
mejores, y un caso prototípico es 
el de Alemania, la única de las 
cuartofinalistas que ha estado en 
esa ronda en las últimas cuatro 
ediciones del Mundial, incluida 
ésta de Francia’98.

Desde México’86-España’82 
se jugó por sistema de grupos 
pero, en todo caso, Alemania se 
plantó en la final, que perdió ante 
Italia- los germanos han sido 
huéspedes fijos de esta catego
ría, e incluso dos veces disputa
ron la final, con una victoria, ante 
Argentina en Italia’90, y una 
derrota, también con Argentina 
como rival, en México’86.

Brasil y Alemania, 
favoritos

Las apuestas revelan que 
Alemania está 7-1 frente al 5-4 
de Brasil, el claro favorito. Pa
rece que para los profesionales 
del pronóstico cuenta más el 
juego mostrado en Francia que 
la historia reciente, por la que los 
de Vogts se merecen, sin duda, 
más.

Brasil y Alemania tienen, 
precisamente, los rivales en apa
riencia más accesibles en la ronda 
de cuartos, que arrancará el próxi
mo viernes: Dinamarca y 
Croacia, respectivamente. Los 
peores compromisos, serán,- sin 
duda, para Italia frente a la 
anfitriona y para Argentina contra 
la intermitente Holanda, uno de 
los equipos que mejorímpresión 
ha: causado hasta ahora. . Argentina confía en el "Burrito" Ortega para llegar muy.lejos.

Alemania sufrió ante Méxi
co, pero, como casi siempre, no 
dejó resquicio a la sorpresa y ya 
espera a la Croacia de Suker, un 
equipo que, por las característi
cas de su juego, les va bien a los 
alemanes.

Brasil llega también descan
sada a la cita con Dinamarca, en 
la que juegan dos «brasileños» - 
por su estilo y sentido del fútbol- 
, los hermanos Laudrup, autores 
de algunas de las jugadas más 
bonitas que se han visto en este 
Mundial. Dinamarca causó buena 
impresión ante una sobrevalorada 
Nigeria, por lo que el partido ante 
los de Zagallo puede tener mo
mentos de alta calidad técnica.

Los anfitriones
El Francia-Italia es el clási

co partido que el tópico denomina 
de «a cara o cruz». Francia pare
ció el equipo más en forma al 
término de la fase de grupos, pero 
su rendimiento ante un equipo 
muy bien dirigido, disciplinado, 
aguerrido, pero también limita
do ofensivamente, como es Pa
raguay abrió margen a la duda. 
La recuperación de Zidane debe 
inclinar la balanza del lado de los 
anfitriones sobre todo porque 
Italia no ha mostrado un nivel 
espectacular, pero es sabido que 
los italianos son competidores 
natos en deportes de equipo.

El Argentina-Holanda es otra 
semifinal apasionante. Los de 
Passarella sufrieron mucho para 
doblegar a Inglaterra en octavos 
y el esfuerzo les puede pasar 
factura ante la nueva «naranja 
mecánica» -¡cómo se echa en 
falta en ella a Cruyff !-, que tam
poco lo tuvo fácil ante Yugosla
via, con un penalti fallado por 
Predrag Mijatovic que hubiera 
podido poner perfectamente en 
cuartos a su equipo, en detrimento 
de los «oranje».

Y si Holanda echa en falta a 
Cruyff, el Mundial va a añorar a 
la que hasta ahora ha sido, sin 
duda, su máxima revelación: el 
inglés Michael Owen. Ni Shearer, 
ni Scholes, ni el desterrado 
Gascoigne: el fútbol inglés ya 
tiene a su perla rubia. ,
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Las tres veces que ha alcanzado esta tanda en un Mundial, ha salido airosa

Argentina continúa infalible en 
los desempates por penaltis

Efe-París

La selección de fútbol de Ar
gentina, que antes de ayer eli
minó a la de Inglaterra en los 
octavos de final después de re
currir a los lanzamientos desde 
el punto de penalti, sigue sien
do infalible en este tipo de des
empate en un Mundial, ya que 
ha salido airosa en las tres oca
siones que ha recurrido a esa 
instancia.

Con la de última, Argentina 
se ha enfrentado en tres ocasio
nes al último recurso para des
hacer un desempate. Las dos an
teriores fueron en la Copa del 
Mundo de Italia’90, y siempre 
siguió adelante.

El 30 de junio de 1990 en 
Florencia el partido de cuartos 
de final contra Yugoslavia ter
minó con empate sin goles tras 
los noventa minutos reglamen
tarios y la consiguiente prórro
ga -entonces no existía el «gol 
de oro» y consistía en dos tiem
pos de quince minutos-.

Hubo que recurrir a los lan
zamientos desde el punto de 
penalti y Argentina llegó a las 
semifinales a pesar de que sólo 
transformó tres de sus cinco 
lanzamientos. Italia sólo marcó 
dos veces desde los once metros.

Después, el 3 de julio en

David Beckham, de ’’niño mimado” 
a ’’niñato” en una semana

Efe - Saint Etienne

David Beckham ha pasado en 
una semana de ser considerado 
un héroe a ser culpado de la eli
minación de Inglaterra en el 
Mundial de Francia, por la ac
ción que le valió la expulsión 
frente a Inglaterra.

La semana pasada, después 
de conseguir un bello gol en el 
lanzamiento de un libre directo 
frente a Colombia, la mayoría 
de la prensa británica reclamó 
su alineación.

El técnico, Glenn Hoddle, 
tuvo que soportar numerosas 
críticas por no haberle alineado 
desde el principio del campeo
nato como titular.

Incluso, Alan Shearer, un 
jugador que poco tiene que ver 
con el estilo de vida de Beckham,

El portero del Mallorca, Roa, fue el gran protagonista de la eliminatoria contra Inglaterra.

Nápoles, Argentina accedió a la 
final de ese mismo Mundial al 
derrotar en las semifinales a los 
anfitriones. Salvatore Schillacci 
adelantó altalia en el minuto 17, 
pero Claudio Caniggia forzó la 

reclamó su inclusión en el equi
po titular, porque en dos parti
dos tan sólo había recibido «un 
balón en condiciones».

Con 23 años, multimillona
rio y novio de Victoria Adams, 
cantante del grupo Spice Girls, 
Beckham despertaba tanta admi
ración por su juego, como por 
su «glamourosa» vida.

Han bastado cinco días para 
que pase de ser el «niño mima
do» de la afición inglesa a un 
«niñato malcriado» que buscó la 
expulsión en una tonta jugada 
con el argentino Diego Simeone 
y acabó con las esperanzas de la 
selección inglesa en este Mun
dial.

«Diez heroicos leones y un 
chico estúpido», es el titular que 
le merece la acción de Beckham 
al «Daily Mirror», un tabloide 

prónoga en el 67. En el período 
de prolongación el marcador no 
se alteró y se llegó a los lanza
mientos desde los once metros. 
Argentina accedió a la final tras 
anotar cuatro de los cinco lan

que días antes pedía con fuerza 
que el «Posh Spice» fuese titu
lar.

Ahora, se recuerda que 
Hoddle le aconsejó que se cen
trase más en jugar al fútbol y 
menos en aparecer en la prensa 
rosa y que sus ganancias de 8,1 
millones de libras (13,3 millo
nes de dólares) son excesivas 
para un futbolista de su edad.

Glenn Hoddle tuvo tiempo, 
después del partido, para tomar se 
una amarga revancha contra 
todos los que le impusieron la 
alineación de un jugador que 
considera inmaduro.

«No me cabe duda que la 
expulsión fue mortal para noso
tros. Son cosas que ocurren en 
el fútbol, pero estoy seguro de 
que esta acción nos costó el par
tido», dijo. 

zamientos, mientras que los ita
lianos sólo marcaron tres. Pero 
Argentina cayó en la final ante 
Alemania por 1-0 con un gol de 
Andreas Brehme, precisamen
te de penalti.

Momento de la expulsión. EFE

En medio de tantas críticas, 
tan sólo se ha alzado en apoyo 
al centrocampista. Sir Bobby 
Charlton, que ha pedido: «No 
echéis a Beckham a los lobos».

La nueva versión |
del futbol |
británico también ]
abandona Francia |
de vacío j

Oscar GONZÁLEZ |

La nueva versión del fútbol i
británico, más ligado a las ac- y
tuales tendencias y que había 1.
despertado esperanzas por la i
calidad y juventud de sus juga- 1
dores, también regresó de va- jj
cío a las islas, como de costum- |
bre en los últimos 32 años. 1

Inglaterra esperanzó, emo- -f
cionó y tuvo que soportar una f
nueva desilusión en la tanda de i
penaltis. Glenn Hoddleexhibió 
una variante más técnica del 
tradicional juegobritánico pero 
el resultado fue el mismo y. Otra ,;
vez Argentina, le envió de re- i 
greso.

Hoddle mostró indecisión y 
quiso cambiar el equipo sin í 
terminar de desterrar a la vieja J 
guardia. Mantuvo una ruda i 
defensa, con Tony Adams y Sol 
Campbell, y dio entrada, forzado 
por lacrítica, a los jóvenes David 
Beckham y Michael Owen.

En la primera fase, Inglate
rra mostró 20 minutos de buen 
juego ante Túnez (2-0), fraca
só frente a Rumanía (1-2) y 
deslumbró ante Colombia (2-0). ;

En octavos, frente a Argen
tina, volvió adejar la sensación 
de ser un conjunto con un gran 
potencial por explotar, pero 
sucumbió a la expulsión de * 
Beckham.

Inglaterra terminó sobre el 
campo con la versión más tra
dicional de su fútbol, con Paul 
Merson y David Batty en susti
tución de Paul Scholes y Darren 
Anderton, para defender el 
empate.

Luego, en la tanda de 
penaltis, falló su mejorjugador . 
sobre el campo, Paul Ince, y un 
centrocampista que no había 
lanzado unapenamáxima en su 
vida profesional. ^
Sorprendentemente, Hoddle le 
pidió a Batty que lo hiciese y • j 
éste no supo cómo superar a 
Carlos Roa.

Inglaterra suma, así, una j 
nueva decepción que añadir a - 
las de Italia’90 y la 
Eurocopa’96, cuando también 
fue eliminada en la tanda de 
penaltis.

Todos los indicios le apun
taban como favorita. Incluso, las 
matemáticas de un gurú turco 
afirmaban que este título deja
ría el continente, pero vuelve 
lamentando el infortunio.

Ha dejado promesas como 
Michael Owen, que con 18 años 
es capaz de marcar dos goles en 
un Mundial y de convertirse en 
el mejorjugador de su equipo, 
y decepciones como Alan 
Shearer, que no aguantó el rit
mo impuesto por los grandes 
goleadores del campeonato.

El fracaso del fútbol britá
nico no es sólo inglés. El más 
genuino representante, Escocia, 
cumplió con la tradición y su
cumbió en la primera ronda.
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Los daneses confiesan no tener nada que perder ante Us tetracampeones

La dinamita danesa de los
Laudrup acecha en sigilo a Brasil

José Antonio GARRIDO

Dinamarca, probablemente 
la selección que con más dis
creción y peores resultados se 
coló en los octavos de.final, vela 
armas en el sur de Francia a la 
espera de tornar el viernes, ante 
Brasil, su papel de víctima por 
el de ejecutor en una repetición 
del partido contra Nigeria.

La dinamita danesa, moja
da durante la primera fase, ex
plotó con estruendo el pasado 
domingo en Saint-Denis y ejer
ció un doble efecto: derrumbó 
a los nigerianos, a quienes se 
otorgó prematuramente el car
tel de favoritos, y sirvió de aviso 
a navegantes.

Una mínima victoria ante 
Arabia Saudí, una derrota ante 
Francia y un empate con la de
butante Sudáfrica llevaron a los 
daneses a octavos de modo clan- 
destino y con el letrero de 
«sparring», en este caso de la 
sensación africana. Los vatici
nios cayeron con estrépito.

En el Estadio de Francia, 
Michael y Brian Laudrup 
escenificaron a escala similar 

' lo que doce años antes habían 
hecho el mayor de’ los herma
nos, Preben Elkjaer Larsen y 
otros nueve daneses hasta que 
España se les cruzó en 
Querétaro: fútbol superlativo.

La abulia, el diletantismo y 
los conflictos internos de los 
africanos contribuyeron, ade
más, a engrandecer la figurado 
los Laudrup, quienes en una 
memorable actuación introdu
jeron en el torneo creatividad, 
precisamente de lo que, en lí
neas generales, careceel Mun
dial francés.

En su despedida profesional, 
Michael Laudrup, que volvió a 
la selección tras abandonaría por 
sus profundas discrepancias con 
el estilo de la Dinamarca de 
comienzos de la década, ha vuel-

to a evocar al Michael Laudrup 
del Barcelona arrollador de esos 
años y de su primera campaña 
en el Real Madrid.

Actuando como mediapun
ta, veinte metros por detrás de 
su hermano, Laudrup está libe
rado de esfuerzos que no sean 
los estrictamente ofensivos y 
permanentemente rodeado de 
ayudantes, un papel que en la 
estructura de la selección de 
Dinamarca recae sobre la ma
yoría de sus titulares. Del cen
tro del campo hacia adelante dis
pone de licencia para todo.

Bri an Laudrup y Peter Moller 
quedan a la espera. El primero 
para los contragolpes; el segun
do para el ataque posicional. La 
potencia de fuego de la «dina
mita danesa» descansa, sin em
bargo, en demasiadas pocas pie
zas, aunque devastadoras, res
paldadas por dos centrales y un 
portero de alto rango.

«Es la mejor Dinamarca que 
he visto en muchísimo tiempo», 
afirmó sin titubeos el seleccio
nador, el sueco Bo Johansson, 
después del encuentro de Saint- 
Denis. La mejor Dinamarca en 
muchísimo tiempo contó con la 
complacencia nigeriana y con 
la «conexión Laudrup», tal vez 
insuficiente ante Brasil.-

Los daneses, en su volunta
rio papel de víctimas, ya han 
advertido que ante Brasil no tie
nen nada que perder. La misma 
proclama que Nigeria no se cre
yó, que le costó una eliminación 
sin paliativos -encajó cuatro 
goles, pero pudieron ser ocho- 
, y que concluyó entre insultos 
y reproches del y hacia el ban
quillo.

Con el máximo sigilo, Dina
marca confía en que la altamente 
posible prepotencia brasileña 
encuentre el viernes en Nantes 
el mismo camino que empren
dieron los africanos: el de la 
despedida del torneo.

Í^^^

Los hermanos Laudrup son el argumento ofensivo de Dinamarca. eFE
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Leonardo: "Los 
rivales juegan 
durísimo contra 
el campeón"

Efe- Ozoir ia Ferriere

El centrocampista brasileño 
Leonardo de Araújo afirmó que 
todos los equipos tienen «una 
motivación especial y juegan 
durísimo cuando se enfrentan al 
campeón del mundo, porque para 
ellos supone un aliciente añadi
do imponerse a una selección con 
mayor tradición».

«Nosotros ya sabemos cuan
do empieza un partido que el rival 
se va a entregar al máximo para 
ganar. Para contrarrestarlo con
tamos con la convicción de nues
tra capacidad y la tranquilidad 
de haber llegado ya a los cuar
tos de final», agregó el jugador 
brasileño de 28 años.

Sobre el partido de cuartos 
de final del viernes contra Di
namarca, Leonardo negó que a 
Brasil se le atraganten los equi
pos nórdicos, en referencia a la 
derrota en la primera ronda ante 
Noruega y a que en los 
enfrentamientos anteriores con 
los daneses, éstos lograran dos 
victorias en tres partidos.

«El fútbol nórdico no hace 
daño sólo a Brasil, sino que ha 
experimentado un gran desarro
llo y se halla entre los mejores 
del mundo», repuso el actual 
jugador del Milán.

Leonardo fue generoso en las 
alabanzas al juego de Dinamar
ca, que definió como «un exce
lente bloque, tácticamente muy 
bueno y al que será muy difícil 
vencer», y se detuvo especial
mente en su capitán Michael 
Laudrup: «Es un futbolista for
midable, rápido y peligroso».

LaTribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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Sin embarso, antes deben doblegar a Dinamarca

Z^aUo ya sueña con una 
semifinal ante Argentina

Ronaldo: los periodistas 
brasileños "inventan"

Javier MUÑOZ

Mario Zagallo, seleccionador 
brasileño, mostró ayer su habi
tual cautela al afirmar que no 
quiere pensar más allá del par
tido contra Dinamarca el vier
nes, pero reconoció que le en
cantaría enfrentarse a Argenti
na en las semifinales del Mun
dial de Francia’98.

«Yo no puedo hablar ahora 
de jugar las semifinales contra 
Argentina porque primero tene
mos que ganar a Dinamarca y 
ellos a Holanda, lo que no será 
fácil para ninguno de los dos. Si 
ocurriera, puedo decir que sería 
un placer jugar contra Argenti
na, que es un enfrentamiento 
clásico en el fútbol sudamericano 
y mundial», dijo Zagallo tras el 
entrenamiento del equipo en 
Ozoir la Ferriere.

Argentina
«El partido con Inglaterra fue 

muy emocionante y equilibra
do. Al final se decidió en los 
penaltis. Creo que Argentina 
tiene un equipo muy fuerte y es 
lógico que alberguen esperan
zas de llegar muy lejos», aña
dió.

La tranquilidad volvió al seno 
de la selección brasileña, sere
nados los ánimos después de la 
polémica surgida ayer por el 
presunto sobrepeso de Ronaldo, 
confirmado una vez más por 
Zagallo para integrar el once 
titular ante Dinamarca.

«Ronaldo está bien y va a 
jugar. Se ha armado mucho re
vuelo, pero el motivo real de que 
no se entrenara con los demás 
jugadores es que no queremos 
forzarle porque tiene una peque
ña molestia en la rodilla izquier

Franco-tunecinos golpean a un "hooligan" inglés. EFE

da. Eso es todo», indicó el se
leccionador.

Zagallo confesó que de Di
namarca le preocupa «todo» y 
reveló que en el entrenamiento 
de hoy ensayó varias jugadas 
para intentar desbordar al equi
po de los hermanos Brian y 
Michael Laudrup.

«Es muy difícil abrir huecos 
porque su defensa es muy orde
nada y bloquea muy bien, pero 
nosotros tenemos que buscarlos. 
Una posibilidad es intentar la 
penetración por una banda para 
atraer a la defensa y luego lan
zar la bola al otro lado para 
penetrar con más peligro», dijo 
el seleccionador de 66 años.

Dinamarca le impresionó

Zagallo confesó que le impre
sionó la forma en que Dinamar

ca ganó a Nigeria en octavos de 
final. «Demostraron que son 
jugadores de calidad y que sa
ben plantear muy bien los par
tidos. Les respeto mucho, aun
que por supuesto que confió 
mucho más en mis hombres».

Sobre la posibilidad de que 
el partido con Dinamarca se 
decida en los lanzamientos desde 
el punto de penalti, Zagallo afir
mó: «A nadie leí gusta llegar a 
eso. Queremps resolver el par
tido cuanto ántesv^ero hay que 
estar preparados para cualquier 
cosa».

Zagallo reiteró su confianza 
en Bebeto como titular ante 
Dinamarca y en la rivalidad por 
el puesto con Denilson, dijo que 
éste último «es un jugador muy 
valioso como arma para utilizar
lo en el momento tácticamente 
oportuno».

Efe ■ Lisboa

El delatero de la selección 
brasileña Ronaldo Luiz Nazario 
de Lima criticó a los periodis
tas de su país y aseguró que 
disputará el partido frente a 
Dinamarca, de cuartos de final 
del Mundial de fútbol de Fran
cia, en uña entrevista exclusi
va que publica hoy el diario 
portugués «A Bola».

En sus primeras palabras al 
periódico, el mejor jugador del 
mundo según la FIFA afirmó: 
«Los periodistas brasileños no 
son buenos, inventan cosas to
dos los días. Que tengo proble
mas personales, que juego mal, 
que estoy gordo».

Sobre la polémica generada 
en Brasil sobre si está fuera de 
forma física, Ronaldo insistió 
en que nada ha cambiado. «Ten
go el peso de siempre, 83 kilos. 
No soy una máquina, soy un ser 
humano. Juego lo que puedo, 
como cualquier otro jugador».

Sobre la lesión que le apar
tó el martes de la preparación 
con el resto de la selección bra
sileña, el delantero’ comentó: 
«Hoy, como no me entrené con 
mis compañeros, la única solu
ción era hablar con los perio
distas y decir que no es nada 
grave y que me enfrentaré a

Romario piensa que el nivel 
técnico es peor que en EEUU

Efe ■ Río de Janeiro

El delantero brasileño 
Romario de Souza considera 
«muy bajo» el nivel técnico del 
Mundial de Francia y «peor que 
el de Estados Unidos’ 94, que ftie 
una porquería».

El mejor futbolista de 1994, 
según la FIFA, lamentó el he
cho de que en esta Copa del 
Mundo varias selecciones no

Dinamarca. Aunque es posible 
que no lo crean».

«Entrenar», añadió, «es par
te de mis obligaciones y sé que 
sin entrenamientos no podré 
rendir lo que quiero. Pero en un 
caso con el de hoy entendimos 
que era mejor ahorrar desgaste 
y al final el trabajo fue más duro. 
Lo que interesa es la competi
ción, el partido, porque es en los 
partidos donde se gana o se pier
de».

Insistió en que se encuentra 
en la misma forma física que 
durante el campeonato italiano 
y recordó que «dos goles y dos 
balones en los postes durante el 
partido frente a Chile deberían 
bastar para tranquilizar a las 
personas».

«Mi función es intentar mar
car goles, sin ser egoísta. Cuan
do eso no sucede no pierdo el 
sueño si Brasil gana. Soy el 
mismo de siempre», dijo 
Ronaldo al diario «A Bola».

Sobre Francia’98, comentó 
que tiene un buen nivel. «Los 
equipos intentan jugar un buen 
fútbol, hay muchos goles y los 
estadios están llenos, lo que 
motiva a los futbolistas».

También destacó que hasta 
ahora nadie lo ha marcado con 
dureza, aunque exclamó: «No 
puedo decir lo que pasará en 
adelante». 

hayan mostrado todo su poten
cial futbolístico.

«El nivel técnico en Francia 
está muy bajo, peor que el de 
Estados Unidos, que fue una 
porquería», enfatizó.

Para Romario, la gran ausen
cia del último Mundial de este 
siglo debido a una lesión mus
cular, el danés Michael Laudrup 
es de momento el mejor futbo
lista de la Copa del Mundo.
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Según Blazevic, 
la selección 
alemana no tiene 
nada que hacer

Efe - Zagreb

Miroslav Blazevic, seleccio
nador de fútbol de Croacia, ha 
declarado que Alemania, rival 
de su equipo en los cuartos de 
final del Mundial de Francia’98, 
«no tiene nada que hacer» el 
próximo 4 de julio en Lyon.

«Yo siempre tengo miedo de 
mi proximo rival, pero esta vez 
tengo que admitir que no temo 
a los alemanes. Sinceramente, 
en este momento creo que no 
tienen ninguna posibilidad con
tra nosotros», ha señalado el 
técnico croata en declaraciones 
a una cadena de televisión de 
su país.

El partido más importante 
de nuestra historia

«Croacia ha saldado con 
éxito el partido de momento más 
importante de la corta historia 
de nuestro fútbol. Meterse en
tre los ocho mejores seleccio
nes del mundo para un país de 
4,6 millones de habitantes es una 
proeza casi sin precedentes en 
el futbol europeo, incluso mun
dial. Sólo Uruguay, entre los que 
han llegado alguna vez a los 
cuartos de final, tiene una po
blación menor que Croacia», ha 
señalado el extravagante selec
cionador croata.

«Otro motivo para celebrar 
la clasificación para los cuar
tos de final es el hecho de que 
Yugoslavia cayera derrotada 
ante Holanda. Que nuestro 
archirrival sea eliminado antes 
ha aumentado el orgullo croata», 
ha agregado el técnico.

Blazevic tambien ha desta
cado a varios de sus jugadores, 
sobre todo a Krunoslav Jurcic 
y a Dario Simic, al que llamo 
«el mejor central del mundo», 
mientras que de Aljosa Asanovie 
dijo que «hay que ficharlo sólo 
para la selección y que no jue
gue ya en ningún club».

Croacia intentará hacer his
toria y vencer a Alemania.

Alemania de jará las probaturas para otra ocasión

V(^ anuncia el fin de la 
temporada de cambios

Natalia ARRIAGA

Berti Vogts, seleccionador 
alemán, que ha alineado a un 
equipo distinto en cada partido 
del Mundial, anunció ayer el fin 
de la temporada de cambios y 
se confesó «orgulloso» de lo 
conseguido hasta ahora por sus 
jugadores -la clasificación para 
cuartos de final-, «dadas las 
circunstancias».

Preguntado por cuáles eran 
éstas, Vogts se refirió a asun
tos tan dispares como el calor, 
las críticas a su juego o las nu
merosas lesiones, la más inopor
tuna de ellas, dijo, la del defen
sa titular Juergen Kohler minu
tos antes del partido de octavos 
ante México.

«A estas alturas del torneo, 
no creo que haya que hacer ya 
muchos cambios», afirmó 
Vogts. El técnico dijo que en el 
equipo no hay jugadores que 
hayan caído en desgracia. «To
dos son humanos y cometen 
errores. A unos les molesta el 
calor, a otros les disgusta ser 
suplentes... Hay otro tipo de 
jugador, que es el que siempre 
está en desacuerdo con todo, 
pero en mi grupo de 22 no hay 
ninguno de ellos», indicó.

En cuanto a las críticas por 
el juego discreto, aunque eficaz, 
de la selección, Vogts comentó 
que sabía convivir con ellas.

«Lo único que me interesa 
es que mi equipo está en dispo
sición de alcanzar las semifina
les del Mundial y que, de mo
mento, ya figura en el grupo de 
los ocho mejores, un grupo del 
que han quedado fuera seleccio
nes de la talla de España o 
Nigeria», apuntó.

Alemania se enfrentará el 
sábado a Croacia en Lyon, en

Los croatas preparan el partido contra Alemania. EFE

la ronda de cuartos.
El entrenador germano hizo 

una breve reflexión sobre el tan 
traído y llevado carácter alemán 
y sobre la fuerza mental que 
siempre se supone a los juga
dores de esta nacionalidad.

«Llevo en la selección des
de 1970, como jugador o como 
entrenador, y puedo decir que 
la única causa de los triunfos es 
el trabajo en los entrenamien
tos. Nosotros», añadió, «llena
mos hasta arriba la botella en 
nuestra concentración en Fin
landia y ahora seguimos tenien
do reservas. Ya nadie habla de 
la edad de los jugadores: en el 
segundo tiempo de los partidos 
el equipo está físicamente ple
tórico». •

A vueltas con el mismo asun
to, Juergen Klinsmann conside
ró que los alemanes sí que tie

nen algunas cualidades que les 
distinguen de otros jugadores. 
«Esa capacidad para acelerar 
cuando las cosas van mal, por 
ejemplo», citó el capitán.

«Lo que ocurre es que ya casi 
es una costumbre histórica de
cir que cuando Alemania gana 
títulos lo hace gracias a su fuerza 
física y mental», agregó.

«Desde luego, en esta oca
sión seguimos con las baterías 
cargadas. Físicamente no pode
mos ir a más. Sólo tenemos que 
mejorar en la coordinación en 
el campo», comentó.

Klinsmann señaló que a él 
le gusta la presión de los parti
dos decisivos y que su eficacia 
goleadora (tres tantos en cua
tro partidos) le ha dado mucha 
confianza. «Siento que no ne
cesito disfrutar de muchas oca
siones para marcar un gol», dijo.

El único equipo que 
ganó Eurocopa y 
Mundial en el 
mismo ciclo quiere 
repetir

Efe- Niza

Alemania, única selección 
que ha ganado en el mismo ciclo 
la Eurocopa de Naciones y el 
Mundial, puede repetir la ha
zaña si el día 12 de julio se 
impone en la final de Fran- 
cia’98.

El torneo mundial y el con
tinental se disputan alternati
vamente cada dos años desde 
1960, fecha de la primera 
Eurocopa. Sólo el combinado 
alemán ha logrado, hacerse con 
los dos títulos de forma conse
cutiva: se proclamó campeón 
de Europa en 1972 y del mun
do en 1974.

La selección germana reina 
en la actualidad en el continente, 
desde que en 1996 se hizo con 
la edición disputada en Ingla
terra, y está ya clasificada para 
los cuartos de final de Fran- 
cia’98. Tres pasos más, el pri
mero ante Croacia, y volverá a 
cerrar otro ciclo con ambos tí
tulos en su poder.

Ganar la Copa de Europa no 
es, ni mucho menos, garantía 
de éxito en el siguiente Mun
dial. Así, la Unión Soviética, 
campeona continental en 1960, 
fue eliminada en cuartos de final 
en Chile’62; España, primera 
de Europa en 1964, no pasó de 
la ronda inicial en Inglaterra’66; 
Checoslovaquia, que se impu
so en 1976, ni siquiera jugó el 
Mundial de Argentina; Holan
da, tras triunfar en la Eurocopa 
de 1988, se quedó en octavos 
de Italia’90; y Dinamarca, sor
prendente campeona continen
tal en 1992, no se clasificó para 
Estados Unidos’94.

Aparte de Alemania, otras 
dos selecciones se salvan de esta 
irregularidad en la consecución 
de títulos: Italia, que ganó en 
Europa en 1968 y luego fue 
finalista en el Mundial de 1970, 
y Francia, campeona continen
tal en 1984 y semifinalista 
mundial dos años después.
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El amarillo de los rumanos, el más llamativo hasta ahora

Pelos de colores y rasurados 
dan la imagen al Mundial

La FIFA mantiene que el 
autogol de Zubi lo marcó Lawal

Alfonso GIL

La profusión de futbolistas 
con pelos de colores, peinados 
vanguardistas y cabezas rasura
das al estilo de Ronaldo combi
nan la imagen de un Mundial 
caracterizado por la diversidad 
cromática capilar y por el cam
bio de imagen de los jugadores 
durante el torneo.

El Mundial se ha convertido 
en un reflejo de las distintas 
tendencias existentes en el mun
do de la estética masculina, sin 
que dejen de expresarse algunas 
culturas a través de la imagen 
que ofrecen algunos futbolistas.

Todo ello, con variaciones 
durante la propia competición, 
como el tinte rojo que se aplicó 
el chileno Javier Margas para 
medirse a Brasil, el pelo amari
llo que mostraron todos los ju
gadores rumanos tras los dos 
primeros encuentros y los cabe
llos, también amarillos, aunque 
más «chillones», con los que 
apareció el escocés Craig 
Burnley para medirse ante Ma
rruecos.

Las tres determinaciones no 
trajeron precisamente suerte a 
los equipos, sino que encauza
ron el camino de vuelta a casa 
de chilenos, rumanos y escoce
ses y, además, en el caso de 
Burnley, la eliminación estuvo 
acompañada de una expulsión.

Otros jugadores, en cambio, 
llegaron al Mundial con una 
estética definida que mantuvie
ron por encima de los resulta
dos desde el principio hasta el 
final.

Los adornos de color verde 
del nigeriano Taribo West no 
sólo coincidían con el uniforme 
de su equipo, sino que se han 
convertido, probablemente, en

Valderrama es el más fiel a su propio estilo.

uno de los mayores impactos 
mundialistas.

Las imágenes televisivas han 
permitido ver el pelo rojo de 
algún jugador japonés y del 
colombiano Adolfo «Tren, jun
to a los rizos del belgas Olivera, 
además de renuncias a imáge
nes consolidadas en el pasado 
como la del estadounidense 
Alexi Lalas, quien tras cortarse 
el pelo, que no su afilada barba, 
ha perdido la imagen de «hippie» 
californiano que le ha caracte
rizado siempre.

La estética menos original es 
la del pelo cortado a cero, que 
tiene sus principales exponen
tes en la «bola de billar» de los 
brasileños Ronaldo y Roberto 
Carlos, así como al guardameta 
francés Fabian Barthez o el ar
gentino Juan Sebastián Verón, 
otros grandes «pelados» de la 
competición.

Más clásica es, en términos 

generales, la imagen de los 
futbolistas españoles o italianos, 
en los que la ausencia de pelo 
no está relacionada con la vo
luntariedad sino con la escasez, 
o la de jugadores árabes, iraníes 
y tunecinos difícilmente 
distingibles entre ellos por cues
tiones de esta índole.

No faltan los tradicionales 
«melenudos» al estilo del mexi
cano Luis Hernández, un rubio 
teñido a la imagen del corte de 
pelo de su propia esposa, ni 
cabelleras algo más recortadas 
como la de Gabriel Batistuta, que 
por decisión del técnico, Daniel 
Pasarella no puede llevar el pelo 
tan largo como desearía.

Sin embargo y por encima de 
todos estos casos, la imagen más 
clásica, que ha llegado a este 
mundial idéntica a como lo hizo 
en las dos citas anteriores, es la 
de Carlos «El pibe» Valderrama 
con su ensortijada melena rubia.

Efe - París

La FIFA mantiene que el 
autogol de Andoni Zubizarreta 
en el partido ante Nigeria fue 
logrado por el delantero Garba 
Lawal, a pesar de que el guar
dameta español desvió la trayec
toria del balón, que no iba en 
dirección a la portería, con el 
fin de impedirán posible remate 
en el centro del área. .

Más de dos semanas después 
del partido entre Nigeria y Es
paña, las estadísticas oficiales 
de la FIFA insisten en que el gol 
fue marcado por Lawal, sin que 
exista intención alguna de 
modificar el criterio.

Fuentes de la FIFA señala
ron a Efe que en las.jugadas en 
las que el posible autogol es 
susceptible de ser atribuido aun 
portero se mantiene una consi
deración especial, mucho más 
restrictiva que en lo referente a 
los jugadores dé campo.

En este sentido, tan sólo se 
tienen por goles en propia meta, 
según el criterio de la FIFA,

Los escoceses se bebieron en 
dos días la cerveza de un año

Efe- Burdeos

Los seguidores escoceses 
desplazados a Burdeos para 
seguir el Mundial Francia’98 se 
han bebido en dos días la cer
veza que habitualmente se vende 
en un año, consumo que ha sido 
muy apreciado por los propie
tarios de bares y tabernas de la 
ciudad.

Los dueños de algunos es
tablecimientos de la zona de la 
plaza de la Victoria y del ba
rrio Gambetta han mostrado su 
especial satisfacción por la vi
sita de los escoceses.

«En tan sólo dos días, se han 
consumido 140 barriles de cer
veza, lo que supone un total de 
cuarenta hectolitros, capacidad

aquéllos que se logran a partir 
de una voluntariedad expresa del 
guardameta de introducir el 
balón en la propia portería, algo 
que en este caso no se produjo.

«Algunos pueden considerar 
otros criterios, pero el de la FIFA 
es que, en el caso de los porte
ros, sólo se considera autogol un 
caso extremo y éste no lo fue», 
señalaron las mismas fuentes, 
que también admitieron que 
puede existir controversia en el 
quinto gol de España ante 
Bulgaria, marcado por Kiko.

A pesar de que tras, el remate 
de cabeza de Kiko el balón dio 
en dos jugadores de Bulgaria, el 
defensa Gueorgui Batchev y el 
guardameta Zrdvako Zrdvakov, 
la FIFA considera que el gol fue 
marcado por el jugador español.

Keith Cooper, jefe de Comu
nicación de la FIFA, publicó un 
artículo en la revista del mes de 
abril de este organismo en el que 
hace una serie de precisiones 
sobre el autogol, aunque no in
cluye las situaciones en las que 
es obtenido por el guardameta. 

con los que habitualmente se 
atiende a 16.000 clientes. Es el 
consumo normal de un peque
ño bar alo largo de todo un año», 
señalaron los propietarios del 
pub Connerama.

La satisfacción es todavía 
mayor cuando los propietarios 
de los establecimientos com
prueban cada mañana que los 
seguidores escoceses todavía no 
se han marchado, a pesar de que 
su selección quedó eliminada 
hace más de una semana.

«0 no saben que han perdi
do o este detalle les importa poco 
ya que afirman que han venido 
a divertírse y que lo están logran
do. Además se portan muy bien», 
señalaron algunos de los respon
sables de los bares.
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FMNCE 98
MUNDIAL DE FUTBOL FRANCIA '98

FRAHICe 9B

El máximo soleador del Mundial también debe a sus padres el ''instinto asesino” 

Christian Vieri heredó de su madre 
francesa la calma ante el peligre

Efe- Senlis

Christian Vieri, máximo 
goleador del Mundial de Fran- 
ciajunto con el argentino Gabriel 
Batistuta (cinco tantos) afirmó 
ayer que afrontará el partido del 
viernes contra Francia con la 
calma que ha heredado de su 
madre francesa y con la expe
riencia que le ha transmitido su 
padre, ex futbolista.

Su padre, ex jugador, y su 
madre, ex modelo, han hecho de 
Christian Vieri un acabado 
modelo de goleador, no sólo por 
su presencia física (1,82 metros 
de estatura y 82 kilos de peso), 
que le permite arrollar a los 
defensas cuando va lanzado, sino 
por su instinto «asesino» frente 
a la meta contraria.

Las dudas que habían surgi
do sobre su estado físico, cuan
do el martes abandonó el entre
namiento antes que sus compa
ñeros han quedado disipadas. 
«Estoy perfectamente. Me fui 
porque estaba un poco cansado 
y preferí acortar un poco la se
sión de trabajo, pero estaré lis
to para el partido contra Fran
cia», afirmó.

Vieri aseguró que tendrá el 
apoyo de su madre, Natalie, pese 
a que ella nació en Francia. 
«Animará a Italia porque yo 
juego en este equipo. Si no es

tuviera yo, seguro que apoyaría 
a Francia», indicó el delantero 
del Atlético de Madrid.

«Mi padre fue un futbolista 
profesional y me da muchos 
consejos. Mi madre me ha trans
mitido la virtud de permenecer 
tranquilo ante situaciones difí
ciles como el partido contra 
Francia», añadió el máximo 
goleador de la liga española.

No obstante, Vieri reconoce 
que la presión va aumentando a 
medida que transcurre el Mun
dial. «Es lógico», apuntó, «por
que ya estamos en cuartos de 
final y la presión ha de ser in
tensa, pero tenemos que saber 
utilizarla en nuestro provecho».

Sobre la estrella de la selec
ción francesa, Zinedine Zidane, 
al lado del cual jugó en el 
Juventus, Vieri aseguró que es 
un jugador «fuera de serie en 
todos los aspectos: técnica, fí
sica y mentalmente» y dijo que 
tiene muy buenas relaciones con 
él. «Nos entendimos muy bien 
mientras estuvimos juntos», 
afirmó.

«Francia», continuó, «es un 
equipo con jugadores de mucho 
talento. Si perdemos frente a 
ellos, no será ninguna deshon
ra, pero es a ellos a quienes 
corresponde atacar. Nosotros 
intentaremos beneficiamos de 
los espacios libres». Vieri tuvo ayer un recuerdo para sus progenitores. EFE

Brasil y 
Argentina son los 
favoritos para 
Lippi, técnico de 
la Juventus

Efe - París

Brasil y Argentina son los 
favoritos para ganar el título 
mundial según el italiano 
Marcello Lippi, técnico del 
Juventus, que ayer participó en 
la primera jornada de un semi
nario internacional de entrena
dores organizado por la Fede
ración Francesa de Fútbol con 
ocasión del Mundial.

Lippi afirmó que en el Mun
dial de Francia ha visto «muy 
buenos partidos», lo que de
muestra, a su juicio, que el fút
bol «está en evolución constan
te», pero advirtió que «los equi
pos que llegan a las rondas fi
nales son siempre los mismos: 
Brasil, Argentina, Italia y Ale
mania».

Final anticipada
El técnico italiano asegura 

que no se ha sentido «impresio
nado por ningún equipo en par
ticular», aunque el partido de 
cuartos de final entre Italia y 
Francia será, para él, una espe
cie de final anticipada del cam
peonato.

«El viernes podremos ver a 
unos verdaderos campeones en 
el campo. Conozco a casi todos 
los jugadores de los dos equi
pos y doy fe de que son unos 
campeones tanto en el campo 
como en la vida», dijo Lippi, en 
cuya opinión «un partido Italia- 
Francia es digno de una final».

Compra en Castilla-La Mancha

Apoya a
tus comercios

Es pn mensáje dé

LâTribunâ
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El CD Cuenca evaluará hoy, 
ante sus socios, los resultados 
de la pasada temporada, así 
como las previsiones futuras

Comenzará a las ocho y media en los locales de la Territorial de Fútbol

El CD Cuenca celebra hoy su 
Asamblea General de sodos
El CD Cuenca celebra esta 
tarde su Asamblea General 
Ordinaria con un debate que 
giraráprimero entorno a una 
valoración de resultados de 
la campaña pasada, tanto a 
nivel deportivo como econó
mico, para pasar después a 
valorar las posibilidades de 
futuro para el club, presu
puesto, altas y bajas, y por 
supuesto conocer las inqui- 
tudes del socio.

Carlos MANGAS

Los socios del Club Deporti
vo Cuenca, entidad presididapor 
Marcelino Sevilla, podrán asistir 
esta tarde, a partir de las ocho y 
media, a la Asamblea General 
Ordinaria de Socios, que ha con
vocado el club. El lugar de cele
bración será los locales de la 
Federación Territorial de Fútbol.

Sobre la mesa cuatro puntos 
fuertes en el orden del día a de
batir y presentar a los socios. La 
directiva presentará en primer 
lugar un análisis de lo qué hasido 
la temporada 97-98, no sólo del 
primer equipo, el de Tercera, sino 
del resto de equipos, como el 
Juvenil Nacional.

El segundo capítulo hará 
mención al estado de cuentas, 
como ha ido la pasada campaña 
desde el punto de vista económi
co. También el tema de las bajas 
y altas que se han producido hasta 
el momento, y se hará especial 
hincapié en las previsiones que 
se tienen para la próxima tempo
rada, fundamentalmente en lo que 
se refiere al presupuesto con el

La junta directiva del CD Cuenca presentará a sus socios las previsiones para la próxima campaña.

que el equipo va a contar el próxi
mo campeonato.

Para cerrarse con el turno de 
ruegos y preguntas, que los so
cios podrán hacer a los directivos. 
El club ha comenzado a trabajar 
ya para preparar la temporada 98- 
99, que ya está a la vuelta de la 
esquina, y que el C.D. Cuenca 
afrontará con nuevos bríos.

El presidente de la entidad 
morada, Marcelino Sevilla, con
sidera que hasido bueno el año 
pasado, teniendo en cuenta que 
el debut en la categoría se ha 
saldado con una buena clasifi
cación final, una décima posi
ción excepcional, además de 
haber liderado algunasjomadas 
el grupo XVII de Tercera.

En definitiva hoy los socios 
podrán conocer en profundidad 
las líneas y directrices de ac
tuación, que moverán al Club 
Deportivo Cuenca en la liga que 
viene. Un equipo, que está tra
bajando bien con la cantera, y 
que tiene que representar, jun
to al Belmonte, el Fútbol Con
quense en Tercera División.

Partida de Ajedrez.

Jonathan Garro se 
proclamó nuevo 
campeón 
Provincial de 
Ajedrez 1998

La Tribuna

El pasado sábado 27 de junio, 
como informamos en los pasados 
días, se celebró el Campeonato 
provincial Absoluto de Ajedrez, 
en categoría masculina. El encuen
tro deportivo se celebró en el'Cír- 
culo de la Constancia y contó con 
una escasa participación, sólo 
nuevejugadores acudieron a lacita.

El campeonato fue a parar al 
gran favorito, el joven Jonathan 
Garro, subcampeón regional sub- 
20, que cumplió con creces los 
pronósticos y ganó con rotundi
dad el torneo provincial, al adju
dicarse las cuatro rondas que se 
disputaron. El segundo clasifica
do fue Orlando Martínez, recién 
llegado del Nacional de Menor
ca. Juan Manuel Fernández y 
Joaquín López fueron los siguien
tes clasificados, en tercera y cuarta 
posición respectivamente.

El campeón Jonathan Garro 
asistirá al próximo Campeonato 
Regional Absoluto del 29 de julio 
al 3 de agosto.

Cuenca, sede del Tomeo Social 
de Fútbol-sala de la UCLM

La Tribuna

El pasado fin de semana Cuenca 
acogió la novena edición del Tor
neo Social de Fútbol-Sala, que 
reúne a personal docente y de 
administración y servicios, que 
trabajan en los distintos campus 
que componen la Universidad 
Regional, la UCLM.

Lacompetición conquense era 
la fase final, y reunió a cuatro 
equipos de los campus de Alba
cete, Ciudad Real, Cuenca y

Toledo, y que previamente habían 
disputado las correspondientes 
competiciones locales.

La victoria al final fue para el 
campus de Toledo, tras los dos 
días de competición, al ganar ala 
final el campus de Ciudad Real.

Las semifinales quedaron 
emparejadas de là siguiente for
ma, los anfitriones, el Campus de 
Cuenca se emparejó a Toledo, en 
un disputadísimo partido que ter
minó, tras el tiempo reglamenta
rio, en empate a tres. Entró en 

juego la siempre difícil suerte de 
los penaltys, donde los toledanos 
estuvieron más afinados.

En la otra semifinal Albacete 
cayó ante Ciudad Real, por 3 a 5. 
La final ya estaba perfilada, entre 
Ciudad Real y Toledo, en un 
choque que volvió a ser equilibra
do, como refleja el marcador fi
nal, 2 a 2, de nuevo la suerte 
acompañó a los ciudadrrealeños. 
Cuenca obtuvo la tercera posición 
al vencer por 3 a 5 el Campus de 
Albacete. El campus de Toledo se impusó en el Torneo.
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FOTO-RESEste es el puesto de máquina desde donde el piloto domina su vehículo. Muchos juegos de ruedas gastará Manolo Plaza en las carre'ras de esta temporada. FOTO-RES

Las asistencias mecánicas son parte importante y esencial en el mundo del motor

Un equipo humano detrás de un 
piloto de primera, Manolo Plaza

Carlos MANGAS

La Alcazaba está punto, en su 
cuarta edición, de dar el bandera- 
zo de salida. Unos de los grandes 
atractivos, siempre presente en los 
raids conquense, es el piloto 
Manolo Plaza, con una trayecto
ria brillante a sus espaldas, y que 
cuenta para afrontar este fin de 
semana, donde sale como favori
to, con el coche que le llevo a las 
playas de Dakar, un imponente 
Mitsubishi Montero.

Pero detrás de un gran piloto 
siempre hay un equipos de asis
tencias, con mecánicos que po
nen a punto, y en perfectas con
diciones la máquina. En el caso 
de Manolo Plaza cuenta con la 
ayuda de dos mecánicos, Carlos 
y Calleja, que desde hace sema
nas están trabajando, en una nave 
que tienen en el polígono de Los 
Palancares, en el coche. Son tam
bién protagonistas de los triunfos, 
aunque la fama y los honores 
queden para el piloto, ellos con su 
trabajo de antesala son imprescin
dibles en la victoria. Si el coche 
no está apunto, el piloto, a pesar 
de su pericia poco puede hacer.

Nos trasladamos al taller, ro
deados de máquinas, de repues
tos y de herramientas, y como no 
con el protagonista, el coche. Los 
dos mecánicos hacen un alto.en 
su trabajo para comentar un poco 
la función y el papel que tienen la 
parte mecánica en un raid. .

definitivaun verdadero chequeo 
del vehículo.

El trabajo previo permite a 
Manolo Plaza salir con confianza 
para encarar los duros caminos de 
piedras y tierra, que le conduci
rán por el recorrido de la serranía 
conquense. Entre tramo Y tramo 
vuelven a entrar en acción las 
asistencias donde fundamental
mente se "aprietan las ruedas y se 
revisan niveles" comenta Carlos. 
En el camión llevan todas las 
herramientas de despiece y todo 
lo que pueda hacer falta para 
montar y desmontar el vehículo. 
Se concentrarán en la zona de 
asistencia

El fin de semana cargarán el 
camión y se dirigirán a la zona de 
asistencia, donde darán cobertu
ra mecánica a Manolo Plaza. Para 
ello cargarán los equipos básicos, 
juegos de ruedas, un gato para 
elevar el coche, y sobre todo mucha 
maña y rapidez en la reparación 
y revisión del Mitsubishi.

En unacarrera, en función de 
■ su dureza, "se pueden destrozar 

hasta tres y cuatro ruedas, inclu
so a veces bastantes llantas".

Máquina fiable

Chequeo completo
Preparar una prueba como la 

Alcazaba puede llevar como nos 
comenta Carlos, unas ocho o nueve 
horas al día, en las dos o tres 
semanas previas a la carrera. Le 
pedimos que nosexplicara sobre 
el tratamiento que se le da al co
che "se revisa los puntos de apo
yo de suspensión, los niveles, 

i amortiguación", se le hace en

' Es un trabajo poco conocido 
por el gran público, cuyo interés 
sigue la estela de los pilotos, pero 
que sin él no habría carreras. La 
asistencia ponen a punto la me
cánica de la máquina, después 
queda en manos del piloto, en este 
caso Manolo Plaza, el que saque 
rendimiento a los muchos caba
llos que desarrolla el Mitsubishi, 
un 3.500 en V, "muy fiable, esta
ble, muy seguro, con 230 caba
llos, que se puede poner a 220 
kilómetros en un camino ancho" 
afirman los mecánicos, que esta
rán con Manolo Plaza, en unade 
las grandes citas de la temporada, 
la famosa prueba de la Baja Ara
gón.

Los mecánicos cuentan con alta tecnología para que todo esté a punto. F-R

El potente Mitsubishi de Manolo Plaza pasando sus últimos chequeos antes de la Alcazaba.

Detrás de un 
gran piloto 

siempre hay un 
equipos de 

asistencias, con 
mecánicos que 

ponen a punto la 
máquina. En el 
caso de Manolo

Plaza cuenta 
con Carlos y

Calleja

FOTO-RES

MCD 2022-L5



52 Jueves, 2 de julio de 1998 ANUNCIOS CLASIFICADOS La Tribuna

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil •

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad 3.4.- Agradecimientos

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
con vocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

1768___________________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTACon- 
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (B ol- 
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

LaTUbuna
de Cuenca

Tf no:969.23.47.38

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud 
o reciben alivio y con
formidad. Por. tí las fa
milias faltas de paz o 
atormentadas por la ne
cesidad encuentran so
lución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

S.G.L.

1 .- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

R.G.G.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

P.E.A.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Secum- 
plirá aunque no lo 
creas.

E.R.O.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, reos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.* 3. 1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
rn2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL
FONSO VIU, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE- 
NAP^______________

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 

dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga- 
raje.________________

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, calef. ex
terior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2plan- 
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO-, 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstrúc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

CORRALEJO 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 
CLARAS

Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________ 

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.
REYES C ATOLICOS^

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1* 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstruc- 
ción, precios interesan
tes.

RIO CAB RIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN R0- 
MERO. 240 m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA

DA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2bafíos, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAD OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
DON: Dúplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

GODON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130

m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2, r planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE._________

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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INMOBILIARIA ROMERO

Gestión y Asosoramicnlo Inmobiliaró 
Compra-venia, pisos, locales, lincas njslicas. 

Traspasos, Alquileres, V^oradoncs. Hipotecas

& Ccívanies. 7, bajo 
Teléf. 969/ 22 70 B5 - 22 M S4 
Fax. 969/ 22 70 35

VENTA DE PISOS ^^

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción indi vidual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor. 

WI n“5

16004 CUENCA 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/ CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/CARRETERIA, 2 dorm, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calefacción individual 
Cgas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL, piso 
-i- apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2 baños, garaje y tras
tero.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA, C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 baños.

garaje, trastero.

C/PARQUESANJULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara- 
je-

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

C/ PLAZA DE LOS CA
RROS , vistas al río, 4dorm, 
calefacción central, traste
ro-

C/ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P° S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA MOR- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
I dorm, salón, cocinay baño, 
reformado.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

C/ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

C/ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIALS. JOSE, 
110 m2,4 dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central, trastero.

C/ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/ SAN JU AN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/ SANTA LUCIA, 2 dorm, 
reformado, económico.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción individual, gara
je, trastero.

C/ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm, 2baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

C/SUBIDA SANTIAGO, 2 
dorrn, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda -f 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

C/ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/VALERI A, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción. '

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIALLOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^____________________

|rCÁSÁ3YCHALÉTS'.y

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VARIAS 
SUPERFICIES. MINIMA 
ENTRADA. ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA, chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2.

PEÑARROTA, 2.100 m2de 
parcela, 260 m2 de obra + 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda + 80 m2 de ga
raje, arreglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcelacon 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

«PI
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA
969.23.22.42
969.23.22.48
PREGUNTE PÓR NUESTRA EXTENSA ÓFERTÁ DE 

PINGAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES. SOLARES, 
GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 

”Con toda confianza”

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

ULTIMOS CHALETS ADOSADOS 
CON 180 M2 

Armarios empotrados, garaje y 
jardín

13.000.000 CHALET PILOTO

TIRADORES. 3 casa a es
trenar, vistas casco antiguo.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R.S. 
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
17.400.000.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex),

C/ COLON, 76. 1" 
(Esquina Cuatro 

Caminos)
16002. CUENCA

110 m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2,5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción,'ático de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, casa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

RAMON YCAJAL. 3 dor
mitorios, exterior.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios,calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

PLAYA 
APARTAMENTOS Y CHALETS 

AMUEBLADOS.
-1 dormitorio, desde 4.300.00 pts.
- Bungalow 3 dormitorios y jardín 

^.700.00
VENGA A CONOGERLOS

IA ATALAYA
Chalets en coristrucción 750 in2 
de parcela y desde 142 m2 cons-

13.095.000 pts.^Ñ^^ .^

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90 y 100 
m2, 2 garajes, trastero,- 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
lio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, ,3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reformado.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4dormitorios, 
garaje y trastero.

FERMIN CABALLERO,

RESIDENCIAL^^^^^^

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga

raje, jardín y piscina. Desde 
13.575.000 ptas.

185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

TIRADORES BAJOS. 
Casa3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

ANDRES DE CABRERA. 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormito
rios, calefacción, 

8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

JACINTO BENAVENTE, 
3 dormitorios, garaje, tras
tero y palio, 9.000.000.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

HNOS. BECERRIL, 70 
m2., 2 dormitorios, garaje 
y trastero.

CARRETERIA ( a estre
nar), 3 dormitorios, 
17.500.000.

FUENTE DEL ORO 
(Aurelio), 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Preciosas 
vistas a Cuenca.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva. 

REHABILITADO

VENTAS 
PUEBLOS j

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 400m2. de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casa de400 m^ 

en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m^ de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO________________

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PINAR JABAGA, parcela 
de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

LOCALES ”

Y 
NAVES

COLON,30m2.5.250.000.

COLON, 50 m2,8.250.000.

M” MIGUEL AYLLON, 
locales- de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui-

PINAR DE 
JÁBAGA
Parcela de

1.800 m2, junto 
a Carretera de

M
3*300 ptas/m2.

1er desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERO. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 -f- 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LOS PERALES 
(Villalba de la

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 vanas parce
las

Libres de cargas 
y problemas

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormi
torios a estre

nar desde 
5.000.000 ptas.
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Con Lina Morgan como protagonista, hoy a las 21,50 h.

Hoy vuelve ’’Hostal 
Royal Manzanares”

Cristina HEUSEL

Al igual que el hijo llega a casa 
por Navidad las series que anta
ño registraron éxitos en sus res
pectivas cadenas no hallan me
jor hueco que volveren el perío
do de verano donde encajan para 
su reposición. Y por ello han 
empezado a optar Antena 3 y 
Televisión Española (TVE).

Lacadenapública ofrecerá a 
partir de hoy «Hostal Royal 
Manzanares» que al lá por febrero 
de 1996 inició una larga carrera 
hacia la cima del éxito.

A partir de hoy a las 21.50 
horas en TVE veremos a la ac
triz más deseada por todas la 
cadenas de televisión, Lina 
Morgan, quien mostrará una serie 
hecha a su medida donde encar
nará a la tan conocida «Reme»: 
una chica simple pero cargada 
de humanidad, con ganas de vi
vir y un peculiar sentido del 
humor. Una de las característi
cas de esta serie, que se emitirá

Montserrat Caballé, una voz y una forma de 
cantar, ofrece hoy un recital por La 2

C. HEUSEL
Los años ponen de relieve que 

cuantos más pasan, más madu
rez registra el objeto, ya puede 
ser el vino, una canción o una 
cantante. Aunque bien es verdad 
que no en todos los casos. Desde 
que inició su carrera hace más 
de 30 años Montserrat Caballé 
como el buen vino ha ido ganan

Lina Morgan.

a partir del capítulo 1, es que ha 
sido grabada con la participación 
directa del público y ha contado 
con actores del teatro español de 
primera fila como Joaquín 
Kremel, Julia Martínez o Feman
do Delgado. A su vez, Antena 3 
nos entregará la serie, y por doble 
partida, de «Ay señor, señor».

do en calidad de voz y en arte 
interpretativa. No hay rincón del 
mundo que se la resista ni esqui
na donde no se la conozca. Esta 
catalana ofrecerá hoy a partír de 
las 20.00 horas por La 2 de TVE 
un recital apto para aficionados. 
La prestigiosa soprano interpre
tará, en directo, obras de 
Donizetti, Rossini, Cilea, 
Massenet, Verdi, M.F. Caballe

Hoy, tras el telediario de Fer
nando Onega, la cadena privada 
enseñará las aventuras y desven
turas del Padre Luis, un joven sa
cerdote de ideas modernas, que 
ejerce una labor apostelar basa
da en el sentido de la justicia social 
y en el amor de sus semejantes.

Andrés Pajares encarnará este 
papel tan delicioso para muchos 
actores quien ha asegurado en nu
merosas ocasiones que interpre
tar al clero siempre representa 
un reto interpretativo.

La cadena entregará dos ca
pítulos seguidos todos los jueves 
de «Ay señor, señor», que se 
extrenó en abril de 1994, con una 
grn audiencia que hizo que fue
ra una de las series más vistas.

Especial John Fogerty

Canal + mostrará hoy a las 
01.26 horas el último concierto 
que John Fogerty ha realizado ya 
en solitario, con motivo de la gra
bación de su último trabajo 
«Premonition».

ro, J. Giménez y F.A. Barbieri.

"Documentos TV"

«Documentos TV» ofrecerá 
hoy a partir de las 22.30 horas 
por La 2 de TVE «Los bebés de 
laciencia» que es también la his
toria humana de muchas parejas 
que han puesto en la ciencia sus 
esperanzas de ser padres.

”Un verano sin chicos”
La 2. 11,00 *
Dir: Jeannot Szwarc. Int: 

Barbara Bain, Michael 
Moriarty.

Eleanory Ruth, dos adoles
centes, están pasando la tem
porada de verano en la residen
cia llamada El Hostal. Mien
tras los hombres están en el 
frente, sus esposas hacen pe
queños trabajos para los sol
dados que luchan. Ruth no se 
lleva muy bien con su madre y 
pone los ojos en el único mu
chacho que está en el Hostal.

”E1 príncipe de Bel Air”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Charles Braverman. Int: 

Mark Harmon, Kristie Alley, 
Patrick Labyorteaux, Bartley 
Braverman. EEUU. 1985.

Robin es el propietario de 
una pequeña empresa que se 
encarga del cuidado de las pis
cinas del lujoso barrio de Bel 
Air. Hasta este momento, sus 
continuos éxitos con las mu
jeres han hecho que aún no haya 
sentado la cabeza. Todo cam
biará cuando Stanley, uno de 
sus clientes y colaborador en 
su negocio, le pide que se haga 
cargo de su hijo Justin duran
te los meses de verano, ya que 
éste ha terminado sus estudios 
y prácticamente no conoce nada 
de la vida. A través de Justin, 
Robin conocerá a su prima 
Jamie. Comenzarán a salir y 
Robin terminará enamorándo
se.

"Pecados"
Antena 3. 17,00 s.c.
Dir: Beau Bridges. Int: 

Lloyd Bridges, Lee Purcell.
Hal Thielman, un jefe de 

policía de una pequeña locali

dad recibe la noticia de la 
muerte de su madre debido a 
un ataque al corazón. El 
forense corrobora este diag
nóstico, pero Hal decide abril- 
una investigación pues cree 
que ésta ha sido asesinada.

’’Voces en la noche”
Antena 3. 23,30 s.c.
Dir: E W Swackhamer. Int: 

Jane Saymour, Parker 
Stevenson y Beth Broderick.

Una esposa descubre a su 
marido hablando por teléfo
no con una prostituta, al pe
dirle explicaciones desapare
ce. Buscando pistas descubre 
cintas con grabaciones de sus 
conversaciones y contrata a 
un detective.

”Un ángel tuvo la culpa”
La 2. 01,15 s.c.
Dir: Luis Lucía. Int: Emma 

Penella, José Luis Ozores, 
Amparo Rivelles. ESP. 1960.

Claudio, un buen hombre, 
que debe ingresar en el ban
co un millón de pesetas aje
no, llega a las puertas de aquél 
cuando acaba de cerrarse. 
Para amenizar la espera, de
cide tomar unas copas en una 
fiesta de cumpleaños que se 
celebra al lado y en la borra
chera comienza a repartir el 
dinero entre los necesitados.

’’Prisioneros del planeta 
Tierra”

Antena 3. 02,15 s.c.
Dir: Charles Matthyau. Int: 

Andrea Thompson, Martha 
Scott, Adam West.

Al pobre Ryan Richmond 
nadie le. comprende. En el 
instituto todos creen que es 
un bicho raro, y para colmo 
no se le dan bien las chicas.
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La programación de hoy
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36,00 CANAL 24 06,30 ESPAÑA,
HORAS HISTORIA

07,30 TELEDIARIO / INMEDIATA
MATINAL 07,35 CAPITAL

09,05 NO ME CORTES CULTURALES
10,45 LAS GEMELAS EUROPEAS

DE SWEET Ó8,40 OTROS PUEBLOS
VALLEY 09,40 OFICIOS PARA

11,15 LOS EL RECUERDO
ROMPECORAZONES 10,05 LA ISLA DE ELLIS

12,05 KUNG FU: LA 11,00 LA PELICULA DE
B LEYENDA BsB^í/LÁ MAÑANA

CONTINUA «Un verano sin
il 2,55 LA DOCTORA chicos» (1973)

QUINN D: Jeannot Szwarc
113,45 NOTICIAS 1: Barbara Bain,
13,55 INFORMATIVO Kay Lenz.

TERRITORIAL 12,30 BARRIO SESAMO
14,25 C0RAZ0N DE 13,00 CON MUCHA

VERANO MARCHA
15,00 TELEDIARIO -1 15,15 SABER Y
|l5,45 EL TIEMPO GANAR

|l5,55 LEONELA 15,45GRANDES
[ Telenovela ^DOCUMENTALES
1 protagonizada por 17,20 A SU SALUD
[ Mariana Levy y 17,50 PARA
| Diego Bertie. NOSOTROS
17,25 DIGAN LO QUE B BBEspaclo dedicado

1 DIGAN a los más
\ -Espacio diario /pequeños de la
1- ^presentado por casa.
1 Jaime Bores. 19,Q0.SIMBAD
Í18,20NOTIC1AS 19,30WGUIEN COMO
ll8,30TOROS DESDE B YO
1 CIUDAD F^AL Bi9,55 RECITAL DE
1 JESULíN DE 1B1 U MONTSERRAT
| UBRIQUE B /CABALLE
1 VICTOR PUERTO 22,00 LA 2.
i ANIBAL RUIZ .NOTICIAS
120,30 GENTE Espacio
■ 21,00 TELEDIARIO 2 / //informativo que

ofrece las noticias 
más importantes 
de la jornada.

¡ EspacíO''\
| informatise^
1:21,45ELTIEMPO

21,50 HOajAL/ROYAL 

MANZANARES
00,30 TELEDIARJO-3 

z Espacio '
i BJfiformativo que
| ofrece, las
1 noticias'’'rnáá.,,,_^.
| ^c-umportantes/de  ̂

toda lalomáda.
01,15 CORRUPCION EN

/ MIAMK/ 1
03,05 ENIGMAâ 

(CRONICAS DEL 
MALf"

03,35 COAZON DE 
VE 1^0 
(R.)

04^05 TELEDIAR1O-4
1 Espacio
1 informativo que
1 ofrece las noticias
1 más importantes
| de la jornada.

22,20L0TERIA 
PRIMITIVA

22,30 DOCUMENTOS 
TV.

'-23,45 DOCTOR EN 
A’^KA

00,45 CONCIERTOS DE 
; B RADIO-3

01,15 CINE CLUB.
1 CICLO LUIS 

LUCIA
ÍB-H«Un ángel tuvo la 
Í BB^ 1960. 92'. 
B'BbH: Jose Luis 
BrBBi Ozores, Amparo 

Rivelles.
. Claudio, un buen 

hombre que debe 
BL'B';-ingresar en el 
- -B banco un millón de 

pesetas.
02,50 DESPEDIDA Y

' CIERRE

ESCUELA DE 
MODELOS 
SUPER HUMAN 
SAMURAI 
CLUB 
MEGATRIX 
SALVADOS POR 
LA CAMPANA 
CALIFORNIA 
DREAMS 
LA FAMILIA 
HOGAN 
EL COCHE 
FANTASTICO 
LOS 
PROBLEMAS 
CRECEN 
Serie.
COSAS DE 
CASA 
NOTICIAS 
Informativo.

05,45 AVANCE DE
PROGRAMACION 

B Y ESPACIOS
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y 
B MAÑANA 
06,25 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS 
09,20 LA COCINA CON

FUNDAMENTO 
09,30 VACACIONES EN 
B: 7BEL MAR 

/ Serie.
11,30 DIA A DIA 
14,00 EL JUEGO DEL

EUROJVIILLON 
14,30 LAS NOTICIAS 

'Espacio
B informativo que 

las noticias 
más importantes 
de la jornada.

20,00 
21,00

19,00

EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
TELECiÑE CLASE Espacio deportivo. Espacio
«Pecados» 15,50T^RDE DE CINE 15,00 TENIS: , / / diario
D: Beau Bridges. B«EI príncipe de 

B Bél Air»
^Wimbledon B presentado por

i: Lloyd Bridges, 18,55CINE: • Terelu Campos.
Lee Purcell. D: Charles «Magia en el 17,45 LA HORA DE MARI
Hal Thielman, un B Braverman. Int.: agua» ? PAU
jefe de policía de 
una pequeña

B Mark Harmon, 
/ BKristie Alley,

2O,28 P1N PLUS: 
Julio Aparicio

B Programa diario de 
entrevistas,

localidad recibe la patrick 2O,3OSER1E: B presentado por Mari
: amarga noticia
: de la muerte de

Labyorteaux, 
Barley Braverman.

/Relativity 
Serie de

/ Pau Domínguez.
19,00 MADRID DIRECTO

; su madre debido a 
un ataque al 

/corazón.

17,45PADRE 
/DOWLING

B "producción 
estadounidense.

Magazine 
B B informativo

18,30ANA 21,30 REDACCION. que presenta
LOS VIGILANTES 20,09EL SUPER. B /NOTICIAS Inmaculada
DE LA PLAYA HISTORIAS DE Espacio Galván.
Serie. t^WODOS LOS informativo que 20,30 TELENOTICIAS
IMPACTO TV BDIAS Bofrece las ■ B B' Espacio
NOTICIAS 20,30LAS NOTICIAS /noticias más B informativo
Espacio /^/Espacio importantes Bi presentado por
informativo. de la jornada. Javier Reyero.

21,40 MANOS A LA 
OBRA {R.)

23,45 CINE
«Voces en la 
noche» 
D: E W
Swackhamer.
1: Jane Saymour, 
Parker Stevenson 
Una esposa

B descubre a su
BB marido hablando
;B::7;b7por teléfono con 

una prostituta.
01,35 NOTICIAS
02,10 CINE
B «Prisioneros del 

planeta tierra»
B / D: Charles 

Matthyau.
- ' 1: Andrea

Thompson.
03,40 TELEVENTA

08,15 ABC WORLD 
NEWS CON 
rPETER 
JENNINGS

08,40 LOS 40
PRINCIPALES

-(Mult)
09,05 PROGRAMA MAS 

0 MENOS

O DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

11,30CINE:
B ‘^<EI secreto de la 

montaña»
12,59 PIEZAS: La raya
13,30 LOS 40

PRINCIPALES
14,15 AVANCE.

REDACCION 
Espacio 
informativo.

21,30 TELECUPON 
21,35 EXPEDIENTE X 

Reposición
B de dos 

capítulos ya 
emitidos de esta

■ s
23,30 CRONICAS 

MARCIANAS
B Magazine

<nocturno 
i z presentado por 

Javier Sardá.
02,00 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
B'B¿3-Espacio

' informativo.
02,30 HUNTER

Serie de
■ ‘ producción 

estadounidense. 
04,00 INFOCOMERCIAL 
04,30 LOS MONROE.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 TELESERIE:

Seinfeld
22,30 SERIE: El 

abogado
23,15 ESTRENO 

CANAL+:
- ---«Twin Peaks: 

fuego, camina 
conmigo»

O1,2^US1CA: John
" -Fogerty en 

concierto
02,26 CINE: «La

camioneta /V.O./»
04,02 CINE: «Antes y

después» '
05,45 CINE: «Cuando, 

cae la noche»
07,15 DOCUMENTAL:

Viaje al 
ciberespacio

: , (Mult).

07,30 TELE-EMPLEO
07,45 CYBERCLUB

Espacio infantil que 
incluye las series de 
dibujos animados: 
Rayito el mayo de 
los deseos, Blinky 
Bill, Superted,

■ Sauerkraut, Horry, 
Los Picapiedray 
Doraemon el gato 
cósmico.

10,00 TELENOTICIAS
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

10,30 CYBERCLUB
14,00 TELENOTICIAS

Espacio 
informativo.

21,45 TOMBOLA
Programa
presentado por
Ximo Rovira.

01,00 SOLA EN LA
CIUDAD
Magazine 
presentado por
Cristina Tárrega.

02,00 TELENOTICIAS
; Espacio

? L í informativo.
; L Incluye 

información 
sobreel Mundial.

02,05 CINE. SALA
# MADRUGADA

Título no facilitado.
04,00 INFORMACION 

. • CULTURAL
L DELA 

COMUNIDAD 
- AUTONOMA

Enhorabuena.
retéfonoi 9OX 402 404 - wtww.ayudaenacciOii.coni

El T ercer Mundo 
está desapareciendo.
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Carretería

Tazos
* Indignante escuchar, en 

el mediodía de ayer, como TVE 
se congratulaba de sus seis 
millones de audiencia.

* Al igual, por supuesto, 
que los programas especiales 
que sobre el mismo tema ofre
cieron anoche los diferentes 
canales.

* Gracias a la proyección, 
"en exclusiva" la noche del 
martes, de las primeras imá
genes sobre la liberación de 
Ortega Lara.

Almagro
Hoy se ilumina la noche 

calatrava
allá donde el Almagro cen

tenario
hoy se abre calle a calle el 

escenario
de la magia y farándula 

soñada.

La luna desde hoy se vuel
ve esclava

del embrujo nocturno 
mesetario

y se torna el día a día estra
falario,

farsa, drama, comedia y 
mascarada.

Los brazos de este pueblo 
siempre abiertos

se abren más, con su noble 
arquitectura,

a quién venga tras la trama 
o el entuerto.

Faro eres que nos guías en 
las oscuras

mareas de éstos tiempos tan 
inciertos.

Eres Almagro, de luz y de 
cultura,

en donde recalar, seguro 
puerto.

El Casco Antiguo 
celebrará el 8 de 
agosto el Día del 
Residente

La Tribuna

La Asamblea General Ex
traordinaria de la asociación de 
Vecinos del "Casco Antiguo" 
celebrada el 30 de junio acor
dó, a propuesta de J;a Junta 
Directiva, celebraj^-ldía^ de 
agosto un Día riel Residente, 
al que se invitarán a los visi
tantes y a todos los ciudada
nos a disfrutar del casco his
tórico. Este día las calles y pla
zas se llenarán de distintas ac
tividades lúdico-festivas y cul
turales, y se intentará, con la 
colaboración del Ayuntamien
to, que los coches abandonen 
la zona con el fin de que du
rante unas horas los ciudada
nos se apropien de las calles. 
La finalidad es sensibilizar a 
Cuenca de las peculiaridades 
del barrio y de las dificultades 
que suponen el vivir en él.

Dos fechas al año, para los que somos consumidores natos, nos traen de 
cabeza: las rebajas de enero y las de verano. Éstas últimas ya están aquí. A partir 
de este momento podemos lanzamos a la calle para comprar todos esos, 
modelitos a los cuales les teníamos echado el ojo y cuyo precio nos había 
retenido. Así que, quien no pueda disfrutar de vacaciones puede consolarse 
yendo de tiendas, aunque les aconsejamos que previa dieta para que no se
lleven disgustos.

Vacaciones para mujeres con 

cargas familiares no compartidas
Efe-Toledo

Las mujeres de Castilla-La 
Mancha con cargas familiares 
no compartidas y bajos recur
sos económicos podrán solici
tar, antes del 14 de julio, una 
estancia de diez días en la costa 
mediterránea, dentro del pro
grama de vacaciones que cada 
año ofertan la Junta de Comu
nidades y el Instituto de la 
Mujer.

Según informa la Junta en 
una nota de prensa, las muje
res que pidan uno de estos 
viajes podrán ir solas o acom
pañadas por sus hijos, de en
tre dos y doce años de edad, y 
deberán acreditar su residen
cia en la región. Para acoger
se a estas vacaciones, en las 
que el alojamiento, la manu
tención y el transporte son gratis, 
las solicitantes deberán tener 
ingresos iguales o inferiores al

Programa de vacaciones para mujeres con hijos y pocos recursos.

salario mínimo interprofesional, 
más 15.000 pesetas por cada 
niño a su cargo. Además del 
nivel de ingresos, la conseje
ría de Bienestar Social primará

FO TO-RES

a las mujeres que no hayan dis
frutado aún de este programa 
y a las que residan o hayan re
sidido en una casa de acogi
da.

* Parece que todos olvidan 
lo que tal liberación trajo con
sigo (asesinato de Miguel 
Ángel Blanco). ¿Harán tam
bién especiales de dicha des
gracia?

* ¿Por qué todos buscan 
beneficios con el tema del 
terrorismo? ¡¡Basta yaü

* Y más frivolidades. Aho
ra concernientes a Lady Di y 
el negocio montado en torno 
a la Dianamanía.

* Su hermano abrió ayer 
el mausoleo para que los visi
tantes, previo pago de 2.500 
pesetas, puedan visitar los 
alrededores y el museo mon
tado con sus pertenencias.

* Además, se venden re
cuerdos en el interior. Pero lo 
que es el colmo es que el pri
mer día se pagaron barbari
dades en la reventa...como en 
los toros.

* ¡ ¡ Si la pobre Lady levan
tase la cabeza!!

* Una alegría para nues
tros cuerpos supone, también 
hoy, los dos días de descanso 
del mundial.

* Y es que cuando partici
paba España todavía se podía 
aguantar, pero ahora, ¿qué 
interés tienen el ver, a todas 
horas, ganar y clasificarse a 
los demás?

* Menos mal que el co
mienzo de las rebajas ofrece, 
a los no aficionados, irse de 
tiendas y darse algún que otro 
capricho.

* Cada cual tiene sus vi
cios, y con este a nadie se 
molesta.
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